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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Reordenan a la policía municipal 
Con 200 policías "de escritorio" y que se desempeñaban como custodios de edificios 
públicos y privados por orden judicial, a partir de esta semana el Ayuntamiento tratará de 
compensar la segunda reincorporación de 218 elementos estatales, reveló el secretario 

de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón. (El Sol de 
Puebla) 

  

  

 
 

Automático, aumento en costo del pasaje 
A través de las reformas a por lo menos 30 artículos de la ley de Transporte se prevé que 
el Congreso local apruebe "regular" tarifas en el pasaje de transporte público para que en 
automático, con los aumentos inflacionarios se incremente el costo de este servicio, tal 
como se hace en el transporte federal de todo el país, lo que supondría que año con año 
habría un ajuste. (Heraldo) 

   

 

 

Entrega RMV nuevo hospital  
Bajo un intenso sol, mujeres, niños y campesinos acompañaron al gobernador Rafael 
Moreno Valle durante la reinauguración del Hospital General de Tulcingo del Valle, el cual 
lleva por nombre Engracia Valle, en reconocimiento a la bisabuela del mandatario estatal, 
en el que se invirtieron 23 millones de pesos para brindar cobertura a 38 mil habitantes 
de la Mixteca. (Síntesis) 

  

 

 

Confirman la agresión de guaruras de Casa Puebla 
Los tres hermanos, choferes del transporte público, confirmaron que fueron golpeados, 

humillados y encañonados por los guardias de seguridad del secretario privado del 
gobernador Rafael Moreno Valle, Pablo Pérez García.  (Intolerancia) 

  

 

 

Sin definir, presupuesto de la película del 5 de mayo 
La filmación de la película 5 de mayo: la batalla es uno de los secretos mejor guardados 
por la administración estatal, pues hasta el momento no se ha dado a conocer el 
presupuesto que se le asignará ni a cuánto ascenderá la aportación del gobierno estatal. 

Guillermo Jiménez Morales, presidente de la comisión especial encargada de los festejos, 
confirmó la realización del filme que se estrenará hasta diciembre, pero no dio cifras de la 
inversión. (Cambio) 

  

 

 

Vigente, familia tradicional en la ciudad: SMDIF 

Los integrantes en más de la mitad de las familias en Puebla prefieren convivir con sus 

amigos, antes de pasar tiempo con los de su misma sangre, sostuvo la presidenta del 
Patronato en el Sistema Municipal DIF (SMDIF), Liliana Ortiz de Rivera. (Milenio) 

  

 

 

70% de internas en cárceles poblanas ha sufrido abuso sexual 
En los Centros de Readaptación Social (Cereso) de la entidad persiste la discriminación, 
los abusos y hasta las agresiones físicas contra las mujeres reclusas, lo cual impide y 

limita su desarrollo como personas, revelaron investigadores de la Universidad 
Iberoamericana (Ibero) Puebla durante la presentación del libro Mujeres privadas de la 
libertad ¿Mujeres sin derechos?, un diagnóstico sobre la situación de los derechos 
sexuales y reproductivos de las mujeres privadas de la libertad en los estados de 
Guanajuato, Guerrero, Querétaro y Puebla‖. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Reportó el gobierno estatal retraso en obras del Viaducto Zaragoza 
Aunque iniciaron en la misma fecha, las dos etapas del Viaducto de la Calzada Ignacio 
Zaragoza registran un desarrollo dispar, pues mientras el tramo que conecta con el 
bulevar 5 de mayo llevaba, al cierre de 2011, un avance del 36.9 por ciento, el de la 

diagonal Defensores de la República con avenida Ejército de Oriente lo tenía del 90.9 por 
ciento. (e-Consulta) 

http://impreso.milenio.com/
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Inaugura RMV el Hospital Integral Engracia Valle  
El gobernador Rafael Moreno Valle puso en marcha el hospital integral Engracia Valle, en 
el municipio de Tulcingo de Valle con una inversión de 23 millones de pesos. (Periódico 
digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ex alcalde y candidato del Panal saqueó Atlixco   
El alcalde municipal de Atlixco, Ricardo Camacho Corripio, ha tenido que cubrir un total 
de  14.5 millones de pesos por las deudas que le fueron heredadas por su antecesor, el 
priísta Eleazar Pérez, -quien ahora busca una diputación federal por el Partido Nueva 

Alianza-. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

RMV inaugura hospital integral en Tulcingo de Valle 
Tuvo una inversión de 23 millones de pesos, 15 millones para la construcción y 8 millones 

para el equipamiento; anuncia segunda universidad a distancia. (Imagen Poblana) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Ayuntamiento de Puebla contratará 74 custodios privados 
Luego de que el gobierno del estado reclamó a 218 elementos policíacos que estaban 
comisionados al ayuntamiento de Puebla, el secretario de Seguridad Pública Amadeo Lara 
Terrón, anunció que en esta misma semana se contratarán servicios de seguridad 
privada. (Puebla On Line) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Hacen negocio con diesel ilegal  
En una vivienda de la colonia popular La Crespa, en este Municipio, se vende diesel de 

forma clandestina sin que, hasta el momento, las autoridades hayan intervenido. 
(Reforma) 

  
 

 
Investiga EU a Tomás Yarrington  
Los departamentos de Justicia y del Tesoro del gobierno estadounidense han entregado a 
dos fiscales federales evidencias para acusar al ex gobernador de Tamaulipas Tomás 

Yarrington de presuntos nexos con el narcotráfico y de lavado de dinero. (El Universal) 
 

 

 

 
EU examinará en seguridad a Peña, Josefina y AMLO 
El vicepresidente de Estados Unidos, Joseph Biden, se reunirá hoy por separado con los 

precandidatos presidenciales Andrés Manuel López Obrador, Josefina Vázquez Mota y 
Enrique Peña Nieto, con quienes abordará asuntos políticos y de seguridad, según la 

agenda difundida por la Casa Blanca y los propios abanderados, quienes se pronunciaron 
por abrir más espacios en la colaboración de seguridad y una agenda que no se base en 
lo militar. (Milenio)  

  
 

 

PRI: no queremos otro sexenio de muerte y miedo   
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) proclamó ayer su objetivo: Poner fin a la 
pesadilla de dolor, violencia, corrupción y pobreza que el panismo ha recetado al país a lo 

largo de estos años. Pedro Joaquín Coldwell lo patentizó de distintos modos en un acto 
donde, único orador, llamó al tricolor a ganar los próximos comicios, porque no queremos 
otro sexenio de muerte y miedo y sí de volver a entonar el himno a la vida y no de 
promover políticas de muerte. (La Jornada) 

  
 

 

Captaron 10 entidades 93% de la IED del 2011 
El DF concentró 70% de la inversión extranjera. Del monto neto, 44.2% fue nuevo 

capital, 47.9% fueron reinversiones y 8% cuentas entre compañías. (El Economista 
Digital) 

  
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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"No a otro sexenio de muerte y miedo": PRI 
El dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, dijo ayer que corresponderá a su 
partido, este 1 de julio, ―poner fin a la pesadilla de dolor, violencia, corrupción y pobreza 

que el PAN ha recetado al país en los últimos años‖. (Crónica) 
  
 

 

PRI: pondremos fin a pesadilla 
En el 83 aniversario del Revolucionario Institucional, Pedro Joaquín Coldwell acusó al 

gobierno de empobrecer la política, dijo que los incompetentes deben irse. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 El trabajo en el DIF es humanista y de justicia social: Liliana Ortiz 

El trabajo del Sistema Municipal DIF no es de caridad, sino humanista y de justicia social por la dignidad y 
bienestar de los poblanos, aseguró la presidenta del patronato del organismo, Liliana Ortiz de Rivera, al rendir su 
Primer Informe de Actividades, durante la celebración del Día de la Familia Mexicana, acompañada de su propia 
familia. Tras destacar los principales logros del organismo en materia familiar, alimentaria, atención a grupos 
vulnerables y promoción de la ciudadanía, Liliana Ortiz sostuvo que los resultados del Sistema Municipal DIF son 
producto de una filosofía que considera la atención a la familia, a los menores y los grupos vulnerables como una 

tarea de justicia social. (Belén Cancino) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2454924.htm   

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Dañan dos postes y alumbrado en construcción del metrobús 
Dos postes de energía eléctrica y tubería del servicio de alumbrado público fueron dañados por Cemex durante los 
trabajos de construcción del metrobús, reveló el secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro 

Fabre Bandini. En entrevista, el funcionario admitió que en la tala de árboles en el camellón de la diagonal 
Defensores de la República, la compañía incurrió en un nuevo daño en materia pública municipal, esta vez al 
servicio de alumbrado público, que dejó en penumbras por varios días un tramo de ocho calles. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2454933.htm   
 

 

 
 

EL HERALDO 

 Contratará la SSPTM policía privada  
Al menos 74 trabajadores administrativos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) se 
capacitarán en la Academia de Policía durante un mes, para que se les asigne a la custodia de inmuebles públicos 
y con ello reincorporar al trabajo de campo a los elementos que actualmente se encuentran en la vigilancia de 
edificios como el Palacio Municipal y la Tesorería. Informó el secretario de Seguridad Pública y Tránsito, Amadeo 

Lara Terrón, quien explicó que la movilización de personal se da como un paliativo contra la baja de 680 policías 
durante los últimos seis meses, ya que eran elementos estatales comisionados a la ciudad y el gobierno decidió 
requerir sus servicios. (Jorge Pérez Soto) 

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43549:contratara-la-ssptm-
policia-privada&catid=55:ciudad&Itemid=120 
 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2454924.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2454933.htm
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43549:contratara-la-ssptm-policia-privada&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43549:contratara-la-ssptm-policia-privada&catid=55:ciudad&Itemid=120
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 Ortiz: Dejamos atrás la "caridad" y realizamos una labor de justicia social en el DIF municipal 
Una labor de justicia social es lo que realiza el Sistema DIF municipal de Puebla y no un acto de caridad, señaló la 
presidente del organismo, Liliana Ortiz de Rivera, quien hizo un llamado para revalorar el papel de la familia y los 
valores que esta representa en la sociedad actual. Este domingo Ortiz de Rivera presentó su primer informe de 
labores al frente del organismo en el Parque Ecológico, a donde acudieron cientos de invitados especiales, a 

quienes les expresó que el trabajo que ahí se realiza es intangible y pocas veces recibe reconocimiento, pero 
expresó que la mayor satisfacción de quienes labora ahí es el bienestar de las familias de la capital. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ortiz-dejamos-atras-la-caridad-y-realizamos-una-labor-de-
justicia-social-en-el-dif-municipal_id_4399.html     

 
 

 
 
MILENIO  

 Pondrán uniforme policíaco a burócratas de Seguridad Pública 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (Ssptm) echará mano de las plazas policiales repartidas 
en personal administrativo de la dependencia, para suplir el retiro de los 218 elementos que volvieron al gobierno 
del estado desde el 1 de marzo. El titular del área, Amadeo Felipe Lara Terrón, señaló que se trata de 120 
personas, quienes desarrollaban labores de escritorio y comenzarán a participar en acciones operativas a partir de 

los próximos días. ―(Hay) una cantidad muy importante de servicios que son policiales pero de escritorio, que 
serán recuperados. Comenzaremos a tener una presencia notablemente mejor durante la siguiente semana‖. 
(Guillermo Castillo) 

http://impreso.milenio.com/node/9123702    
 
 
MILENIO  

 Normatividad Comercial avala la ampliación de horario para antros 
El director de la Unidad de Normatividad y Regulación Comercial, Luis Mora Velasco, vio con buenos ojos la 
posibilidad de aumentar el horario de operación para bares y antros en la capital poblana. Durante una entrevista, 

señaló que la medida podría extenderse hasta dos horas después del tiempo vigente y sería útil para desalojar 
paulatinamente a los poblanos que acuden a los centros de diversión. También dijo que aminoraría la 
inconformidad de los empresarios locales, quienes alegan competencia desleal ante la flexibilidad en los Códigos 
Reglamentarios de los municipios conurbados. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9123696  
 

MILENIO  

 Detectan anomalías en concesiones de puentes peatonales 
El ayuntamiento de Eduardo Rivera Pérez encontró al menos dos puentes peatonales con irregularidades 

administrativas cometidas en el gobierno de Blanca Alcalá Ruiz, informó Alejandro Fabre Bandini, secretario de 
Medio Ambiente y Servicios Públicos (SMASP). Indicó que los resultados preliminares del análisis emprendido por 
su dependencia, arrojaron que ambas estructuras no fueron reconocidas legalmente o registradas fuera de tiempo 
por la administración anterior. Durante una entrevista, expuso que el primer puente está en manos de la empresa 
ISA, a quien la autoridad obligó a que el convenio se firmara hasta el último momento del trienio pasado. 
(Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9123695    

 

 
 

E-CONSULTA 

 Llevan el modelo de desayunadores escolares del DIF municipal a NY  
El Sistema Municipal del DIF de Puebla participará en el Global Obesity Forum que se realiza en la ciudad de 
Nueva York para dar a conocer el esquema de Desayunadores Escolares que implementó el Ayuntamiento de 
Puebla en 2011 con el apoyo de la iniciativa privada, reveló Liliana Ortiz de Rivera, durante su primer informe de 

labores como presidenta del organismo. El Global Obesity Forum es un evento que se realiza a finales del primer 
semestre del año en el que participan alrededor de 50 países, quienes comparten programas exitosos de salud y 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ortiz-dejamos-atras-la-caridad-y-realizamos-una-labor-de-justicia-social-en-el-dif-municipal_id_4399.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ortiz-dejamos-atras-la-caridad-y-realizamos-una-labor-de-justicia-social-en-el-dif-municipal_id_4399.html
http://impreso.milenio.com/node/9123702
http://impreso.milenio.com/node/9123696
http://impreso.milenio.com/node/9123695
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alimentación. (Jesse Brena G.) http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28868:llevan-el-
modelo-de-desayunadores-escolares-del-dif-municipal-a-ny&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Se regularizarán 40 asentamientos para beneficiar la recaudación municipal  
Con el objetivo de incrementar la recaudación por concepto del pago de predial y de otros derechos, el 
Ayuntamiento de Puebla regularizará más de 40 asentamientos, informó el recién nombrado tesorero municipal, 

Manuel Janeiro Fernández. Explicó que en el municipio hay más de 40 asentamientos que ya cumplen con los 
requisitos para ser incorporados al esquema urbano, aunque todavía no tienen establecido el monto exacto de 

recursos que se invertirán: ―depende del número de habitantes, en materia de limpia y predial se cobrará una 
cantidad importante‖. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28877:se-regularizarán-40-asentamientos-
para-beneficiar-la-recaudación-municipal&Itemid=332  
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Reabrirán Presidencia Municipal de La Resurrección tras acuerdos 
Después de los tres meses que permaneció cerrada la Presidencia Auxiliar de La Resurrección porque 4 regidores 
denunciaron diversas irregularidades de la Presidenta, Pascuala Portada, finalmente esta semana volverá a abrir 

sus puertas, informó el Secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana. En entrevista, el Funcionario 
Municipal detalló que afortunadamente lograron los acuerdos necesarios con las personas que tomaron la 

presidencia y en las próximas horas todo volverá a la normalidad en esa demarcación. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/reabririan_presidencia_municipal_de_la_resurreccion_tras_acuerdos 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Amadeo Lara reincorporará a 200 elementos para vigilar la capital poblana 

A partir de la próxima semana, la Policía Municipal incorporará a las labores operativas a casi 200 elementos informó 
el Secretario de Seguridad Pública Municipal, Amadeo Lara Terrón. En entrevista al término del informe de 
actividades de Liliana Ortíz, el Funcionario Municipal precisó que para recuperar el número de uniformados que 
recientemente regresaron al Estado, la dependencia a su cargo rescató a 70 oficiales que custodiaban 56 inmuebles 
del Gobierno Estatal por procesos judiciales y otros 70 que realizaban labores administrativas como contestar 
teléfonos. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/amadeo_lara_reincorporara_a_200_elementos_para_vigilar_la_capital_poblana 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Destaca Liliana Ortiz logros del SMDIF; le reconoce Margarita Zavala  
Para cerrar con broche  de oro, ayer la presidenta del patronato del Sistema DIF Municipal, Liliana Ortiz de Rivera, 
rindió su Primer Informe de Labores donde se resaltaron logros a favor de las familias poblanas. En el marco del 
festejo del Día Mundial de la Familia, el primer domingo de marzo, Ortiz de Rivera sentenció que el DIF que 
encabeza es una dependencia con  grandes logros y resultados, los cuales están basados en el respeto de la 
dignidad de las personas. Sentenció que en esta dependencia se privilegia el humanismo y la corresponsabilidad 
se entiende como un acto de justicia social y no de caridad. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Destaca-Liliana-Ortiz-logros-del-
SMDIF;-le-reconoce-Margarita-Zavala&id=42036 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 
 

 
 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28868:llevan-el-modelo-de-desayunadores-escolares-del-dif-municipal-a-ny&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28868:llevan-el-modelo-de-desayunadores-escolares-del-dif-municipal-a-ny&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28877:se-regularizarán-40-asentamientos-para-beneficiar-la-recaudación-municipal&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28877:se-regularizarán-40-asentamientos-para-beneficiar-la-recaudación-municipal&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/reabririan_presidencia_municipal_de_la_resurreccion_tras_acuerdos
http://periodicodigital.com.mx/notas/amadeo_lara_reincorporara_a_200_elementos_para_vigilar_la_capital_poblana
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Destaca-Liliana-Ortiz-logros-del-SMDIF;-le-reconoce-Margarita-Zavala&id=42036
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Destaca-Liliana-Ortiz-logros-del-SMDIF;-le-reconoce-Margarita-Zavala&id=42036
http://www.contraparteinformativa.com/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Continúa el cobro de "cuotas" para ingresar al reclusorio de San Miguel 
A pesar de que el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, afirmó que la corrupción en los penales 
de Puebla se erradica desde el inicio de la presente administración, en el Centro de Reinserción Social (CERESO) 
de San Miguel persiste el cobro de cuotas para permitir el ingreso y continúan los privilegios para internos 
peligrosos, así como una tarifa para todas las actividades administrativas y legales al interior del centro de 
reclusión. A una semana de que familiares, internos y custodios denunciaran esta corrupción y a siete días de que 
el funcionario estatal anunció una investigación sobre los hechos, El Sol de Puebla constató este domingo que las 

prácticas continúan sin que exista la mayor supervisión sobre el desempeño de los custodios. (Efraín Núñez) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2454922.htm  
 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Pospone Congreso solución a los límites territoriales 

El Congreso del Estado aplazó la solución de los límites territoriales para el tercer periodo de sesiones, que inicia 
el 1 de junio, luego de que los diputados locales esperan aún el acuerdo entre los presidentes municipales de San 
Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, y Puebla, Eduardo Rivera Pérez, para destrabar el conflicto. Lo 
anterior según confirmó el presidente de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, Juan Carlos 
Espina von Roehrich, quien indicó que los diputados carecen de tiempo para retomar el asunto, a diez días de que 
concluya el primer periodo ordinario de sesiones. (Cirilo Calderón) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2454928.htm   

 

 
 

CAMBIO 

 Conflicto limítrofe se resolverá hasta junio  
El Congreso estatal continúa aplazando la resolución del problema limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula; 
tocó el turno al presidente de la Comisión de Gobernación, Juan Carlos Espina, declarar que será hasta el 
Segundo Periodo de Sesiones cuando el Legislativo resuelva el conflicto. En entrevista, el diputado panista aceptó 
que están a la espera de que los acaldes Eduardo Rivera y Miguel Ángel Huepa lleguen a un acuerdo, para acatar 
la decisión que tomen y oficializarla en el Congreso. Antes de que iniciara el 2012, los legisladores se 
comprometieron a tener como prioridad la resolución del conflicto territorial entre ambos municipios, sin embargo 

quedan sólo diez días para que termine el Primer Periodo Ordinario de Sesiones, y aún no hay respuesta al 
respecto. (Viridiana Lozano Ortíz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-050312-vir-conflicto-lim-trofe-se-resolver-

hasta-junio.php  
 

 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sin policías, 80 municipios: AVF 
El secretario de Seguridad Pública en el estado, Ardelio Vargas Fosado, admitió que un total de 80 municipios 
carecen de armamento y patrullas para contribuir en la reducción del índice delictivo. Pero a pesar de ello, 
sostuvo que entre los propios comuneros se cuidan, pues dijo que en algunas demarcaciones se contrata a los 
propios vecinos como policías. Reconoció que aunque no están certificados, sí han colaborado en la seguridad de 
sus propios paisanos. Sostuvo que el problema se ha ido combatiendo poco a poco. Indicó que en estos 

momentos hay 70 municipios que están realizando los trámites para que los uniformados realicen su examen de 

control de confianza, además para recibir capacitación. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=42039 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2454922.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2454928.htm
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-050312-vir-conflicto-lim-trofe-se-resolver-hasta-junio.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-050312-vir-conflicto-lim-trofe-se-resolver-hasta-junio.php
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=42039
http://www.contraparteinformativa.com/
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J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Los mejores amigos de un joven se convirtieron en los asesinos de toda su familia; robaron y mataron por 

una pantalla de plana y algunas joyas. 
 En Tecamachalco 308 ministeriales aseguran una bodega de autos robados; recuperan 2 vehículos y un 

arma. 
 La figura paterna sigue siendo predominante en la familia poblana; revela Liliana Ortiz de Rivera, 

presidenta municipal del DIF, en su informe. Anuncia un centro de equinoterapia y nueva sede del 
dormitorio municipal.  

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 La presidente del DIF Municipal Liliana Ortiz de Rivera, llama a los diputados a promover una legislación que 

apoye con recursos y programas a los indigentes, rindió su informe de labores y habló de los cuatro ejes de 
trabajo que la han guiado.  

 En menos de 24 horas la PGJ esclareció un triple homicidio el sábado por la tarde en la colonia Azcarate.  
 El secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel, adelanta que esta semana podrían abrir la 

presidencia auxiliar de La Resurrección. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 En su primer informe al frente del DIF Municipal, Liliana Ortiz de Rivera, dijo que se centro en el 

fortalecimiento familiar, en su primer año de trabajo recibe el reconocimiento de Margarita Zavala.  
 Ante el déficit de elementos de seguridad, 70 elementos de pasillo ahora vigilarán la ciudad, anuncia la 

SSPYTM.  
 Reprueban trabajo en materia de seguridad en la capital, exigen al edil detener el aumento de 

delincuencia, pide la Organización Nacional Factor Ciudadano.  
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Padres de familia del colegio Humboldt exigieron a los directivos asumir su responsabilidad de los graves 

errores y falsedades en las que cayeron la semana pasada luego de que se encontraron balas de escopeta. 

Además de mandar a establecer un plan de emergencia eficiente en caso de contingencias. 
 25 Mandos Medios y oficiales de la seguridad pública municipal denunciaron que han sido obligados a 

aceptar descuentos por 241 pesos quincenales de su salario a favor de la fundación Acción Nueva para el 
Desarrollo. 

 70 elementos del municipio que estaban custodiando 56 inmuebles del gobierno estatal  que están bajo 
proceso judicial y de embargo regresaran al ayuntamiento de puebla a desempeñar nuevas tareas de 
seguridad de puebla. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Liliana Ortiz de Rivera presenta su primer informe de labores en el Sistema DIF municipal de Puebla, 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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destacó su alianza con la IP y los medio9s de comunicación en beneficio de los grupos vulnerables. 
Presentó un video en donde la señora Margarita Zavala reconoce el trabajo de la familia Rivera Ortiz a 
favor de los poblanos. También abordo que junto con el CISO, el DIF municipal presentará un estudio de la 
familia, en donde la figura principal siguen siendo los papás.  

 Se reincorporan 200 policías, que estaban trabajando en oficinas públicas al trabajo de la calle.  

 Matan a una familia en la colonia Azcarate, después de que uno de los integrantes invitó a unos amigos a 
su casa, éstos se dieron cuenta que tenían una pantalla plana.  

 80 municipios están sin armamento y sin patrullas, así lo dio a conocer Ardelio Vargas, titular de la 
seguridad del gobierno de Puebla. . 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 La presidenta del DIF municipal Liliana Ortiz presento su primer informe, donde destaca la instalación de 

desayunadores en al capital. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El rector de la universidad Iberoamericana David Fernández Dávalos dijo que a  raíz de los problemas 

territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula  en los alrededores de esta institución la violencia se 
agudizado de manera sensible y notable la inseguridad. 

 El titular de la Secretaria de Seguridad Publica  y Transito Municipal  Amadeo Lara Terrón confirmo que el 
ayuntamiento  retornara  al servicio de vigilancia y patrullaje a 190 efectivos policíacos que estaban 
asignados a oficinas  y edificios públicos. 

 La disputa entre la Secretaria de Seguridad Publica  Estatal y la Secretaria  del municipio por el mando  
Policial fueron citadas como un desastre citadino por parte del diputado del PRI y ex presidente municipal 

Enrique Doger. 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Dos hombres fueron capturados por las autoridades a pesar de dar muerte a una mujer y a sus dos hijos, 
los tres cuerpos estaban dentro de una cisterna. 

 Ya fueron ingresados al cereso de sn. Miguel las tres personas involucradas en el asesinato de la mujer y 
sus dos hijas, menores de edad a las cuales grabaron mientras cometían su crimen. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Asesinan a una familia en la colonia Azcarate.  

 Cien elementos de seguridad se graduaron en derechos humanos. 

 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

  

 
 

EL HERALDO 

 PAN impugnará registro de Compromiso por Puebla  

javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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El Partido Acción Nacional tiene todo preparado para impugnar ante el Instituto Electoral del Estado (IEE) la 
petición de registro del nuevo partido que quiere llevar el nombre de Compromiso por Puebla, dio a conocer el 
dirigente estatal, Juan Carlos Mondragón Quintana. Después de que los otros partidos que formaron parte de la 
coalición de 2010 como son el PRD, Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza también han protestado por esta 
misma situación, Mondragón Quintana aseguró que su partido no ha quitado el dedo de la llaga. En lo que no 

están de acuerdo en el PAN -dijo- es que se utilice una marca que fue conformada por cuatro partidos, "lo cual 
significa que sólo buscan aprovecharse del trabajo y esfuerzo de lo que fue la alianza Compromiso por Puebla que 
llevó al gobierno a Rafael Moreno Valle Rosas". (Andrés Herrera Ruiz) 
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43551:pan-impugnara-registro-
de-compromiso-por-puebla&catid=53:portada  
 

EL HERALDO 

 Veda electoral limita participación ciudadana  
Para el analista político de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Manuel Díaz Cid, "la 

veda electoral" pareciera que tiene la intención de que la sociedad participe lo menos posible en los comicios, por 
lo que la medida pone de manifiesto la poca capacidad de reflexión de los diputados federales. Desde el punto de 
vista del especialista, los integrantes del Congreso de la Unión deben reglamentar el uso de los fondos que se 
entregan a los partidos políticos y no imponer una veda electoral, que aleja a los ciudadanos. (Alejandra Corona 
Flores) 
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43540:veda-electoral-limita-
participacion-ciudadana&catid=60:politica&Itemid=121  
 

EL HERALDO 

 Mil indígenas, en prisiones poblanas  
El estado de Puebla mantiene en sus prisiones mil 103 indígenas, lo que equivale 13 por ciento del total de los que 
permanecen presos en todo el país (8 mil 403). Así lo confirmó la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) a través 
de la respuesta a la solicitud de información 000047112, hecha por El Heraldo de Puebla. En tanto, de los mil 103, 
unos mil 60 son hombres y 43 son mujeres; destacando que los delitos por los que más se les acusa son violación, 
así como violencia intrafamiliar, seguido de homicidio simple intencional y robo calificado. Patricia Gutiérrez 

Rodríguez) 
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43552:mil-indigenas-en-
prisiones-poblanas&catid=53:portada  
 

 
 

SINTESIS 

 Considera SGG a tres municipios de región de Atlixco como focos rojos  
La Secretaría General de Gobierno (SGG) consideró a tres municipios de esta región como focos rojos debido a la 
susceptibilidad que presentan para generarse una cantidad importante de incendios forestales. En un reporte 
emitido la mañana de este domingo, la oficina responsable de la política interna en la entidad destacó que la 
Dirección General de Protección Civil, a través de sus ocho Coordinaciones Regionales y 57 brigadas voluntarias 

en el estado, realizan acciones institucionales para el combate de incendios forestales coordinándose con cuatro 
brigadas oficiales de la Conafor y con las de la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial 
(Ssaot).(Angelina Bueno)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

• Reducen presupuesto para infraestructura educativa  

Para este  segundo año de la administración municipal se ejercerá en infraestructura educativa un presupuesto 
menor al aplicado en 2011, de 5 millones menos debido a que se privilegiarán los programas que generen mayor 

eficiencia en el aprendizaje en el alumnado, informó el director de Desarrollo Humano y Educativo del 
ayuntamiento, Enrique Ortiz Rosas. En entrevista para Síntesis, explicó que la tendencia para este 2012 será el 
apoyar los programas educativos y dejar en segundo término la infraestructura, pues de 18 millones de pesos que 
se invirtieron en este rubro el año pasado para éste serán 13 millones de pesos. (Irene Días)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43551:pan-impugnara-registro-de-compromiso-por-puebla&catid=53:portada
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43551:pan-impugnara-registro-de-compromiso-por-puebla&catid=53:portada
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43540:veda-electoral-limita-participacion-ciudadana&catid=60:politica&Itemid=121
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43540:veda-electoral-limita-participacion-ciudadana&catid=60:politica&Itemid=121
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43552:mil-indigenas-en-prisiones-poblanas&catid=53:portada
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43552:mil-indigenas-en-prisiones-poblanas&catid=53:portada
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
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SINTESIS 

 Analiza Senado tipificar delitos contra la economía nacional 
El Senado de la República analiza en comisiones un paquete de reformas constitucionales, propuestas por el 
Partido Acción Nacional (PAN), para combatir la corrupción y el lavado de dinero en las instituciones de gobierno. 
La iniciativa, presentada desde septiembre del año pasado por el legislador panista Ricardo García Cervantes, 
propone crear una Fiscalía Nacional contra la Corrupción y el Combate al Lavado de Dinero, así como tipificar 
dichas actividades como ―delitos contra la economía nacional‖. (Notimex)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 

 
 
 
INTOLERANCIA  

 Exigen PT y PRD castigar al alcalde de San Andrés 
El comisionado nacional del Partido del Trabajo (PT) en Puebla, Zeferino Martínez Rodríguez, pidió al presidente 
municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, que diga si tiene otras aspiraciones y que justifique 
la promoción de su imagen fuera del tiempo que marca la ley. Luego de que se mantienen los promocionales del 
primer informe de gobierno del presidente municipal de San Andrés Cholula, tanto con el nombre como con la 

imagen del mismo, diputados locales de izquierda se pronunciaron porque la autoridad se ajuste al marco legal. 
Zeferino Martínez indicó que resulta extraño que haya una insistencia por parte del edil Miguel Ángel Huepa para 
no quitar la propaganda, lo que significaría —dijo— que tiene otras aspiraciones. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90851 
 
 
INTOLERANCIA  

 “Urge un mayor equilibrio de género en gobierno" 
A unos días de que se conmemore el Día Internacional de la Mujer, la diputada local por el Partido Acción Nacional 
(PAN), Denisse Ortiz Pérez, demandó una reforma constitucional para que en los diversos órdenes de gobierno 
haya equidad de género. Lamentablemente en Puebla— comentó— no se ha dado ese equilibrio del que tanto se 
ha hablado por lo menos desde hace 40 años, cuando a nivel mundial se celebró el Año Internacional de la Mujer, 
o hace 17 años con la cumbre de Beijing donde se habló de la participación de las mujeres en el ámbito 
gubernamental. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90844 
 
 
INTOLERANCIA  

 Realizan con éxito la Semana de Educación 
Del 27 de febrero al 2 de marzo se llevó a cabo la primera Semana de la Unidad Académica Tulcingo del Valle de 
la Universidad Tecnológica de Izúcar de Matamoros, cuya finalidad es —mediante talleres y conferencias 

impartidas por expertos en la materia— actualizar a los estudiantes en temas relacionados con las áreas de 
Administración y Tecnologías de la Información. La inauguración de este evento académico la realizó Luis Alfonso 
Uc Muñoz, coordinador de la unidad académica. Lo acompañaron en el presidium Ulises Rodríguez Campos, 
presidente municipal de Tulcingo de Valle y Juana Rodríguez Bravo, regidora de Educación. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90850 
 
 

 
 

CAMBIO 

 Aréchiga será el coordinador estatal de la campaña electoral de Nueva Alianza 

El diputado local del PANAL, Guillermo Aréchiga Santamaría fue nombrado como coordinador estatal de campaña 
de su partido político para el proceso electoral de 2012, por lo que recorrerá la entidad poblana a lado de 
candidatos a diputados federales y al Senado. El líder estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado tomó 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90851
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90844
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90850
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protesta al legislador durante la reunión con la estructura y los abanderados para la contienda electoral; en dicho 
evento, mencionó que la trayectoria y experiencia del diputado Aréchiga Santamaría es la combinación perfecta 
para enfrentar esta contienda. El líder panalista precisó que su instituto político tiene la oportunidad de colocar a 
sus correligionarios en el Congreso de la Unión, situación que les daría una representación histórica, por eso dijo 
que es indispensable incluir a los cuadros con experiencia en el trabajo electoral. (Yonadab Cabrera Cruz) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-050312-yon-ar-chiga-ser-el-coordinador-
estatal-de-la-campa-a-electoral-de-nueva-alianza.php  

 
 

 
CAMBIO 

 Morenovallistas se quedan con diputaciones plurinominales 
Este día el Comité Ejecutivo Nacional del PAN designará a Rafael Micalco, Eukid Castañón y Angélica Ramírez, 
como candidatos a diputados federales por la vía plurinominal en los lugares cinco, diez y trece de la cuarta 
circunscripción, informaron a CAMBIO fuentes del blanquiazul. Los panistas afines al morenovallismo le 
arrebataron las tres posiciones al Yunque, aunque Rafael Micalco también tiene una buena relación con la 

dirigencia estatal del partido. Aunque se esperaba que Eukid Castañón ocupara el primer lugar en las propuestas 
de Puebla, el operador morenovallista se quedó con la tercera posición. No obstante, los dos primeros lugares 
tienen asegurada su entrada a San Lázaro. (Viridiana Lozano)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-050312-vir-morenovallistas-se-quedan-con-
diputaciones-plurinominales.php 
 

 

CAMBIO 

 Diputados federales piden a poblanos no votar por Lozano 
A su paso por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Javier lozano Alarcón dejó hundido al país en diversos 
conflictos laborales, los más graves fueron: las muertes de los mineros en Pasta de Conchos, además de los 
hombres fallecidos en la mina Lulú en Coahuila; también la huelga de Cananea, Sonora; la falta de apoyo a los 
trabajadores de Mexicana y la extinción de Luz y Fuerza del Centro que dejó más de 44 mil desempleados, 
denunciaron el coordinador de la bancada del PT en San Lázaro y el presidente de la Comisión Especial para llevar 
los trabajos de Cananea, Jaime Cárdenas y Miguel Pompa Corella, respectivamente. En entrevista con CAMBIO, 

los legisladores del Partido del Trabajo y del PRI hicieron un llamado a los poblanos para que se abstengan de 
votar por el exfuncionario federal, ya que jamás se preocupó por defender los derechos de los trabajadores y, por 
el contrario prefirió abandonarlos, además de ocasionar la pérdida de miles de empleos. (Yonadab Cabrera Cruz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-050312-yon-diputados-federales-piden-a-

poblanos-no-votar-por-lozano.php 
 

 

CAMBIO 

 Habrá rebelión contra Bojalil en la Canacope 
Al interior de la Cámara de Comercio en Pequeño (Canacope) se ha formado un grupo para evitar que Bernardo 
Bojalil Daou se reelija por segundo año al frente del organismo, ya que la mayoría de los consejeros están 
molestos con su presidente pues no ha llamado a rendir cuentas a su antecesor sobre los 28 millones de pesos 
que recibió de la administración de Mario Marín. Fuentes cercanas a CAMBIO revelaron que Bernardo Bojalil y sus 
asesores decidieron adelantar la convocatoria del registro de aspirantes para poder reelegirse sin ningún 
problema; sin embargo, los consejeros de la Canacope se han dado cuenta de esta situación y el día de hoy 

registrarán una planilla contraria a la actual dirigencia. Esto provocará que en la asamblea del próximo 9 de 
marzo, Bernardo Bojalil no pueda reelegirse, pues el 70 por ciento de los consejeros están a favor de que llegue 

un nuevo presidente a darle estabilidad al organismo. (Osvaldo Macuil Rojas)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-050312-osv-habr-rebeli-n-contra-bojalil-en-
la-canacope.php 
 

 

CAMBIO 

 De panzazo se aleja del sistema educativo 
La Asociación Estatal de Padre de Familia (AEPF) y el secretario general del CEN del SNTE, Juan Díaz de la Torre, 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-050312-yon-ar-chiga-ser-el-coordinador-estatal-de-la-campa-a-electoral-de-nueva-alianza.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-050312-yon-ar-chiga-ser-el-coordinador-estatal-de-la-campa-a-electoral-de-nueva-alianza.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-050312-vir-morenovallistas-se-quedan-con-diputaciones-plurinominales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-050312-vir-morenovallistas-se-quedan-con-diputaciones-plurinominales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-050312-yon-diputados-federales-piden-a-poblanos-no-votar-por-lozano.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-050312-yon-diputados-federales-piden-a-poblanos-no-votar-por-lozano.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-050312-osv-habr-rebeli-n-contra-bojalil-en-la-canacope.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-050312-osv-habr-rebeli-n-contra-bojalil-en-la-canacope.php
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cuestionaron el documental De panzazo del periodista nacional Carlos Loret de Mola, por tener intereses políticos 
y alejarse de la realidad del sistema educativo mexicano. A decir de los representantes de ambas organizaciones, 
el largometraje refleja de manera superficial el verdadero problema de la educación pública, siendo ésta la única 
opción a la que tienen acceso los niños y jóvenes más vulnerables del país. En entrevista el presidente de la AEPF, 
Alejandro Águila Argüelles, explicó que los padres de familia juegan un papel fundamental para el desarrollo del 

sistema educativo, sin embargo, argumentó que el trabajo de los gobiernos así como la capacitación de los 
maestros son responsabilidades que han quedado relegadas con el paso de los años. (Jorge Luis Hernández) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/universidad/uni-050312-jor-de-panzazo-se-aleja-del-
sistema-educativo.php 

 

 
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE  

 En un año se han decomisado 808 envoltorios de droga dentro de los penales del estado 
En el primer año de la administración de Rafael Moreno Valle Rosas, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) 
decomisó 808 envoltorios y bolsas de diferentes tamaños con drogas dentro de los Centros de Readaptación 
Social (Cereso) de los municipios de Puebla, San Pedro Cholula y Tehuacán, principalmente. Asimismo se han 

decomisado billetes falsos, puntas de acero, cuchillos y el cartucho para una pistola calibre 22 milímetros, reveló 
la dependencia en una solicitud de información a través del sistema Infomex. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-un-ano-se-han-decomisado-808-envoltorios--de-
droga-dentro-de-los-penales-del-estado_id_4392.html    

 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Finaliza hoy periodo de ausencia permitido por la ley al edil de Acatzingo 
La suerte de Eliseo Braulio Zayas Jaen se definirá hoy, cuando se cumplen 30 días de su ausencia en la 
presidencia municipal de Acatzingo y vence el término permitido por la ley para poder retomar sus funciones 

oficiales. Aunque sus defensores en los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) 
confían en que el edil retomará sin contratiempos sus labores, pobladores amagan con no dejarlo regresar a su 
pueblo. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/finaliza-hoy-periodo-de-ausencia-permitido-por-la-ley-al-
edil-de-acatzingo_id_4401.html    
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Por lo menos 30 capacitadores del IFE están vinculados a partidos, aseguró el PT 

El Consejo Local del Instituto Federal Electoral (IFE) desechó un recurso de revisión interpuesto por el Partido del 

Trabajo (PT) a través del cual denunció la participación de personas vinculadas con el PAN, PRI, Panal y PVEM en 
el proceso de selección de supervisores y capacitadores electorales. El órgano tomó la determinación por falta de 
evidencias, además de que ninguno de los ciudadanos señalados por el PT pasó la prueba para formar parte del 
―ejército electoral‖ que se encargará de integrar las mesas directivas de casilla de los comicios del 1 de julio. 
(Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/por-lo-menos-30-capacitadores-del-ife-estan-vinculados-
a-partidos-aseguro-el-pt_id_4355.html    

 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Luis Miguel Barbosa, primero en la lista de plurinominales al Senado por el PRD 

El ex dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y actual comisionado político del sol azteca, 
Luis Miguel Barbosa Huerta, fue electo este fin de semana como precandidato al Senado de la República por la vía 

plurinominal en la primera posición. De acuerdo con la lista, Barbosa Huerta será seguido en la segunda posición 
por la ex diputada Angélica de la Peña Gómez, esposa de Jesús Ortega, ambos de la corriente Nueva Izquierda. 
En tanto, el resto de las posiciones serán para Luis Sánchez, de Alternativa Democrática Nacional; Dolores 
Padierna, de IDN; Amalia García, de Foro Nuevo Sol; y José Narro, por IDN. (Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/luis-miguel-barbosa-primero-en-la-lista-de-
plurinominales-al-senado-por-el-prd_id_4394.html    
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/universidad/uni-050312-jor-de-panzazo-se-aleja-del-sistema-educativo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/universidad/uni-050312-jor-de-panzazo-se-aleja-del-sistema-educativo.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-un-ano-se-han-decomisado-808-envoltorios--de-droga-dentro-de-los-penales-del-estado_id_4392.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-un-ano-se-han-decomisado-808-envoltorios--de-droga-dentro-de-los-penales-del-estado_id_4392.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/finaliza-hoy-periodo-de-ausencia-permitido-por-la-ley-al-edil-de-acatzingo_id_4401.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/finaliza-hoy-periodo-de-ausencia-permitido-por-la-ley-al-edil-de-acatzingo_id_4401.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/por-lo-menos-30-capacitadores-del-ife-estan-vinculados-a-partidos-aseguro-el-pt_id_4355.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/por-lo-menos-30-capacitadores-del-ife-estan-vinculados-a-partidos-aseguro-el-pt_id_4355.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/luis-miguel-barbosa-primero-en-la-lista-de-plurinominales-al-senado-por-el-prd_id_4394.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/luis-miguel-barbosa-primero-en-la-lista-de-plurinominales-al-senado-por-el-prd_id_4394.html
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LA JORNADA DE ORIENTE  

 Con Uver Romero, el SETEPID se redujo más de 50 por ciento en su filiación sindical 
En tres años, el Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla Independiente y Democrático 
(SETEPID) perdió 2 mil 460 agremiados, lo que representa más de 50 por ciento de los afiliados cuando el actual 
líder José Uver Romero Ronquillo asumió la dirigencia en 2009. De acuerdo con las últimas cifras de la Comisión 
Electoral del SETEPID, el gremio aglutina apenas a 2 mil 340 personas, quienes eligieron hace una semana a 
Andrés Fidencio López Ortiz como el nuevo secretario general de la organización. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-uver-romero-el-setepid-se-redujo-mas-de-50-por-

ciento-en-su-filiacion-sindical_id_4402.html    

 
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 El sistema educativo nacional "está agotado", sostiene Lara Martínez del SNTE 
Eric Lara Martínez, secretario general de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), afirmó que el sistema educativo nacional ―está agotado‖, por lo que la organización demandará al 
próximo presidente de la República e integrantes del Congreso de la Unión elevar la enseñanza a una política de 

Estado y considerarla ―eje del desarrollo nacional‖. En una entrevista con La Jornada de Oriente (JO), el líder 
magisterial indicó que las propuestas que emanen del Quinto Congreso Nacional de Educación y el Tercer 
Encuentro Nacional de Padres de Familia y Maestros –realizado por los integrantes del SNTE en seis etapas en 
todo el país– serán entregadas a las nuevas autoridades electas ―como una muestra irrefutable de que nuestra 
preocupación no son las elecciones, sino elevar la calidad de la educación‖. (Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-sistema-educativo-nacional-esta-agotado-sostiene-lara-
martinez-del-snte_id_4396.html  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Trabajadoras de Flex-N-Gate denuncian agresión del líder de la CTM Torres Chetla 
Empleadas de la empresa proveedora de autopartes Flex–N–Gate en la ciudad de Puebla denunciaron que fueron 
agredidas verbalmente y perseguidas por el líder sindical de la CTM, Gonzálo Torres Chetla, cuando estaban 
repartiendo volantes en el Centro Histórico de la capital la mañana de este domingo. Las obreras Verónica 
Carreón Leal y Susana Ortega Juárez, quienes enfrentan a la gerencia local de este consorcio estadounidense 
después de que evidenciaron las condiciones de maltrato e injusticia labora que se padece dentro de la empresa, 

informaron que como parte de las acciones de resistencia para exigir una liquidación justa y mejoras laborales 
para quienes continúan trabajando ahí, el día de ayer comenzaron a repartir un volante informativo a los 

ciudadanos. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/trabajadoras-de-flex-n-gate-denuncian-agresion-del-lider-
de-la-ctm-torres-chetla_id_4400.html  

 
 

 
 
 

MILENIO  

 Hoy iniciaría destitución del alcalde de Acatzingo 
Hoy vence el plazo para que el presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas Jáen, se presente luego de un 

mes de ausencia, a fin de evitar que el Congreso del estado tenga elementos jurídicos para impulsar su 
destitución. El diputado Jesús Zaldívar Benavides, presidente de la Comisión de Asuntos Municipales, afirmó que 

de acuerdo con lo establecido en los artículos 52, 56 y 59 de la Ley Orgánica Municipal, el Congreso podrá revocar 
el mandato a los presidentes municipales en caso de ausentarse por 30 días de su puesto o por incapacidad legal, 
existir en su contra proceso por delito intencional calificado como grave, el ataque a las garantías individuales o 
sociales y a la libertad del sufragio. (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9123753   

 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-uver-romero-el-setepid-se-redujo-mas-de-50-por-ciento-en-su-filiacion-sindical_id_4402.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-uver-romero-el-setepid-se-redujo-mas-de-50-por-ciento-en-su-filiacion-sindical_id_4402.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-sistema-educativo-nacional-esta-agotado-sostiene-lara-martinez-del-snte_id_4396.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-sistema-educativo-nacional-esta-agotado-sostiene-lara-martinez-del-snte_id_4396.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/trabajadoras-de-flex-n-gate-denuncian-agresion-del-lider-de-la-ctm-torres-chetla_id_4400.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/trabajadoras-de-flex-n-gate-denuncian-agresion-del-lider-de-la-ctm-torres-chetla_id_4400.html
http://impreso.milenio.com/node/9123753
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MILENIO  

 Diputados gastan 20 mil pesos al mes en celular 
De manera mensual, el Congreso erogará cerca de 20 mil pesos por concepto de telefonía celular, esto luego de 
que el Comité de Adquisiciones, Arrendamiento y Servicios que preside José Juan Espinosa Torres, aprobó firmar 
un convenio con la empresa Telcel. En entrevista, el integrante de Movimiento Ciudadano detalló que a los 
integrantes de la LVIII Legislatura se les entregará un equipo de telefonía o un dispositivo de banda ancha, 
accesorios que no representaron un costo adicional para el Poder Legislativo. En ese sentido, arguyó que dentro 
del contrato que se signó con Telcel, compañía perteneciente a Grupo Carso del empresario Carlos Slim, se 

acordó que por los aparatos de telecomunicación no se pagaría. (María Pineda) 

http://impreso.milenio.com/node/9123707    
 
MILENIO  

 Respetarán que Congreso quede en manos del PRI 
La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) respetará que la presidencia de la Junta de Gobierno y Coordinación 
Política se quede en algún integrante de PRI, esto tras la inminente salida de José Luis Márquez Martínez, actual 
coordinador de los tricolores y presidente del órgano interno de Congreso. A decir de Mario Riestra Piña, 
coordinador de la bancada del PAN, la salida de su compañero de legislatura no cambiará el ―acuerdo informal‖ al 

que llegaron los representantes de las siete fuerzas que convergen en el Poder Legislativo, en el cual se optó por 
que, tras las modificaciones a la Ley Orgánica, la titularidad se le quedara al PRI. (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9123709  
 
MILENIO  

 Incrementan 33.4% los divorcios en la entidad 
En Puebla, la tendencia de la separación familiar se encuentra en aumento y el número de divorcios por año 
registró un incremento del 33.4% en una década. En el 2000, se registraban 4.2 divorcios por cada 100 
matrimonios y en los últimos años el índice es de 10.4 por cada 100. De acuerdo con el Instituto Nacional de 
Estadística Geografía e Informática (INEGI), en el 88.7% de los divorcios de los últimos años, las parejas 

recurrieron a procesos judiciales para separarse; mientras que en el resto de los casos recurrieron a procesos 
administrativos, es decir, hubo un acuerdo de separación. (Jaime Zambrano) 
http://impreso.milenio.com/node/9123680    
 
MILENIO  

 El PAN define hoy su lista de candidatos plurinominales 
Este día, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN definirá la lista de candidatos a diputados por el principio de 
mayoría proporcional, así lo dio a conocer Juan Carlos Mondragón Quintana, líder estatal. En entrevista, el panista 

apuntó que las designaciones de los aspirantes a la cuarta circunscripción se darán a través de las propuestas que 

hagan tanto la dirigencia nacional como el Comité Directivo Estatal. En ese sentido, señaló que su partido podría 
entregar una candidatura a personas que no cuentan con la militancia, pero advirtió que se privilegiará a perfiles 
que sean factores de unidad al interior de Acción Nacional. (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9123710  
 

 

 
 

 

E-CONSULTA 

 El PAN no teme voto de castigo el 1 de julio: Juan Carlos Mondragón Quintana  

Por primera vez en Puebla, el Partido Acción Nacional (PAN) se medirá en igualdad de circunstancias con el resto 

de las fuerzas políticas, pues no habrá un gobierno priísta que opere a favor de su partido en las urnas, opinó el 
dirigente estatal del albiazul, Juan Carlos Mondragón Quintana, quien añadió que no teme un voto de castigo en 
las próximas elecciones de julio. Y es que del gobernador Rafael Moreno Valle, el PAN no tiene duda de que 
contará con su voto, pero como ciudadano y no con operación política a favor de un partido, lo que por años le 
criticó al Revolucionario Institucional. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28879:el-pan-no-teme-voto-de-castigo-el-1-

de-julio-juan-carlos-mondragón-quintana&Itemid=332 
 

http://impreso.milenio.com/node/9123707
http://impreso.milenio.com/node/9123709
http://impreso.milenio.com/node/9123680
http://impreso.milenio.com/node/9123710
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28879:el-pan-no-teme-voto-de-castigo-el-1-de-julio-juan-carlos-mondragón-quintana&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28879:el-pan-no-teme-voto-de-castigo-el-1-de-julio-juan-carlos-mondragón-quintana&Itemid=332
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E-CONSULTA 

 Barbosa Huerta gana candidatura al Senado por la vía plurinominal  
El PRD poblano estará bien representado en la Cámara de Senadores y en la Cámara de Diputados, con la 
postulación de Miguel Barbosa Huerta y Roxana López Porquillo como candidatos al Senado y a la diputación 
federal por la vía de representación proporcional. Así lo manifestó el dirigente estatal del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en la entidad, Miguel Ángel De la Rosa, quien agregó que será esta semana cuando el Comité 
Ejecutivo Nacional de su partido defina si hay o no cambios en la dirigencia poblana. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28876:barbosa-huerta-gana-candidatura-al-

senado-por-la-vía-plurinominal&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Propone Villanueva Lomelí metodología de evaluación a entidades estatales  
Con el objetivo de contribuir a la coordinación entre entidades fiscalizadoras y el impulso de una cultura de 
rendición de cuentas, el auditor general del Órgano de Fiscalización Superior del Estado de Puebla (OFS), David 
Villanueva Lomelí, participó en la reunión preparatoria a la XV Asamblea General Ordinaria de la Asociación 
Nacional de Organismos de Fiscalización Superior y Control Gubernamental (Asofis). En la sesión de trabajo del 
Consejo Directivo de la Asofis, realizada en las instalaciones de la Auditoría Superior de la Federación, Villanueva 

Lomelí, presentó la propuesta para evaluar las principales acciones efectuadas en 2011 por la Coordinación 
Nacional y las 4 vicepresidencias. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28875:de-65-aspirantes-sacará-movimiento-
progresista-16-candidatos-al-congreso&Itemid=332  
 
 

  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 RMV y Ximena Navarrete juntos para promocionar Puebla 
El próximo martes será presentada de manera oficial la ex Miss Universo 2010, Ximena Navarrete, como 
embajadora del sesquicentenario (150 años) de la batalla del 5 de Mayo. Este domingo el gobernador Rafael 

Moreno Valle, su esposa Martha Erika Alonso y algunos integrantes de su equipo comieron en la zona de Zavaleta 
con la reina de belleza y posteriormente se trasladaron al estadio Cuauhtémoc para presenciar el partido Puebla 
Chivas. Según información extraoficial el fin de la reunión fue porque la ex Miss Universo, Ximena Navarrete será 
la encargada de promover los festejos de la Batalla de Puebla así como la campaña turística ―5 de Mayo, ven y 
disfrútalo en Puebla‖; que además servirá de preámbulo al trabajo de promoción del Tianguis Turísticos 2013. 

(Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/rafael_moreno_valle_y_ximena_navarrete_juntos_para_promocionar_puebla 

 

 
 
 

IMAGEN POBLANA  

 Protección Civil de San Pedro, oficina de prevaricadores 
Tal parece que los desatinos y simulaciones no tienen fin en el Ayuntamiento de Dolores Parra Jiménez, pues 
Protección Civil Municipal está más dedicada a vender los dictámenes al mejor postor que a capacitar a la población 
para enfrentar una contingencia.  Varias personas aseguran que los dictámenes de aprobación en algunos antros, 
restaurantes y locales comerciales se llegan a vender ―por debajo del agua‖ a 5,000 pesos, sin importar que los 

establecimientos no cumplan con el reglamento de protección civil. (Francisco Ortega) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/proteccion-civil-de-san-pedro-oficina-de-prevaricadores    

 
 

  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28876:barbosa-huerta-gana-candidatura-al-senado-por-la-vía-plurinominal&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28876:barbosa-huerta-gana-candidatura-al-senado-por-la-vía-plurinominal&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28875:de-65-aspirantes-sacará-movimiento-progresista-16-candidatos-al-congreso&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28875:de-65-aspirantes-sacará-movimiento-progresista-16-candidatos-al-congreso&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/rafael_moreno_valle_y_ximena_navarrete_juntos_para_promocionar_puebla
http://www.imagenpoblana.com/2012/proteccion-civil-de-san-pedro-oficina-de-prevaricadores
http://www.contraparteinformativa.com/
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 Venció el plazo y el edil de Acatzingo sigue ausente 
Ayer domingo se venció el plazo para que reapareciera el alcalde del municipio de Acatzingo, Eliseo Zayas, pero 
no lo hizo, por lo que se contempla la idea de destituirlo del cargo. Según la advertencia que ha venido lanzando 
el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, el aún edil podría quedar relevado por su 
secretario de Gobernación, ante la inconformidad que ha causado en la población. Cabe recordar que todo se 

agravó después de que uno de sus escoltas ejecutó a quemarropa a un ciudadano del lugar, lo que originó que se 
emprendieran marchas en su contra. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Vencio-el-plazo-y-el-edil-de-
Acatzingo-sigue-ausente&id=42034  
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aumenta inseguridad en Puebla por diferencias entre jefes policiacos: JJE  
El diputado del Partido Movimiento Ciudadano José Juan Espinosa Torres, lamentó que la inseguridad e índices 
delictivos incrementen cada día en Puebla por la falta de coordinación entre los titulares de las secretarías de 

Seguridad Pública estatal y municipal, lo que impide lograr una buena coordinación. Los conflictos entre los 
encargados de la seguridad del municipio de Puebla y a nivel estado han generado más delitos como el robo a 
casa habitación, robo de vehículos, autopartes, robo a comercio, a camiones con mercancía, falta de coordinación 
que aprovecha la delincuencia para lograr su cometido. (José Luis Moctezuma)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Aumenta-inseguridad-en-
Puebla-por-diferencias-entre-jefes-policiacos:-JJE&id=42037 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ex alcalde y candidato del Panal saqueó Atlixco 
El alcalde municipal de Atlixco, Ricardo Camacho Corripio, ha tenido que cubrir un total de  14.5 millones de 
pesos por las deudas que le fueron heredadas por su antecesor, el priísta Eleazar Pérez, -quien ahora busca una 
diputación federal por el Partido Nueva Alianza-.En entrevista, el alcalde indicó que el último embargo que tuvo 
que enfrentar fue hace dos semanas, cuando llegó la notificación del Juez para que le fuera saqueado su 
Ayuntamiento de los muebles como escritorios, y computadoras. Ante el hecho, indicó que tuvo que emitir un 
cheque por 2.5 millones de pesos. Esa cantidad llegó a sumarse a los otros 12 millones que cubrió a inicios de 

año, por juicios perdidos, adeudos con la CFE, así como con el Soapap. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ex-alcalde-y-candidato-del-
Panal-saqueo-Atlixco&id=42035 
 
 

  
 

 
RETO DIARIO 

 Intensificará gobierno trabajos por 5 de mayo 
A partir de esta semana el gobierno del estado intensificará los trabajos, obras y programas con motivo de la 

celebración del 150 Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo, reveló el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, y 
dio a conocer que a éstos se invitarán a presidentes o líderes de otros países. Este martes se informará de 
manera pormenorizada el programa que se ha preparado para conmemorar la fecha que estará encabezada por el 
presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, añadió durante una entrevista el jefe del Ejecutivo estatal. 
(Hugo Sánchez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Intensificara-gobierno-trabajos-

por-5-de-mayo&id=26561 

 
RETO DIARIO 

 Inaugura RMV el Hospital Integral Engracia Valle 
El gobernador del estado inauguró el Hospital Integral Engracia Valle, que se remodeló, rehabilitó y equipó con 
una inversión de 23 millones de pesos.  En compañía del ex gobernador y general, Rafael Moreno Valle, y su 
papá, Rafael Moreno Valle Suárez, y su tía, Lucina Moreno Valle Suárez; el titular del Ejecutivo poblano cortó el 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Vencio-el-plazo-y-el-edil-de-Acatzingo-sigue-ausente&id=42034
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Vencio-el-plazo-y-el-edil-de-Acatzingo-sigue-ausente&id=42034
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Aumenta-inseguridad-en-Puebla-por-diferencias-entre-jefes-policiacos:-JJE&id=42037
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Aumenta-inseguridad-en-Puebla-por-diferencias-entre-jefes-policiacos:-JJE&id=42037
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ex-alcalde-y-candidato-del-Panal-saqueo-Atlixco&id=42035
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ex-alcalde-y-candidato-del-Panal-saqueo-Atlixco&id=42035
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Intensificara-gobierno-trabajos-por-5-de-mayo&id=26561
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Intensificara-gobierno-trabajos-por-5-de-mayo&id=26561
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listón inaugural y realizó un recorrido por las instalaciones del centro hospitalario, que incluye un ala de medicina 
tradicional. En su mensaje, ante miles de personas, Moreno Valle destacó que uno de los objetivos de su 
administración es dotar de las mismas oportunidades a todos los habitantes de Puebla, para que accedan a los 
servicios médicos de calidad, para garantizar su salud, así como a la educación técnica y superior, con el 
propósito de fortalecer sus posibilidades desarrollo. (RETO diario)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inaugura-RMV-el-Hospital-
Integral-Engracia-Valle&id=26558 

 

 
RETO DIARIO 

 Asegura Bartlett no creer en las encuestas 
El candidato al Senado de la República del Partido del Trabajo (PT), Manuel Bartlett Díaz, no confía en las 
encuestas ya que estos estudios demoscópicos, en muchas ocasiones, son manipulados para inducir en el proceso 

electoral. En respuesta a las últimas encuestas donde colocan al PRD y a la izquierda en un lejano tercer lugar en 
la contienda electoral de este 2012, aseguró que pese a estos números seguirá buscando el apoyo de todos los 
poblanos. ―Es un instrumento electorero, las técnicas de las encuestas se han acercado a describir las realidades, 
pero no siempre las usan para eso; hay estudios a nivel mundial que señalan cómo son manipuladas para inducir 
el proceso electoral y México no es una isla en la que no se dé lo mismo, hay encuestas válidas y tienen un 
objetivo político; son pagadas, compradas e impulsadas con un objetivo‖, sentenció. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Asegura-Bartlett-no-creer-en-

las-encuestas&id=26556 

 

 
RETO DIARIO 

 Diputados desconocen documentos del OFS encontrados en bodega hace seis meses 
El presidente de la Comisión Inspectora del Congreso del Estado, Mario Riestra Piña, desconoce todavía los 
documentos oficiales del OFS que se encontraron en una bodega hace seis meses, en tiempos de Víctor Manuel 

Hernández Quintana. Comentó que la PGJ resguardará la papelería que fue sustraída ilegalmente del OFS y, por 
ello, no conocen qué tipo de información contienen esos documentos pese a que son de suma ―importancia‖ para 
la revisión de las cuentas públicas. ―No tenemos la información ni la relación del contenido de las cajas, creemos 
que es una labor que va a tomar meses y es importante que se lleve con cuidado y no se pueda contaminar. No 
hemos tenido acceso ni se nos ha turnado, ni se nos ha planteado para cuándo‖, informó. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-desconocen-
documentos-del-OFS-encontrados-en-bodega-hace-seis-meses&id=26555 

 
INFORMACION NACIONAL  

 
 

 
EL UNIVERSAL   

 Acabaremos pesadilla panista: PRI 
Pedro Joaquín Coldwell, presidente nacional del PRI, dijo que es momento del cambio de estafeta en el gobierno. 
―Es ya el tiempo de que volvamos a entonar el himno de la vida y no promover políticas de muerte‖, aseguró. ―Al 
PRI corresponde ponerle fin a la pesadilla de dolor, violencia, corrupción y pobreza que el panismo le ha recetado al 
país a lo largo de estos años. Porque no queremos otro sexenio de muerte y miedo‖, dijo y afirmó que hay una 

―fatiga generalizada‖ en los mexicanos. (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38952.html    

 
EL UNIVERSAL   

 Estoy al alza: Vázquez Mota 
La precandidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, participó en la carrera por el Día de la Familia y en la 
noche acudió a Bellas Artes a la entrega del primer Premio Rosario Castellanos a la Trayectoria Cultural de la Mujer, 
que se otorgó a la escritora Cristina Pacheco, donde convivió con mujeres que conforman una parte de la 

comunidad intelectual. Vázquez Mota se sentó en primera fila, cerca de la primera dama, Margarita Zavala, una de 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inaugura-RMV-el-Hospital-Integral-Engracia-Valle&id=26558
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inaugura-RMV-el-Hospital-Integral-Engracia-Valle&id=26558
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Asegura-Bartlett-no-creer-en-las-encuestas&id=26556
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Asegura-Bartlett-no-creer-en-las-encuestas&id=26556
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-desconocen-documentos-del-OFS-encontrados-en-bodega-hace-seis-meses&id=26555
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-desconocen-documentos-del-OFS-encontrados-en-bodega-hace-seis-meses&id=26555
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38952.html
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las principales oradoras del evento. También saludó a escritoras, filósofas y periodistas, como la dramaturga y 
periodista, Sabina Berman; la escritora Ángeles Mastretta, y la homenajeada. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38953.html    

 
EL UNIVERSAL   

 Se estanca combate a obesidad infantil 

Aun año y medio del Acuerdo Nacional para la Salud Alimentaria que buscaría abatir la obesidad en el país, 
principalmente en edad escolar, las autoridades educativas estatales han reportado pocos avances e incluso sólo 17 
de las 32 entidades federativas cuentan con programas locales de censo de talla y peso de niños. El Distrito 

Federal, Estado de México y Yucatán son las entidades donde los directivos de salud y educación han promovido 
más los programas de medición de cintura y peso de los niños en las escuelas. En octubre de 2011 autoridades 
yucatecas anunciaron que los menores serían sometidos a un plan para detectar a los más ―gorditos‖ y así proceder 
a ofrecerles planes nutricionales y de actividad física. (Redacción) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/38955.html    

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

De vocero a encubridor 
Dicen pomposamente que ―en Puebla, nadie por encima de la ley‖, sin embargo, todo indica que ese lema no 
aplica para los funcionarios morenovallistas. 
Aquí un nuevo ejemplo. 
La semana pasada relaté la golpiza que un grupo de escoltas de Casa Puebla propinaron a un chofer de la ruta 
46 por órdenes directas del secretario privado del gobernador. 

Fiel a su costumbre, el director de Comunicación Social del gobierno del estado, Sergio Ramírez Robles no pudo 
resistirse a la tentación de mandar una carta aclaratoria y de un plumazo negó los hechos y hasta intentó 
burlarse de este columnista diciendo: ―Lamento que, una vez más, quien lo informó le haya dado datos falsos.‖ 
Ante la certeza de que la información de nuestra fuente era real, el reportero Jorge Castillo se dio a la tarea de 
buscar a los agredidos para confirmar la agresión. 
Para fortuna nuestra, el chofer agredido y sus hermanos aceptaron valientemente darnos sus testimonios, los 
cuales demuestran la veracidad de la información publicada en Intolerancia Diario y dejan al descubierto la 

prepotencia con la que actuó el secretario privado del gobernador y la complicidad de los escoltas que 
acudieron a su llamado. 
El relato de los hechos resulta escalofriante, sobre todo por la forma en la que fueron golpeados y humillados 
por un simple percance automovilístico. 
Lamentablemente, la postura del vocero gubernamental demuestra que existe una postura de encubrimiento 
para el ayudante personal de Moreno Valle y sus escoltas. 
Si en verdad existiera la intención de cambiar la forma de gobernar, erradicando las prácticas prepotentes de 

los funcionarios gubernamentales, en lugar de carta aclaratoria, habríamos recibido un boletín anunciando la 
destitución inmediata de Pablo Pérez y el inicio de una investigación para conocer la identidad de los escoltas 
que participaron en la golpiza. 
Desafortunadamente, es más que evidente que las órdenes superiores fueron en el sentido de proteger al 
secretario privado del gobernador. 
Por increíble que parezca, al vocero ya lo transformaron de director de Comunicación Social a un vulgar 

encubridor. 

¿Y dicen que lo mejor está por venir? 
¡Sálvese el que pueda! 
¿Y la credibilidad del vocero? 
Ahora que se confirmó que la carta aclaratoria firmada por Sergio Ramírez Robles es una mentira absoluta, me 
pregunto: ¿Qué credibilidad puede tener un vocero que miente para encubrir a un funcionario? ¿Mandó la carta 
por iniciativa propia o lo mandó su jefe? ¿Iniciará la Contraloría un procedimiento? ¿Alguien va a tomar con 

seriedad su próximas cartas aclaratorias? ¿Cuantas mentiras más nos habrá dicho? 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/38953.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38955.html
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http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1037 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
83 años de PRI, ¿feliz aniversario? 
El PRI vive un momento muy singular en su larga vida. El octogenario partido se encuentra en una muy buena 
posición para recuperar lo que durante 70 años le perteneció: el poder. No obstante, de forma paradójica el 
―expartidazo‖ al parecer busca hacer todo lo posible por destruirse y alejar la posibilidad del ansiado retorno a 

Los Pinos. 
La situación del PRI poblano, si bien no es un símil de lo que ocurre en todo el país, sienta un precedente que 

el CEN debe analizar con lupa para medir sus posibilidades dentro de la cruzada por recuperar la Presidencia. 
En Puebla las cosas no pintan nada bien para el tricolor. Las cuentas simplemente no le salen al expartidazo, el 
cual puede desplomarse en las preferencias electorales, como ocurrió en 2006 cuando perdieron 12 
diputaciones de las 16 que estuvieron en juego y las dos senadurías. 

La expectativa a poco menos de un mes para que inicie el proceso electoral, es poco halagüeña. Si hoy fueran 
las elecciones, las posibilidades de ganar para el tricolor se reducen a distritos como Zacatlán, donde el 
candidato a la diputación federal es el todavía presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, José Luis 
Márquez Martínez, muy cercano al gobernador Moreno Valle y al excandidato del PRI a la gubernatura, Javier 
López Zavala. 
Otra que tiene posibilidades reales de obtener el triunfo es la también zavalista Josefina García Hernández, 
exdiputada local y expresidenta de la Comisión de Asuntos Indígenas del Congreso. Nadie más, en todos los 

demás distritos la balanza se inclina hacia el PAN o hacia los expriistas cobijados bajo las siglas de Nueva 
Alianza. 

Distritos que antes se consideraban bastiones del priismo local, como Izúcar de Matamoros y Ajalpan se los 
complicó el propio Revolucionario Institucional al no tener firmeza en la selección de sus candidatos. 
En Puebla capital las cosas lucen parejas en los cuatro distritos, aunque la tendencia marca ventaja para Acción 
Nacional por el tema de género que beneficia y ha sabido explotar la candidata de Acción Nacional, Josefina 
Vázquez Mota. 

Distritos como Huauchinango, Teziutlán, Ciudad Serdán, Cholula, Atlixco y Tehuacán, están prácticamente en la 
bolsa para el PAN. Mientras que en San Martín Texmelucan y Tepeaca las cosas lucen muy cerradas con 
tendencia hacia Acción Nacional por la presencia de los candidatos de Nueva Alianza, a quienes tal vez nos les 
alcance para ganar, pero sí para hacer perder al PRI. 
Ese es el panorama para el tricolor en Puebla, y ni hablar del panorama para el Senado de la República. Debido 
a esto se puede uno preguntar: ¿Feliz aniversario? 

Eukid a San Lázaro 
Si no ocurre algo de último momento, el operador morenovallista Eukid Castañón Herrera se colará a la lista de 

candidatos de Acción Nacional a diputado por el principio de representación proporcional. 
Será este día cuando el CEN del PAN dé a conocer su lista de aspirantes a diputado federales plurinominales y 
Castañón aparecerá en el lugar dos de la lista de Puebla, lo que le significa aparecer por ahí del lugar 11 de la 
lista definitiva de la cuarta circunscripción, lo que garantizaría su llegada a San Lázaro. 
La llegada de Castañón a San Lázaro asegura el cumplimiento de los compromisos del panismo nacional con el 

gobernador Rafael Moreno Valle, quien ahora se verá obligado a responder con la misma moneda, una vez que 
arranque el proceso electoral, so pena de ser señalado como traidor en caso de no cumplir con su parte del 
trato. 
Liliana Ortiz 
Si un activo tiene hoy en día el presidente municipal de Puebla, ese sin duda es su esposa, la presidenta del 
DIF municipal, Liliana Ortiz de Rivera. Mujer atractiva, dinámica, inteligente e incansable trabajadora por la 
niñez y la familia, Liliana Ortiz es hoy la mejor carta de presentación de la administración de Puebla capital.  

Doña Liliana rindió ayer su primer informe de labores al frente del DIF municipal y sus resultados están a la 
vista. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1036 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Enrique Romero Razo, la lucha final 
Un amparo de revisión, promovido en el Tercer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Sexto Circuito 

—131/2012—, además de la queja 891/2012-I promovida en el Consejo de la Judicatura Federal, colocan a 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1037
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1036
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Enrique Romero Razo en una inminente reinstalación en su trabajo como juez de Primera Instancia en el Poder 
Judicial de Puebla. 
Ambos recursos legales forman parte de una férrea defensa que interpuso Romero Razo para reincorporarse a 
sus labores como juez interrumpidas por cuestiones de tipo políticas, disfrazadas de quejas, de las que quienes 
lo acusaron no lograron que una sola prosperara. 

Enrique Romero Razo fue ―decapitado‖ por el Poder Judicial, como resultado de un revanchismo generado 
cuando comenzó a ser líder de jueces; antes, este mismo Poder perdonó al juez que se robó a su hija, anduvo 
a salto de mata, así como a otros a quienes les descubrieron que utilizaban sus juzgados para delinquir, incluso 
―acarició‖ y le dio oportunidad a otros con ordenes de aprehensión a sus espaldas, por lo que no les queda de 
otra que ―enderezar entuertos‖ para restituirlo en sus funciones, con todo y salarios caídos. 

Es el único juez que en su agenda no existe la palabra ―prófugo‖. 
Las piedras en el camino 

Por razones que no entran en el entendimiento, Enrique Romero ha tenido que sortear muchas ―piedras‖ que le 
han colocado en su lucha por recuperar su empleo. 
Ya en el Juzgado Séptimo de Distrito, Romero Razo había demostrado que su destitución fue al margen de la 
ley; este mismo juzgado había ordenado echar por abajo la resolución del Pleno del Tribunal Superior de 
Justicia (TSJ) y reinstalarlo de inmediato, pero contrario a ello solo se lo concedieron para ―efectos‖. 
Primero lo suspendieron tres meses para luego volverlo a destituir, ahí es donde se encuentra el argumento 
que defiende Romero Razo, ya que esta nueva destitución se basa en una suspensión que jamás fue 

consumada y por eso terminó como ilegal su cese. 
Los consentidos del TSJ 
Para prueba de las irregulares que existen en el TSJ nada más le comentó que en el pasado pleno realizaron 
algunos cambios, Helmo Mayoral Bello, quien de acuerdo a una de las columnas del periodista Rodolfo Ruiz, es 

investigado por enriquecimiento ilícito fue cambiado de Tecamachalco a Atlixco; en su lugar llega Teresa 
Martínez Bermúdez. 

Usted debe recordar a Yanet Sierra Jiménez, quien dejó de ser juez después de agredir a una de sus 
secretarias, ahora la regresan como proyectista de la Tercera Sala Penal, bajo el amparo de Fernando 
Humberto Rosales Bretón; usted lo recordará como ―el procurador por un mes‖. 
El correo de los muertos… 
En quiebra, personal de la Ministerial 
“EN LA PROCURADURIA GENERAL DE JUSTICIA LOS AGENTES COMISIONADOS EN COMANDANCIA AL 
INTERIOR DEL ESTADO ESTAMOS VIVIENDO UNA SITUACION ECONOMICA MUY DURA POR LA FALTA DE 

PAGOS DE VIATICOS, ASI COMO DEL CHEQUE DE 600 QUE SE SUPONE DEBEMOS DE RECIBIR CADA DIA 
PRIMERO DEL MES SIN QUE HASTA LA FECHA SE NOS DE DICHO CHEQUE. 
”LOS AGENTES SOMOS LOS MAS DESPROTEGIDOS TODA VEZ QUE NUESTRO SUELDO ES MENOR CON 
RELACION AL DE UN JEFE DE GRUPO NO SE COMPARE CON EL DEL COMANDANTE, EL CUAL SU 

SUELDO ES EL DOBLE CON RELACION AL DE UN AGENTE Y AUNADO A ESTO LOS COMANDANTES SE QUEDAN 
CON LO DE LA GASOLINA NO LES AFECTA QUE NO DEN LO DE LOS VIATICOS, POR ESO NINGUN MANDO DICE 
NADA CON RELACION A LA FALTA DE PAGO DE NUESTRAS PRESTACIONES, TAN SOLO UN AGENTE DE LA 

POLICIA MINISTERIAL GANA 3150 PESOS A LA QUINCENA DE LOS CUALES 
TIENE QUE LLEVAR PARA SUS ALIMENTOS, PASAJES, GASTOS PERSONALES, CUANTO CREE USTED QUE 
PUEDE DEJAR A SU FAMILIA PARA PODER SOBREVIVIR 15 DIAS. 
”TAN SOLO DE VIATICOS Y CHEQUE DE 600 HEMOS DEJADO DE PERCIVIR LA CANTIDAD DE 2400 PESOS 
MENOS CADA MES Y SI TOMAMOS EN CUENTA QUE TENEMOS QUE PAGAR LA MENSUALIDAD DE UNIDES POR 
CONCEPTO DE COLEGIATURA PARA PODER ESTUDIAR Y LOGRAR LA PERMANENCIA. 

”DE INSPECTORES GENERALES, JEFE, COMANDANTES, JEFES DE GRUPO, ESTOS LA GRAN MAYORIA NO 
TIENEN EL PERFIL PARA OCUPAR TAL PUESTO BASTA CON VER EL NIVEL DE ESTUDIO QUE TIENEN ASI COMO 
SUS EXPEDIENTES BASTA CON VER QUE ENTRE LOS MANDOS HAY QUIENES TIENEN INGRESOS A 
DIFERENTES CERESOS ASI COMO AVERGUACIONES DONDE SE LES RELACION CON ALGUN DELITO, PERO ESO 
SI CUANDO VAN CENTRO DE CONTROL Y CONFIANZA EL POLIGRAFO NUNCA DESCUBRE QUE 

ESTAN DICIENDO MENTIRAS CON RELACION A SU CONDUCTA Y NO SE DIJA DE SU DECLARACION 
PATRIMONIAL, LA CUAL SIEMPRE ES FICTICIA, YA QUE NO TIENEN NADA A SU NOMBRE O ESTA A NOMBRE DE 

OTRA PERSONA.” 
Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1035 

 

(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1035
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Panismo para dummies (I) 
Quizá, amigo lector, usted ya no entienda nada sobre el actual panismo poblano. No lo culpamos, es un 
verdadero revoltijo. Quienes deberían estar ya no están y viceversa. Es claro que los que vivimos de la 
―plumocracia‖ o ―columnocracia‖ armamos escenarios que mucho distan de la realidad. 

Escribimos lo que nos parece o lo que pensamos respecto a Acción Nacional, aunque como siempre ocurre en la 
―columnitis‖ aguda (enfermedad exclusiva del periodista wannabe) la realidad supera la ficción. 
Así que para ir aclarando dudas a las nuevas generaciones aquí va un breve recuento de lo que ha venido 
siendo el PAN de los años 90 para acá. Seguramente existen algunos errores, y por ello me disculpo de 
antemano, tenga en cuenta que yo también soy de la fauna de la ―plumocracia‖ y esa es una enfermedad que 

no se cura como a una gripa. 
Pero como diría Jack: vamos por partes. 

A finales de los años 80, una generación de jóvenes entró al PAN. Muchos fueron llamados desde que eran 
estudiantes de la UPAEP. No es cosa de espantarse, existe desde siempre una derecha ideológica en Puebla. 
La mayoría de estos estudiantes eran de Ciencias Políticas, Derecho y Ciencias de la Comunicación. Claro, 
también de Administración Pública y Contaduría, pues de estos últimos quedaban los resquicios del viejo Frente 
Unido Anticomunista (FUA). Entre las nuevas caras estaban José Antonio Díaz García (―El Mosco‖), Humberto 
Aguilar Coronado, Gerardo Maldonado (actual líder del PAN municipal), entre otros tantos. Casi todos ellos 
aparecieron como promotores de Maquío Clouthier. 

Quien hizo la labor de scouting fue Francisco Fraile, quien durante casi 15 años lideró moralmente al PAN. 
Paco Fraile fue, en términos reales, uno de las bases para entender el panismo. Él fue el único que se apostó 
por contratar estudiantes a quienes llamó ―Los Cachorros‖. Existieron varias generaciones: Fernando López, 
Juan Carlos Espina, Eduardo Rivera, Luis Enrique Palacios, Enrique Guevara, por ejemplo, que son gente que 

oscila entre los 44 a los 38 años actualmente. 
También Paco llamó a sus compadres como Jaime Zurita, Óscar Vera y sus hermanos, o personajes como 

Jaime Aurioles o Javier Torres, alias ―El Bony‖. En esas fechas, el PAN era dirigido principalmente por un grupo 
llamado ―Los Foristas‖ que encabezaba Teodoro Ortega y su esposa, Rosalía Ramírez. 
El PAN, aunque no lo crean, estaba unido, aunque Fraile y toda esa fuerza de derecha —algunos le llaman 
Yunque— desbancó a Los Foristas. 
Lo primero que ocurrió fue que descubrieron que Teodoro Ortega recibió por parte del gobernador Mariano Piña 
Olaya la concesión de una flotilla de taxis que se llamaría —y por qué no— Manuel Gómez Morín, que hasta la 
fecha sigue ruleteando por la H. Puebla de Z. 

La salida de Los Foristas no fue nada tersa, fue una convención, en la que cuentan que los ahora expulsados 
llevaban latas de Tecate rellenas de piedras y en vez de usarlas para festejar, las usaron para descargarlas 
sobre los frailistas, a quienes acusaban en esa época de neopanistas. 
Estamos ya hablando de principios de los años 90, época en la que aún se respetaba la gente de Paco Fraile y 

los seguidores de Héctor Vera Arenas; estos últimos, unos cuantos años después crearían una división en el 
PAN, al formar un grupo llamado ―Los Renos‖, se les puso así por el juego de que ellos se autodenominaron 
renovadores. 

Pero antes de que lleguemos a esa parte, retomemos el liderazgo de Paco Fraile. ―El Pastor‖, como le bautizó 
Humberto Aguilar Coronado, siguió llamando estudiantes para incorporarse en las filas albiazules y fue el 
primer líder que recorrió el estado completito. 
Visitó caciques, visitó la casa de Aquiles Córdova en Tecomatlán; en fin, fue a crear la estructura en varios 
municipios, incluso algunos donde aún no existían carreteras. 
Para 1991 este partido postuló nuevamente a Ricardo Villa Escalera como su abanderado para la gubernatura y 

ahí se dio la primera gran fractura de la derecha poblana. 
Por cuestión de espacio, prometo abundar en la siguiente entrega, si me lo permiten y si aún no están 
bostezando, en estas Crónicas Marxianas. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1032 

 

 
 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
David vs Goliat; el gigante es Javier Lozano 
El rival a vencer en la contienda a senador por Puebla es, por donde se mire, Javier Lozano Alarcón. De hecho, 
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si perdiera, su derrota tendría que ser cargada de facto a tres responsables más que a él en lo 
personal: a Felipe Calderón, a Rafael Moreno Valle y al PAN, por el sencillo entendimiento de que los tres son 
padrinos de velación de su candidatura. 
En días pasados, se le achacó al secretario general de gobierno Fernando Manzanilla su intromisión y 
mediación para que Lozano quedara en el primer lugar de la fórmula panista y Augusta Valentina Díaz de 

Rivera en segundo. Falso. Ni Manzanilla tiene el poder que se requiere para repartir los escaños del Senado, ni 
está por encima de Calderón o el CEN del PAN. ¿Estamos? 
Si habría que señalar, en todo caso, al principal artífice de que Alarcón encabece la mancuerna el índice tendría 
que ser orientado al presidente de la república y punto. Uno o varios Luca Brasi en trajes sastre Brioni y 
Hermenegildo Zegna es lo que necesita Calderón en el Senado para que lo defiendan como bestias 

salvajes de sus detractores cuando emigre de Los Pinos, y Alarcón es uno de ellos. 
Contrario a Manuel Bartlett y a Blanca Alcalá, Alarcón tiene a su disposición la estructura del gobierno 

municipal, estatal, federal, del PAN y los recursos financieros que necesite –sin límite de crédito- para 
lograr su cometido. El tipo debe llegar al Senado. Es una instrucción presidencial. Y Eduardo Rivera, y Moreno 
Valle, y Juan Carlos Mondragón, y el CEN lo saben. 
Una cosa es el lenguaje de las encuestas, que podrá situarlo por debajo de todos y porcentuar lo que quiera, 
pero otra muy distinta, es la realidad y su secreto de amor a la Joan Sebastian. Discreto, callado, Alarcón 
sabe los ases que tiene escondidos en la manga; preocupados, deben estar Bartlett y Blanca, él no. Él 
sabe que ganará y cualquiera en su lugar lo pensaría también. 

Las elecciones, dicen los políticos, se ganan con estructura y con dinero. Lozano tiene ambas cosas en 
abundancia. Blanca, goza de popularidad, ostenta una estructura priista debilitada por los sismos internos, 
pero no dinero en suficiencia. Y Bartlett, pareciera no tener ni lo uno ni lo otro. El rival a vencer es 
Alarcón. 

Sabedores de su realidad Bartlett y Blanca tendrían que estar buscando en este momento El talón de Aquiles 
de su rival o, cuando menos, fabricando una honda similar a la que utilizó David para vencer a Goliat. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/marzo/colum-entranas-050312.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Barbosa, propuesta del PRD para el Senado 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) por fin llegó a acuerdos para integrar su lista de 
senadores y diputados plurinominales por las cinco circunscripciones en las que está dividido el 
país. 

Sólo un poblano se coló en la lista nacional de candidatos pluris para el Senado y en esta lista de candidatos 
para diputados no hay ningún candidato nacido en estas tierras. 
El que va en primer lugar en la lista nacional para el Senado es Luis Miguel Barbosa Huerta, originario de 
Tehuacán y dirigente de la corriente Nueva Izquierda. 

Entre las principales figuras que van en esa lista se encuentran Angélica de la Peña, esposa de Jesús Ortega de 
Nueva Izquierda y Dolores Padierna, ocupando los primeros lugares. 
La lista de propuestas perredistas para las diputaciones plurinominales no incluyen a ningún poblano. 

Se dice que no pasó ninguno de los recomendados de Andrés Manuel López Obrador ni de Marcelo Ebrard, en 
cambio se repartieron el pastel las principales corrientes que integran el PRD, como son: Nueva Izquierda, 
Izquierda Democrática Nacional, Foro Nuevo Sol y Frente Patria para Todos. 
Hay que esperar la respuesta de los perredistas poblanos a esta decisión. 
Ayer el PRI cumplió 83 años 
El Partido Revolucionario Institucional cumplió ayer 83 años y lo celebró con un acto efectuado en 

el auditorio Plutarco Elías Calles del edificio que tiene en la avenida Insurgentes de la ciudad de 
México. 
Estuvieron todos los gobernadores priistas, muchos exgobernadores, diputados federales, senadores y los 
dirigentes estatales de los 32 estados de la República, entre ellos Fernando Morales Martínez, de Puebla, y 

miembros de su comité. 
Desde luego que estuvo Enrique Peña Nieto, el candidato presidencial, pero por la veda impuesta por la ley 
electoral a los candidatos y partidos no hizo uso de la palabra. 

El orador fue Pedro Joaquín Coldwell, presidente nacional del PRI, quien se refirió a la fuerza que ha adquirido 
su partido cuando ya se le daba por muerto. 
El PRI lleva ya casi 12 años fuera del poder federal y todo parece indicar que este año podría regresar a Los 
Pinos, si continúa la tendencia de votación a su favor, que hasta hoy se le adjudica. 
En los últimos días el PAN ha empezado su guerra contra el PRI, afirmando que su candidata ya va alcanzando 
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al candidato priista, aunque no explica las razones, pues las campañas ni siquiera se han iniciado y no se 
conocen las propuestas de los candidatos para solucionar los graves problemas del país, excepción de las de 
López Obrador, que entre otras cosas propone un cambio de política económica. 
El discurso de Pedro Joaquín Coldwell era esperado con interés en los medios políticos, para saber si de veras el 
PRI está decidido a cambiar o sigue con el discurso que ha manejado en sus más de 80 primaveras. 

Carroll, empresa socialmente responsable 
Por sexta vez consecutiva, este año fue certificada como Empresa Socialmente Responsable Granjas 
Carroll, dedicada a la producción de cerdo de calidad, en los estados de Puebla y Veracruz. 
En el estado de Puebla, la empresa mencionada tiene granjas en cuatro municipios de la región oriental del 
estado. 

Tanto en Puebla como en Veracruz produjo en total un millón 250 mil cerdos en 2011 y se propone aumentar 
su producción en 20 por ciento, para lo que ha anunciado un plan de inversión de 750 millones de pesos este 

año para la construcción de nuevas granjas, que propiciarán una mayor demanda de mano de obra en la zona 
en que están ubicadas. 
Como recordará, Granjas Carroll cobró notoriedad hace más de un año, cuando se dijo que ahí habían surgido 
los primeros brotes de la epidemia de la influenza AH1N1, que alarmó al mundo. Se comprobó poco después 
que la empresa de referencia estaba completamente libre del virus mencionado y que sus granjas eran el mejor 
ejemplo en el manejo sanitario de los animales que ahí se crían. 
Notas breves: El titular del Órgano de Fiscalización Superior del Estado, David Villanueva, estuvo en 

la Asamblea General Ordinaria de la Asociación Nacional de Fiscalización Superior y Control 
Gubernamental (Asofig) que preside el auditor superior de la Federación, Juan Manuel Portal 
Martínez e hizo una interesante propuesta para contribuir, dijo, a la coordinación entre entidades 
fiscalizadoras e impulsar la rendición de cuentas. Su propuesta fue aceptada y a finales de abril se entregará el 

resultado… El colega Mauro González Rivera fue entrevistado por Isabella, conductora del programa 
Enlace México, que se trasmite por www.enlace méxico.mx y que es visto y escuchado en 50 ciudades 

de los Estados Unidos y en numerosas poblaciones de la Sierra Norte y de la Mixteca poblanas. La entrevista 
pasará hoy a las 21 horas y usted podrá verla y escucharla… Falleció el sábado en la ciudad de México don 
Joaquín Gutiérrez Heras, Premio Nacional de Ciencias y Artes 2006 y a quien le fue otorgada la 
Medalla de Oro de Bellas Artes el pasado septiembre. Gutiérrez Heras murió a los 84 años de edad. Nació 
el 28 de noviembre de 1927 en la ciudad de Tehuacán, Puebla; estudió arquitectura en la UNAM, pero su 
pasión fue la música, habiendo sido reconocido como uno de los grandes compositores de México. En breve se 
le rendirá un homenaje póstumo en Bellas Artes. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/marzo/colum-pulso-050312.php  
 

 
 

(En Punto) 
 

Que siempre sí. 
Los diputados locales le entrarán al tema del conflicto de límites territoriales entre Puebla y San Andrés 
Cholula. 
No satisfechos con el doble cobro que aprobaron para las leyes de ingresos de este año de esos dos 
ayuntamientos, de hecho pocos actores políticos quedaron satisfechos, ya decidieron que es mejor analizar a 
fondo el tema para arribar a una solución definitiva. 

El presidente de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, Juan Carlos Espina von Roehrich, 
confirmó que será en el tercer periodo ordinario de sesiones de este año, que arranca el 1 de junio, cuando los 
legisladores dedicarán un tiempo en su abultada agenda (eso no lo dijo Espina) para dirimir de una vez por 
todas ese pleito que lleva años y varias administraciones municipales. 
Aun con el fallo de la Suprema Corte de Justicia en contra del recurso promovido por Puebla, Juan Carlos 
Espina reconoció que los diputados "hicieron mal" en aprobar las mismas tablas de valores catastrales para las 

dos administraciones municipales. 

"Recordarán que yo voté en contra de esa decisión, independientemente de lo que haya dicho la Corte, yo sigo 
sosteniendo que el Congreso del Estado tomó una mala decisión porque generó incertidumbre jurídica y porque 
hay duplicidad en las facultades a los ayuntamientos para cobrar impuestos", puntualizó. 
Pues sí. 
A ver si en esta enésima ocasión que se intente cerrar ese conflicto ahora sí se logra. 
*** 
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Amadeo Lara tiene un plan B para tratar de compensar la baja de otros 218 elementos policiacos que pasaron 
de las filas municipales a las estatales. 
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal buscó y localizó 200 efectivos "de escritorio" o que se 
desempeñaban como custodios en inmuebles públicos y privados, que a partir de esta semana serán mandados 
a las calles para realizar funciones más productivas, todas relacionadas con la prevención del delito y el cuidado 

de la integridad de los ciudadanos.  
El funcionario municipal admitió que el retiro de los uniformados lo obligó a emprender un ajuste en la 
distribución, pero asegura que en unos cuantos días todo quedará bajo control y volvió a hacer un llamado a 
las autoridades estatales para que sean corresponsables en el tema de la seguridad pública en la ciudad de 
Puebla. 

Un voto de confianza es lo que requiere en este momento el secretario para encabezar los esfuerzos 
gubernamentales sobre seguridad en el municipio. 

******* 
Decepcionados por el elevado mantenimiento de sus nuevos taxis locales, los ex mototaxistas adheridos al 
programa "2 x 1" continúan exigiendo al gobierno estatal y a los legisladores den marcha atrás en la idea de 
eliminar la existencia de los motocarros. 
Además de que supuestamente la población no acaba de aceptar los taxis, por el aumento de casi tres pesos en 
el costo del pasaje, otra de las razones que alimentan ese desencanto es el incremento del gasto en la 
gasolina, que va de un 100 hasta el 200 por ciento, lo que les implica gastar 350 pesos más en combustible 

semanal y refacciones. 
Y aunque los mototaxistas seguirán con sus quejas, amenazando incluso con una marcha a la Cámara de 
Diputados y al zócalo de la Ciudad de México, el programa "2x1" seguirá adelante. 
De no ser así, significaría un gran fracaso para la Secretaría de Transportes, dependencia que encabeza 

Bernardo Huerta Couttolenc. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm  

 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Extraño retorno 
A finales de marzo de 2011, el Tribunal Electoral del Estado impuso una multa en contra del desaparecido 
partido Esperanza Ciudadana por presentar irregularidades en el manejo de las prerrogativas correspondientes 
al proceso electoral de 2007, que ascendieron a 2.1 millones de pesos. 
Después de requerirle, sin éxito, al ex presidente de ese instituto político, Carlos Navarro Corro, que 

respondiera las observaciones para evitar la pena económica, el organismo electoral determinó fijar la sanción 
en 14 mil 280 pesos. 
Esperanza Ciudadana fue un partido local que participó en las elecciones estatales intermedias de 2007. 
Registró 32 candidatos a puestos de elección popular y sólo ganó una presidencia municipal, la de Chignautla. 

Debido a que no consiguió ni el 2 por ciento del total de los votos emitidos en esa jornada, perdió el registro y 
con ello la posibilidad de competir en procesos posteriores. Navarro Corro, el presidente y usufructuario de 
aquella fugaz marca política, ha regresado por sus fueros. 

Como aquella noche de octubre de 2006 en la que fue a registrar al PEC, el pasado miércoles, dos horas antes 
de vencer el plazo para acudir ante el Instituto Electoral del Estado a solicitar el reconocimiento de los partidos 
políticos de reciente creación, Carlos Navarro se apersonó en el inmueble de la colonia Belisario Domínguez al 
frente de su nuevo juguete: el Partido Pacto Social de Integración. 
A la par del mal manejo de los recursos públicos que le fueron asignados en 2007, cuando fue dirigente de 
Esperanza Ciudadana, el retorno a la esfera pública de este personaje llama la atención por sus singulares 

antecedentes políticos. 
Resulta que el seudolíder no asomó la cabeza en 2006 por motivaciones vinculadas con la mejora de Puebla y 
el propósito de alcanzar una vida mejor para sus habitantes, como tendrían que hacerlo todas las agrupaciones 
que aspiren a convertirse en partidos. 

No, lo que este sujeto hizo fue seguir las instrucciones del entonces gobernador Mario Marín, pero 
principalmente de su secretario de Gobernación, Javier López Zavala, para crear un partido que fungiera como 
'palero' del PRI y de sus intereses personales, por aquellas fechas encaminados a reconquistar Casa Puebla en 

el 2010. 
Para conseguir el registro aquella vez, Navarro Corro gozó de la ilimitada influencia de sus padrinos y de la 
inmensidad de la estructura burocrática. 
Hoy que intenta regresar para competir en los comicios locales de 2013, los únicos que servirán para elegir 
diputados y presidentes municipales cuyo periodo de gestión será mayor a tres años, no puede hacerlo sin 
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borrar el fantasma de Zavala. 
Navarro acompañó al ex candidato del PRI al gobierno del estado en algunos actos de campaña en 2010. 
En esa misma época, su hija, Nadia Navarro Acevedo, operó a favor del abanderado tricolor como Coordinadora 
de las Mujeres Priistas.  
Por todos estos nexos es imposible deslindar al aspirante a presidente de Pacto Social de Integración del yugo 

zavalista. 
Si Navarro se mueve, es porque detrás, incitándolo, está su ex jefe. 
En 2007, la ocurrencia del PEC sirvió para tirar a la basura 2 millones 174 mil 815 pesos que le fueron 
asignados a un instituto que no aportó nada, que representó un retroceso democrático. 
Ahora, varios años después, la historia podría repetirse. 

Y, dato curioso, un sexenio después, el destino de la solicitud vuelve a estar en manos de Jorge Sánchez 
Morales, consejero presidente del IEE. 

*** 
Nadia Navarro Acevedo ha sido leal a los intereses de su padre. 
Como hija obediente, tanto en 2007 como en 2010 y ahora en 2012, ha colaborado en todos sus proyectos 
políticos. 
En el proceso electoral intermedio de hace cinco años fue representante propietaria de Esperanza Ciudadana, 
acreditada y reconocida ante el Consejo General del Instituto Electoral del Estado. 
En 2010 fue Coordinadora de las Mujeres Priistas, durante la campaña de Zavala. 

Y más recientemente, en este año, se asegura que también lo ha hecho desde su posición directiva en la 
Cámara Nacional de Comercio en Pequeño. 
Según esto, cobijada por Bernardo Bojalil Daou, Nadia Navarro habría proporcionado el padrón de afiliados de 
la Canacope para nutrir la lista de supuestos militantes del Partido Pacto Social de Integración. 

La especie posee rasgos de veracidad al remontarse a los vínculos de Bojalil Daou, presidente de esa cámara 
empresarial, con Marín y Zavala. 

Dos Secretarías del gobierno de Rafael Moreno Valle, la Contraloría y la Secotrade, investigan aportaciones por 
25 millones de pesos que hizo la extinta Secretaría de Desarrollo Económico a la Canacope, en el año 2010. 
Ha trascendido que la mayor parte de ese dinero habría sido utilizada para financiar gastos de campaña del 
PRI, lo que derivaría en un escándalo que podría alcanzar a Francisco Monterrosas Sosa, ex presidente, y 
Bernardo Bojalil, su sucesor. 
Ahora verá las ligas que Carlos, Nadia, Francisco y Bernardo tienen entre sí. 
Todos ellos, ya sea en el pasado o en el presente, han tenido algo que ver con el ex candidato del PRI al 

gobierno del estado. 
Y ahora que se aproxima la renovación de consejo directivo en la Canacope, prevista para el viernes 9 del 
presente mes, valdría la pena que sus socios reflexionaran acerca de lo que más les conviene para el futuro. 
*** 

Prácticamente pasó desapercibida la petición que otra integrante del gabinete de Rafael Moreno Valle hizo al 
Congreso para obtener la calidad de poblana. 
El jueves, en la parte final de los asuntos generales, se turnó a la Comisión de Gobernación la solicitud de Irma 

Patricia Leal Islas para convertirse en poblana. 
Con la contralora suman tres los secretarios de despacho que han recurrido a idéntico recurso. 
Primero fue Amy Camacho, después Fernando Manzanilla y ahora Patricia Leal. 
¿Le dicen algo estas solicitudes? 
Lo mismo a mí. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 
La poblanización de Manzanilla desata futurismo en la sucesión municipal de 2013. Moreno Valle tiende puentes 
de consolidación  

LA CIUDADANIA POBLANA que el Congreso le otorgó a Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de 
Gobierno, ha prendido y alborotado -en el más callado, mudo y clandestino silencio- el futurismo político 
municipal. Ha revoloteado el palenque de la sucesión de 2013, que tendrá singular periodo de cuatro años y 

medio. 
SERA PLATAFORMA DE lanzamiento de quienes buscarán la mini gubernatura en 2016 (de año y medio), una 
senaduría o la gubernatura en 2018, que estará empatada con la sucesión presidencial. En política nada es 
casual. El Gobernador empieza a colocar las piezas claves que habrá de mover el año entrante, con la 
renovación de los 217 ayuntamientos y el Congreso del Estado. 
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INTENTARÁ MANTENERSE EN el poder 12 o 18 años. Como algunos de sus antecesores (Mario Marín), si las 
circunstancias, su forma de gobernar, sus hechos, cuentas y resultados, y otros grupos de poder, se los 
permiten. Melquiades Morales introdujo a la política estatal a Rafael Moreno Valle como su secretario de 
Finanzas. Hoy Melquiades, sus familiares y amigos se sombrean bajo el frondoso ramaje del árbol que 
sembraron. 

EN POLITICA NADA se improvisa. El lanzamiento de Manzanilla como el candidato fuerte del Morenovallismo 
cobrará, a fines de año, olor, color y sabor preelectoral. No es prematuro, pues, que la clase política haya 
ingresado en un intermedio de mudo bullicio y de inmóvil agitación. 
DE SOBRESALTO MAYÚSCULO para quienes en su bitácora miran a Palacio Municipal. Enrique Doger Guerrero, 
quien ya fue alcalde, en 2010 hizo hasta lo indecible por repetir como candidato del PRI o del PAN, pero Mario 

Montero y Eduardo Rivera se lo impidieron. Si gana la diputación federal en julio, seguramente perseverará en 
su propósito en 2013.  

LOS TEMPRANEROS TAMBORES deben haber resonado, enviado señales de humo al campamento de Enrique 
Agüera Ibáñez, que en octubre de 2013 concluye su rectorado, coyuntura ideal para ir en pos de la comuna 
que siempre ha rechazado buscar. El aislacionismo, la soledad, el ingobernable prurito del poder le inducirían a 
cambiar de parecer. Agüera tenía su capital político bien apuntalado. La repentina ruptura aliancista PRI-PANAL 
desvaneció su proyecto y el de Moreno Valle de hacerlo candidato al senado. 
LA POLITICA ESTÁ SUJETA a avatares y contratiempos. Es arte y oficio, ciencia y técnica, praxis y experiencia; 
está dominada por grupos de poder económico y político, cacicazgos y padrinos sexenales que quitan y ponen, 

deciden el reparto de los actores políticos. Las COALICIONES son nuevo elemento de decisión, desde que se 
difuminaron los linderos ideológicos, se envilecieron los principios y las doctrinas en el barrizal de los 
pragmatismos gananciosos.  
QUIEN CORRE CON ímpetu sobresaliente en el equipo del Gobernador, constituiría la mancuerna con Manzanilla 

para un cotejo del que emanaría el candidato del gobernador, es Antonio Gali Fayad, secretario de 
Infraestructura, inclinado en dar su apoyo al carismático vicegobernador. 

GALI TIENE A SU cargo una súper secretaría. Ha tenido extraordinario desempeño en las tareas de las obras 
educativas, de salud, de desarrollo social, de infraestructura urbana y rural y carreteras. Aparece 
invariablemente al lado del Ejecutivo en la supervisión e inauguración de las innumerables obras que por 7 mil 
millones de pesos se realizaron en 2011, y 7 mil millones que se erogan en 2012. A Gali le recortaron 30% el 
personal de apoyo administrativo y técnico; ha podido hacer más con menos. Esto lo ubica entre los primeros 
en la escala de confianza del gobernador.  
EL EJECUTIVO DELEGÓ en Manzanilla atribuciones que ninguno de sus antecesores confió a su Secretario 

General o de Gobernación, por la indubitable confianza que le guarda; en atención a su proverbial, 
aterciopelado, coloquial estilo de tratar, destrabar y arreglar la conflictiva política; sustentar la gobernabilidad, 
que en 13 meses no ha tenido contratiempos que hayan amenazado la paz pública y la tranquilidad social. 
MANZANILLA TIENE UN estilo de cogobernar y hacer política que es repelente al choque, a la fuerza, a la 

confrontación, a las polarizaciones, a las negociaciones tortuosas. Oculta la mano firme para casos extremos, 
que los hay. Despliega una dinámica propia, inaugura eventos, realiza giras de trabajo, destraba conflictos 
políticos, sociales, partidistas, de inseguridad, mantiene estrecha coordinación y control sobre el Congreso del 

Estado. 
EJERCE POTESTADES DE vicegobernador. Analiza y revisa, corrige y actualiza, destraba y resuelve la agenda 
de los secretarios. Es responsable de que el aparato oficial fluya sin atorones, compases, ni embarullamientos y 
rezagos ante la ausencia del Ejecutivo. 
MORENO VALLE A ATIENDE sus relaciones, gestiones políticas con Felipe Calderón, los secretarios del gabinete 
federal, el CEN del PAN, Josefina Vázquez Mota; cabildea, forja ligas y concertaciones presupuestales en las 

Cámaras de Diputados y Senadores, con Elba Esther Gordillo y el SNTE; Enrique Peña Nieto, Luis Videgaray, 
Marcelo Ebrard, dirigentes empresariales y sindicales, entre muchos otros personajes. . 
TIENDE LOS ANDAMIOS de la consolidación de su gobierno. Crea condiciones para que su proyecto en marcha 
no sufra los percances, contrariedades, desacoplamientos que suelen llegar con el cambio de hombres de poder 
en Los Pinos. 

FELIPE CALDERON LE ha dado todo su apoyo. Es su principal aliado. Lo hizo candidato a senador y candidato a 
la gubernatura. Le ha dispensado generosa ayuda financiera a su gobierno. Pero se va en 9 meses. Y la 

candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, no es favorita para ganar. El PAN se siente menguado ante el 
fracaso de la guerra anticrimen con sus 50 mil muertos, el pavoroso desempleo y la pobreza en que sumieron a 
México los errores de Calderón y Vicente Fox. 
EL DESAFÍO DE Moreno Valle es que las puertas del nuevo gobierno federal sigan abiertas, cordiales y sensibles 
a sus gestiones, única forma de ganarse el reconocimiento de los poblanos. Correo rz.lopez@hotmail.com. 
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Continuamos el lunes venidero. De lunes a viernes, de 12 a 13 horas, en ABC RADIO,1280 AM. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 

(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 
 
Carecería de título y cédula, subdirectora del penal de Cholula  

La semana anterior personal del reclusorio de Cholula reportó en este espacio supuestas anomalías cometidas 
por el encargado del lugar, Rómulo Margarito Ramírez Huerta, como la de rentar a internos las tienditas y la 
caseta de comida, a cambio de cuotas semanales; o la de cobrar por los permisos que otorga a los reos. 
En la publicación de hoy, son abogados quienes exponen otra presunta irregularidad, que implica a Celia 

González Sánchez, subdirectora Jurídica del penal, a quien señalan de firmar documentos con alcances legales, 
pero que al parecer carece de título y cédula profesional para hacerlo. 
Por razones de espacio se reproduce solamente el mensaje de uno de los abogados, enviado a quien esto 

redacta, pero que coincide con las opiniones de varios defensores legales de internos de ese espacio, en cuanto 
a que los problemas de corrupción en el reclusorio de Cholula se deben a la presidenta Dolores Parra Jiménez, 
que los sigue tolerando. 
"Le cuento que soy abogado penalista, que litigo en San Pedro Cholula y en consecuencia con cierta regularidad 
tengo la necesidad de ingresar al Cereso, en donde me he dado cuenta que las cosas están de mal en peor, al 
menos eso es lo que veo y lo que me cuenta el propio personal que labora en el reclusorio distrital.  
Ahora que está de moda poner en evidencia a los funcionarios públicos que no tienen siquiera los estudios para 

desempeñar un cargo, ahí está el caso de la supuesta licenciada Celia González Sánchez, quien funge nada más 
y nada menos como Subdirectora Jurídica de ese reclusorio sin estar facultada legalmente para ello porque 
nunca terminó sus estudios y en consecuencia carece del título de abogada. 

Todos sus compañeros de trabajo lo saben, porque ella misma se jacta que no importa que carezca de título 
para el ejercicio profesional, porque ella sabe de qué manera debe ganarse a sus jefes, aunque no se sabe 
exactamente a qué manera se refiere, pues da mucho a pensar con ese tipo de expresiones de doble sentido.  

Aquí lo delicado es que ella está en funciones en el área jurídica del penal, por lo tanto todos los días firma 
oficios, memorándums y circulares que van para expedientes judiciales, es decir sus funciones tienen alcances 
legales, por lo tanto, no es un asunto menor que esta funcionaria desempeñe esa tarea sin el título ni la cédula 
profesional.  
Aunque bueno, ya qué se puede esperar de ese Cereso y de ese Ayuntamiento, que desde que llegó la señora 
Lolita Parra, sólo ha sido para estar siempre en las primeras planas de los periódicos, pero no por su buen 
trabajo, sino por un escándalo tras otro.  

Se atreverá la Alcaldesa, por una sola vez en su vida a poner orden en ese Cereso, o seguirá solapando las 
irregularidades, que ya son el pan nuestro de cada día y que por supuesto ahí le estaré comentando... aunque 
le pido que no mencione mi nombre, para no sufrir las represalias cuando tenga que ingresar al penal a 
trabajar, a ver a mis clientes que tienen la desgracia de estar internos. Gracias", acá terminan los comentarios. 

*** 
Como dato curioso, sólo para saber en manos de quién están las familias de la capital poblana, que en 2011 se 
quedó sin 436 policías, que regresaron al gobierno del estado, y que el primero de marzo de 2012 devolvió 

otros 218, el Sistema Nacional de Seguridad Pública señala que el año anterior se registraron 41 mil 977 delitos 
del fuero común. 
En 2011, en el primer año de gestión del presidente municipal Eduardo Rivera, se denunciaron un promedio de 
115 delitos todos los días ante la Procuraduría General de Justicia, ocurridos en la ciudad. 
Entre ese número de delitos se abrieron averiguaciones previas por 21 mil 66 robos (58 todos los días), 326 
homicidios (uno cada 27 horas), 269 violaciones sexuales (una cada 32 horas), 18 secuestros (uno cada 20 

días en promedio). 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 

 
*Manzanilla a rectoría  
*Maletas tamaulipecas  
Afrenta contra universitarios. La residencia de los Moreno Valle Rosas, en la zona de San Ángel en la ciudad de 
México, fue el escenario la semana pasada de la reunión familiar urgente convocada por el padre del 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm
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gobernador de Puebla. El futuro político de su yerno, Fernando Manzanilla Prieto, actual secretario General de 
Gobierno, fue el motivo principal.  
El apoyo incondicional de la hija preferida del matrimonio Moreno Valle Rosas, Gabriela, ha sido fundamental 
para llevarlo a ser el brazo derecho del mandatario estatal. Por esa razón se empezó a tejer la telaraña de 
protección al "cuñado" para asegurar su permanencia en el poder.  

Y es que el desgaste natural en la Secretaría General de Gobierno ha empezado a pesar sobre Fernando 
Manzanilla. Además de que como se lo dijeron en la reunión, no crece políticamente. Aunque es el brazo 
ejecutor de Rafael Moreno Valle Rosas, lejos está de entrar en el ánimo de los poblanos.  
A pesar de su enanismo político, la familia en el poder de Puebla ha diseñado los planes "A" y "B" que 
permitirán a Fernando Manzanilla, aumentar su capital económico, pero sobre todo, seguir disfrutando de las 

mieles del mandato en el estado.  
Tal y como lo publicó La Entrega, el secretario General de Gobierno efectuó caminatas por el centro de la 

ciudad para medir el grado de simpatía y conocimiento que tienen los poblanos de él. Después adquirió la 
ciudadanía poblana para poner en marcha el plan "A", que no es otro que la búsqueda de la presidencia 
municipal, aunque es el menos viable.  
Aún con todo el apoyo de la familia Moreno Valle Rosas, le llevan ventaja otros personajes de la política local. 
Por eso el plan "B" será el camino más seguro a seguir, sin oposición alguna.  
De nueva cuenta, La Entrega está en condiciones de adelantar que Fernando Manzanilla tiene un pie dentro del 
edificio Carolino de la avenida Juan de Palafox y Mendoza y la 4 sur. Sí el secretario General de Gobierno será 

el próximo rector de la BUAP.  
La buena nueva buena fue vista con beneplácito por Fernando Manzanilla, sobre todo porque sabe que en la 
Máxima Casa de Estudios se maneja mayor presupuesto anual que en la presidencia municipal. La suma 
millonaria destinada a la BUAP es uno de los más suculentos bocados que todos en Puebla desean. Y para 

Manzanilla Prieto, además representa seguir en la palestra de continuar con su incipiente carrera política. 
Además la permanencia por 8 años está asegurada (por la reelección).  

Antes del final de la reunión urgente, el padre del gobernador de Puebla expresó a Manzanilla Prieto "no te 
preocupes si no es la presidencia municipal por las situaciones políticas que se pueden presentar en 2 años, la 
rectoría de la BUAP es un hecho.  
Y es que para Rafael Moreno Valle Rosas y compañía, es indispensable apoderarse de la BUAP. Por ese motivo 
ante la Contraloría General de la Federación, recientemente fue aspirada, lavada y planchada toda la 
administración de la Máxima Casa de Estudios, para que Manzanilla Prieto la asuma reluciente de limpia.  
Tan intensa fue la limpia que sólo una observación se hizo en la última auditoría que en breve será solucionada. 

Lo restante fue palomeado sin problema, gracias a la intervención directa de Rafael Moreno Valle Rosas, que le 
empezó a preparar la llegada a su cuñado a la BUAP.  
Sin duda, para quienes estudiamos en las aulas de la BUAP, será una afrenta que alguien como Manzanilla 
Prieto llegue a la rectoría. Algo se podrá hacer para impedir una vergüenza de tal magnitud.  

Reporte del Informante  
Mafia desechada. La exposición a la opinión pública, iniciada por La Entrega y seguida por otros medios de 
comunicación, de la corrupción y lodazal que cubre las paredes de los distintos Centros de Reinserción Social 

del Estado (CERESOS), ha sido de tal magnitud que la "mafia tamaulipeca", encabezada por el director del 
penal de San Miguel, Juan Roberto Montes Romero, ha sido llamada a rendir cuentas ante la Secretaría General 
de Gobierno.  
Al quedar al descubierto los múltiples negocios, chantajes, extorsiones y delitos que desde el interior de los 
reclusorios se ordenan, nada pudieron hacer para evitar sus bajas. La "pandilla" empezó a tratar de borrar lo 
más posible las huellas de su paso por las cárceles de Puebla, porque al parecer sólo cobrarán las 2 quincenas 

del mes de marzo.  
Otros cómplices como Ardelio Vargas Fosado y el mismo Secretario General de de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, siempre supieron cómo se trabaja en los CERESOS y tienen el mismo grado de 
responsabilidad.  
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=

28 
 

(Confesionario) 
 
El Oidor  
Oremos. Un buen madruguete es lo que pretende darnos el gobierno (porque bien que recordamos que ya lo 
anunciaba en tiempos de campaña); y es que con apoyo del Congreso local, pretenden aplicarnos en 

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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automático un aumento al costo del transporte público. Un incremento que en palabras simple sería continuo, 
de acuerdo al ajuste inflacionario que ya de por sí padecemos cada año. El paquete de reformas a la ley de 
Transporte ya se cocina, y el diputado Jorge Garcilazo, quien por cierto tiene por lo menos una decena de 
concesiones, ya justificó que con estas reformas se acabarán las especulaciones y motines electorales.  
Habría que preguntarles a los diputados que harán con el exceso de concesiones y rutas de transporte. Que 

van a desaparecer con el Metrobús...ya lo veremos. ¿Y la calidad también se ajustará?  
Entre paganos. Como larines está repartiendo Cirilo Salas promesas y más promesas. Pues cómo no si anda en 
campaña. Qué coincidencia que el secretario general de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE), se ponga a gestionar ahora sí esté gestionando que se construya una escuela de música y 
una universidad virtual en el municipio de Zapotitlán Salinas, mismo que pertenece al distrito federal de 

Ajalpan.  
No hay que perder de vista que el líder sindical actualmente es candidato virtual al distrito de Ajalpan por el 

Partido Nueva Alianza (PANAL).  
Pero el secretario general no pierde el tiempo, pues durante la inauguración de la Villa del Jubilado, aprovechó 
para pedirle al gobernador Rafael Moreno Valle su apoyo para que se construyan ambas instituciones, habrá 
qué ver si se edifican o no, en este proceso electoral.  
No mentirás. Varios padres familia del colegio Humboldt no se encuentran nada contentos con la parte oficial 
del comunicado que fue enviado vía electrónica el jueves aproximadamente a las 19 horas por la propia 
institución educativa, ya que no es creen "lo de que un padre de familia plenamente identificado arrojo 

casquillos de bala en los botes de reciclar" primero resulta ser que las balas fueron encontradas en el patio de 
secundaria y preparatoria que se sitúa a más de 120 metros de distancia donde se encuentran los 
contenedores de reciclaje; segundo dijeron que había clases el viernes más sin embargo faltaron maestros y 
alumnos a clases, sobre todo de los niveles de secundaria y preparatoria; tercero: que la maestra de 

secundaria se desvaneció porque está haciendo una dieta por sobrepeso y no por la noticia... cuarto: una 
madre de familia sufrió accidente vial en el trayecto de su trabajo a la escuela porque dijeron vía telefónica que 

los niños estaban en la calle por posible bomba... quinto: tanto fue el caos que no hubo control de entrega de 
menores por parte de la institución que los entrego sin vigilancia sin mostrar el tarjetón para retirarlos del 
colegio.  
Amén. 
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=
28 

 

 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
JVM a ganar el Estado; cero pleito con EPN y Panal, vivo  
Tres, y no más, son las prioridades del gobernador Rafael Moreno Valle para la jornada electoral del 2012, 
luego de los cambiantes escenarios políticos que al final nada quedó como empezó. 
1.- Josefina Vázquez Mota ganará el Estado. 

2.- No me voy a pelear con el candidato priista Enrique Peña Nieto. 
3.- Operar para que el Panal aporte 150 mil votos a nivel nacional para conservar su registro. 
Después de tales premisas queda claro que el trabajo directo del mandatario se centrará en los festejos del 150 
aniversario del 5 de Mayo. 
Con un amplio bono democrático, el góber Moreno Valle sabe que la concreción de las magnas obras, la lucha 
contra la corrupción del pasado y la presencia de marca de Puebla –dígase él- serán factores que influirán en el 

ánimo del electorado. 

Su escenario se modificó radicalmente porque la alianza original del Panal con el PRI y el PVEM lo orillaban a 
formalizar muchos compromisos por debajo de la mesa, además de que la postulación de Ernesto Cordero 
complicaría sus márgenes de maniobra. 
Ahora liberado sabe que su ruta hacia el 2018 se liberó de atajos que lo dejaran mal parado. 
Tiene un compromiso con el presidente Felipe Calderón para sacar adelante la elección constitucional a favor 
del PAN, pero también se sabe que en lo único que no ejecutaría sería un pleito directo con Peña Nieto. 

Al candidato priista sólo le hizo la observación de que Blanca Alcalá no debería ser la candidata al Senado y 
menos de primera fórmula por los expedientes de irregularidades que se han documentado. 

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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Peña al final decidió por Blanca, pero ya estaba enterado de las acciones que se preparan en su contra. 
Sobre el reclutamiento de priistas para el Panal también tiene que ver con el costo de oportunidad electoral que 
permita al partido de su maestra Elba Esther Gordillo mantener su registro. 
Así que en el papel están claras las tareas prioritarias. 
Claro, falta ver lo que dice la necia realidad política. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8035:jvm-a-ganar-el-
estado-cero-pleito-con-epn-y-panal-vivo&catid=35:alportador&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

La efímera “felicidad” priista  
Hueca, artificial, pero sobre todo poco creíble resultó el festejo por el 83 aniversario del PRI. 
La exageración declarativa combinada con el falso, pero bien ensayado júbilo, intentaron mostrar 

mediáticamente a un partido fuerte, en teoría preparado para regresar a la cúspide del poder y recetarnos a los 
ciudadanos la saga de una película cuya larguísima primera parte la mayoría de los mexicanos quisiéramos 
olvidar. 
El esfuerzo por apelar hasta la saciedad a elementos que conforman un simbolismo que resulta obsoleto para el 
México de hoy y que los electores juzgaron ya en las urnas en dos elecciones presidenciales consecutivas, es el 
reflejo claro del pánico que sienten hoy los priistas por la manera en la cual se está desarrollando la coyuntura 
previa al proceso de julio próximo. 

Y es que, por más que le dan vueltas los sesudos estrategas al servicio del tricolor, los números preocupan y 
son parte de una realidad que no imaginaron vivir a sólo cuatro meses de que se lleve a cabo ―la madre de 
todas las batallas‖. 

Seis años invirtieron millonarios recursos y aplicaron al pie de la letra sondeos y encuestas para identificar qué 
era exactamente lo que buscamos los habitantes de este país en nuestro próximo presidente, en aras de 
hacernos ―un traje a la medida‖. 

Enrique Peña Nieto, el maniquí de esta pieza única de sastrería política, no se ve bien en este traje. 
Al contrario, parece que le queda muy grande. 
Su precampaña no prendió, su discurso no convenció, sus asesores han pecado de exceso de confianza, su 
grupo político es hoy rehén de los intereses de quienes representan lo más vetusto y anquilosado del partido, 
os procesos de selección de sus candidatos dejaron heridas abiertas entre grupos al interior y por si fuera poco, 
se minimizó la influencia que el presidente Calderón tendrá en la contienda, mediante la burda utilización de 
recursos públicos e instituciones del estado mexicano para favorecer a la candidata de Acción Nacional. 

Lo anterior tiene como consecuencia lógica una pírrica ventaja real del mexiquense con respecto a Josefina 
Vázquez Mota y una preocupación mayúscula en el búnker priista por parar la pronunciada caída que su 
inminente candidato ha mostrado en las más recientes encuestas. 
En el tricolor no existe Plan B. 

Es Peña Nieto presidente o podría convertirse en realidad en este 2012 aquel oscuro augurio que pronosticaba 
la desaparición del PRI como partido, después de haber perdido la presidencia de la República en el 2000. 
Hoy todo gira en torno a su figura y su grupo político. 

Los festejos de ayer fueron un ejemplo claro de lo anterior. 
Ensimismados con la figura de Peña y exagerando su potencial como ―presidenciable‖, en ese partido se ha 
cancelado el siempre valioso proceso de formación de cuadros y de relevo de liderazgos. 
Son los mismos de siempre. 
Como ejercicio, haga un análisis somero de quiénes son quienes ocupan los cargos de mayor peso específico en 
el organigrama del Revolucionario y revise el perfil de quienes integrarán su oferta política para la elección de 

este año. 
¿Usted ve al nuevo PRI? 
Si además toma en cuenta la lógica con la que se toman las decisiones al interior y los ―usos y costumbres‖ que 
todavía privan ahí, le será fácil concluir que esa supuesta renovación de actitudes y formas de hacer política 

que se nos receta hasta el cansancio en el discurso priista, sólo existe ahí, en el papel. 
Por más que busco, no encuentro ese partido renovado, que aprendió de su pasado y que hoy le promete al 
electorado no volver a cometer los mismos errores que tan caro les ha costado en los últimos años. 

Si usted lo ve, apiádese de quien esto escribe y présteme sus córneas. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8042&Itemid=71 

 

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8035:jvm-a-ganar-el-estado-cero-pleito-con-epn-y-panal-vivo&catid=35:alportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8035:jvm-a-ganar-el-estado-cero-pleito-con-epn-y-panal-vivo&catid=35:alportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8042&Itemid=71
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El joven PRI de… 83 años 
A 83 años de haber sido fundado con el nombre de su ―abuelo‖ (Partido Nacional Revolucionario, y luego 
cambiarlo por Partido de la Revolución Mexicana en tiempos de Lázaro Cárdenas y finalmente quedarse con el 
actual nombre en la campaña de Miguel Alemán Valdés), veamos cuál es la realidad del PRI al día de hoy. 
Gobierna 20 de 32 Estados (62.5 %) y 1510 de 2400 Municipios (62.9 %) de la República. Gobernaba 

absolutamente todas las Entidades del país hasta la década de los 80‘s del siglo pasado, pero perdió desde 
entonces 21 de esos Estados. Aunque ha regresado en 9 de ellos en su momento y a la fecha actual 
(Aguascalientes, Chihuahua, Michoacán, Nuevo León, Querétaro, San Luis Potosí, Tlaxcala, Yucatán y 
Zacatecas). 
Muchos vaticinábamos su desaparición cuando perdió la Presidencia de la República en el año 2000 o en 2006, 

pero la realidad es que entre esos años ha seguido ganando elecciones locales o recuperando gubernaturas. Y 
aunque en 2010 perdió tres importantes Estados (Puebla, Oaxaca y Sinaloa), en 2011 arrasó en el Estado de 

México y Coahuila, ganó en Nayarit e Hidalgo e inesperadamente recuperó Michoacán. Es decir, en 2011 ganó 
todo. 
Hoy es, pues, la primera fuerza política del país y sus líderes pregonan que recuperará la Presidencia a manos 
de su candidato Enrique Peña Nieto por ser el puntero en las encuestas desde hace varios años. Vaya, que el 
PRI de hoy es el enemigo a vencer. 
Sin embargo, también hay que decir que no pocos de sus Gobernadores y ex Gobernadores cuentan con un 
enorme desprestigio y fama de corruptos. Que sus principales líderes siguen siendo viejos miembros del 

corporativismo político y sindical que tanto hizo daño al país durante casi todo el siglo XX. En fin, que a 83 
años, el PRI sigue siendo el mismo de siempre, aunque su candidato presidencial sea joven y quiera dar otra 
imagen. 
Y aún con todo, sí es cierto que hoy el PRI está cerca de poder recuperar la Presidencia. Que su candidato sí es 

el puntero en las encuestas (más o menos puntos pero sigue siendo el enemigo a vencer de todos los demás). 
Y que sigue controlando la mayor parte del país. 

Finalmente, también es un hecho que los otros partidos en México no han sido mucho mejores que el PRI. El 
PAN en 12 años de gestión federal no ha podido resolver la mayoría de problemas que tanto le achacaba al PRI 
y lo peor, no pocos de sus gobernantes han cometido puntualmente los mismos excesos y corruptelas que 
tanto criticaban de los priístas. Y el PRD, en los Estados donde ha gobernado, tampoco ha dejado una excelente 
imagen o recuerdo: En todos ha habido denuncias de corrupción y abusos de poder. 
Por eso el PRI hoy puede recuperar el poder. Porque los otros partidos no supieron demostrar que eran 
totalmente distintos. La gente hoy, en el colmo de las paradojas, hace suyo el dicho de que ―más vale malo por 

conocido que bueno por conocer‖. El PRI es añorado aunque sea corrupto, porque se piensa que ellos –los 
priístas- sí sabrán resolver los graves problemas que padece hoy el país, ante la ineficacia de los otros. 
El curioso –y preocupante, claro- razonamiento de no pocos ciudadanos (as) que nos responden las encuestas 
es: ―El PRI robaba sí, pero ayudaba… el PAN roba también pero no ayuda a los más pobres‖. Y da la casualidad 

que casi el 70 % de mexicanos son de clases por debajo de la media y la mayoría de ellos en situación de 
pobreza económica. 
La transición mexicana, pues, fue, es y seguirá siendo tan especial como lo es nuestra historia: Luego de la 

alternancia en el gobierno de la República, hoy muy bien puede regresar el partido del que estábamos hartos la 
mayoría de los ciudadanos. Y eso se podrá deber a la simple comparación de gestiones y con ello continuar la 
tradición política que data de los primeros años de independencia: Preferimos que regrese el conocido para que 
nos saque de los problemas, aunque ya sepamos que va a volver a abusar de nosotros. 
Solamente hay que recordar que Antonio López de Santa Anna regresó a la Presidencia 11 veces, la mayoría de 
ellas porque los políticos mexicanos lo iban a llamar a sus diferentes exilios. Que Benito Juárez permaneció en 

el poder no por elecciones muy limpias y que Porfirio Díaz estuvo más de 30 años en la Presidencia. 
Hay una probabilidad importante –no inexorable, desde luego- de que el PRI regrese a Los Pinos. Pero de lo 
que sí estoy casi seguro es que no repetiría en 2018: Ni Enrique Peña Nieto ni ninguno de los hoy candidatos 
podrían resolver –siendo mandatarios- los graves problemas económicos en los que se verá envuelto el país 
como producto de la inercia negativa mundial. 

Si llega a ganar el PRI y Peña Nieto, lo más seguro es que la gente se desilusionará muy pronto de la falta de 
solución a sus problemas económicos familiares. Pero eso no significaría –de suceder, insisto- necesariamente 

que el PAN ahora retornara al poder federal. Más bien creo que ahora sí, 2018 será el año de un presidente 
proveniente de la izquierda. Moderada, inteligente, europea… Sí, yo creo que será el momento de Marcelo 
Ebrard. Acuérdense. 
No creo que de alguien más, muy cercano a los poblanos. 
Bueno, pero todo esto no son más que supuestos. Quién sabe si vivamos para entonces. 
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LA NOTA AL PIE… 
Se desató la guerra de las encuestas en torno a la elección presidencial. Y yo solo quiero hacer dos comentarios 
al respecto: 
1.      Todas las mediciones de empresas serias coinciden en al menos tres cosas: a) Enrique Peña Nieto sigue 
siendo el puntero aunque bajó en las preferencias como producto de dos cosas: sus propios errores y que la 

candidata panistas salió de una precampaña más conocida y fortalecida. b) Josefina Vázquez Mota sí subió en 
las preferencias debido a la inercia de la precampaña y ahora hay que ver si mantiene esa tendencia o todo fue 
el ―campanazo‖ del mismo proceso. Y c) Andrés Manuel López Obrador se estancó en el tercer lugar porque a la 
gente ya no le entusiasmó el rollo de la República amorosa; aunque les duela a sus partidarios pero así es. 
2.      Hay de empresas encuestadoras a empresas encuestadoras. Siempre he sostenido que en cualquier 

ámbito de la vida profesional, el prestigio y reputación te lo dan los años, ser una empresa establecida, 
pertenecer a un gremio reconocido y ser acertado en tu ejercicio profesional. Mi ―top five‖ de empresas 

encuestadoras nacionales  es –siempre lo he sostenido- el siguiente: Consulta Mitofsky de Roy Campos, 
Parametría de Francisco Abundis, Buendía y Laredo de Jorge Buendía, el periódico Reforma y su departamento 
de encuestas liderado por Alejandro Moreno y finalmente IPSOS-BIMSA, aunque su especialidad sean los 
estudios de mercado y no tanto el ámbito político-electoral (comandado por el brillante Adrián Villegas). Me 
parece que cualquier otra empresa adolece de varias fallas, destacando que al momento actual, sus encuestas 
publicadas obedecen más a una estrategia de propaganda que a metodologías certeras. 
Y aquí en la aldea, en cuanto a profesionalismo y certeza, las empresas que estamos asociadas en un gremio 

profesional serio (la ADEI, AC) y desde luego, el CISO de la BUAP. No más. 
Por lo demás… la guerra de encuestas es natural y hasta necesaria. El tiempo y el mercado siempre pone a 
todo mundo en su lugar. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8041&Itemid=72  

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
De Prófugos Poblanos y Otras Esquizofrenias  
La ruta marcada por el gobernador Rafael Moreno Valle en el sentido de perseguir al marinismo ha generado las 
más diversas lecturas, así como los más descabellados desenlaces. 
Hace ya casi dos meses, Alfredo Arango, ex secretario de Salud, abandonó su residencia de La Vista para 
convertirse en un interno más del Cereso de San Miguel. 
El asalto de la Policía Ministerial fue como son todos los asaltos oficiales: en la madrugada y en el sigilo 

absoluto. 
Arango, cuentan, estaba dormido cuando ingresaron a su casa. 

Podemos imaginar la escena: ruidos, gritos, amenazas y rostros desconcertados. 
A partir de entonces nació una nueva narrativa: la del marinismo perseguido. 
Arango, lo sabemos, había exagerado en sus compras de inmuebles, en el blindaje de sus vehículos y en la 
adquisición de los relojes más vistosos. 
(Una regla general entre los políticos mexicanos son los relojes de lujo, los que oscilan, faltaba más, entre los 

quince mil y los veinte mil dólares). 
Con Arango en prisión se soltaron las especulaciones. 
Los marinistas del Club de los Ricos desaparecieron de los restaurantes poblanos. 
Uno a uno fueron emigrando del paisaje cotidiano. 
Los rumores surgieron: Gerardo Pérez Salazar se fue a Sudáfrica, donde no hay tratado de extradición con 
México; Javier García Ramírez, buscado por la Interpol, está en Canadá; Eduardo Macip Zúñiga duerme bajo las 

faldas de la ratona Mimí en el mismísimo Orlando. 
Imaginemos las condiciones de los prófugos: cabelleras cortas o largas, barbas, bigotes, sudaderas, cachuchas, 

pants... 
Toda esa parafernalia en la que viven también los narcos mexicanos. 
Para ocultarse del mundo hay que ocultarse también de uno mismo: no reconocerse en el espejo del hotel de 
paso, hablar poco, no conversar con nadie, meterse en la línea de los seres invisibles. 
Lo peor no es eso: lo verdaderamente terrible es el insomnio que ataca como los perros: de noche y a las 

piernas. 
Los prófugos son como los amorosos de Sabines: no cierran los ojos, porque si se duermen se los comen los 
gusanos. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8041&Itemid=72
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El miedo es el hábitat de quienes huyen. 
No hay amigos, no hay certezas, todo es del color de la zozobra con que se mira. 
Los rumores se multiplican como panes: David Villa Issa está enfermo y guardado en su casa, Javier García fue 
ubicado en algún punto de Sudáfrica. 
Por lo pronto, en el contexto de ese coctel, los días corren como prófugos. 

Y los plazos fatales se van venciendo uno a uno. 
Las elecciones y las campañas están a la vuelta de la esquina. 
Y esto, ya lo sabemos, es como el Día del Fanático: llega también con la primavera. 
El viejito que perdió la bacinica (los 83 años del PRI). Este día, el PRI cumple 83 años de haberse 
fundado. 

Parecen muchos: son pocos. 
Los momios de la política, esos que saben de todo sin saber de nada, están convencidos de que el PRI ganará 

las elecciones del 1 de julio. 
Y les sobran razones. 
Pero en su ceguera histórica olvidan dos cosas: las opiniones del presidente Calderón y las de los gobernadores 
priistas. 
Estos últimos, ya se sabe, van por su conveniencia, en tanto que Calderón está más hiperactivo que nunca. 
Y lo está a favor de su partido, y no precisamente de su candidata. 
El 17 de agosto pasado, quien esto escribe publicó varias líneas que hoy parecen tener cierta credibilidad. 

Estamos hablando de que fueron escritas hace casi siete meses. 
Invito al lector a recordar lo que entonces parecía una utopía de Aldous Huxley: 
―Los gobernadores priistas podrían abandonar a Enrique Peña Nieto, virtual candidato del PRI a la Presidencia de 
la República, para no ver afectados sus virreinatos. 

―Cuando Vicente Fox llegó a Los Pinos, los gobernadores priistas imaginaron lo peor. 
―En sus sueños más generosos se veían perseguidos por la policía biológica y, en el mejor estilo de Rico Mc 

Pato, tenían pesadillas atroces en las que destacaban sus arcas vacías. 
―Las semanas del nuevo sexenio corrieron y nada de eso sucedió. 
―Al contrario. 
―Fox los empezó a tratar con un respeto inusitado, muy lejos del trato de empleados que les propinaron en el 
pasado reciente todos los presidentes priistas. 
―Y algo más: el mandatario panista le otorgó a los gobernadores del PRI prebendas, canonjías, recursos y poder. 
―En pocas palabras: los convirtió en señores feudales, caciques regionales... virreyes, pues. 

―Ellos mismos lo decían: ‗Estamos mejor que con el PRI‘. 
―En Puebla, esa primera experiencia la vivió Melquíades Morales Flores. 
―Y en corto no dejaba de comentarlo. 
―Él y sus colegas recordaban los tiempos agrios en que tenían que hacer antesalas atroces para acordar con 

Zedillo, Salinas o De la Madrid. 
―Y enfatizaban que hasta los secretarios particulares los trataban mal. 
―Como viles empleados. 

―Con Felipe Calderón las cosas no cambiaron. 
―El trato privilegiado fue la constante. 
―Presupuestos generosos, ampliaciones de recursos, respeto a sus virreinatos... 
―Todo eso y más obtuvieron los gobernadores. 
―En ese contexto, ante tal escenario, los diecisiete priistas que gobiernan sus entidades se enfrentan hoy ante 
una disyuntiva: regresar a sus tiempos de empleados o continuar como virreyes de guantes blancos. 

―Sobre todo porque Enrique Peña Nieto, el virtual candidato del PRI a Los Pinos, es autoritario y tiene vocación 
de Rey Chiquito. 
Eso, créalo el lector, terminará influyendo en la elección que viene. 
―Es, pues, un asunto de sobrevivencia virreinal. 
―Sobra decir que varios lectores se burlaron de mis argumentos y los calificaron de ingenuos. 

―En su edición del martes 20 de septiembre, el periódico El Economista publicó dos entrevistas que el reportero 
José Juan Reyes le hizo a Virgilio Bravo Peralta, especialista en Políticas Públicas del Tecnológico de Monterrey, y 

a Joy Langston, integrante destacada del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). 
―Ambos, al decir de Reyes, ‗coincidieron en que el problema que enfrentará el PRI será el actuar de sus 
gobernadores, quienes -aseguran los especialistas- 'se convirtieron en virreyes'. 
―Sigo con los especialistas: 
―'Para el investigador Virgilio Bravo, PRD y PAN observarán cómo -a raíz de la salida de Enrique Peña Nieto del 
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gobierno estatal- los compromisos y lealtades de los actuales gobernadores disminuyen hacia el aspirante 
presidencial. 
"‘En el PRI, Enrique Peña Nieto es el candidato más aventajado, con mejor imagen y parece que con las mejores 
alianzas, pero hay que ver si éstas se mantienen; esto lo veremos cuando empiece la estrategia del gobierno 
federal‘, expuso el investigador del Tecnológico de Monterrey. 

"Por ello, dijo, falta conocer si los gobernadores emanados del PRI están dispuestos a seguir con la fórmula que 
se establecía desde la Presidencia de la República. ‗Dejarían de ser virreyes y regresar al gran tlatoani, al gran 
caudillo‘. Asimismo, reconoció que en el Revolucionario Institucional hay grupos que no aceptan al exgobernador 
mexiquense. 
"Joy Langston Hawkes, en su análisis sobre el poder que tienen los gobernadores, advirtió que éstos no sólo 

procuran impulsar al sucesor, también tienen gran influencia para guiar las votaciones en las cámaras Alta y 
Baja. 

"Antes de que el PRI perdiera la Presidencia de la República, según la doctora en Ciencias Políticas, los 
gobernadores estaban supeditados al Presidente; esto implicaba que entre mejor fuera la relación con el 
Ejecutivo federal, el Gobernador tenía mayor espacio para colocar a sus aliados en el Congreso. 
"Después de que el Partido Revolucionario Institucional perdió la Presidencia de la República, agregó en su 
análisis, los gobernadores se convirtieron en ‗virreyes‘, ya que controlan los poderes de su estado, a los 
diputados federales y son los que más recursos reciben de la Federación sin estar obligados a rendir cuentas a la 
figura presidencial. 

"En este sentido, la posición de la investigadora del CIDE es que la fuerza de los gobernadores del PRI se vería 
reducida tanto en su territorio como dentro del partido. 
"Y es que, en caso de ganar el Partido Revolucionario Institucional la Presidencia de la República en los comicios 
del próximo año, mediante la postulación de Enrique Peña Nieto, los titulares de los ejecutivos estatales estarían 

obligados a negociar con el Primer Mandatario asuntos relacionados con sus presupuestos anuales, incluso las 
candidaturas a los Congresos estatales y la gubernatura". 

Hasta aquí la cita. 
La duda mata: ¿A quién obedecerán los gobernadores? ¿A sus intereses o a su amor al partido? 
Y más cuando en escena hay un presidente de la República extremadamente beligerante. 
Pero ese es otro tema. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3610 

 
 
 
 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Canacope: Bernardo Bojalil Daou vs Francisco Monterrosas Sosa 
* Aún sin esclarecerse el subsidio de 25 mdp de MMT a esta cámara 
* Luis Miguel Barbosa asegura escaño en el Senado de la República 

* Esta semana podría irse el subsecretario médico de la Salud 
Este lunes se cerrará el registro de planillas para el Consejo Directivo de la Cámara de Comercio, 
Servicios y Turismo en Pequeño de Puebla (Canacope), y si otra cosa no sucede dos serán las que se 
registren. 
Una la encabezará el actual presidente del organismo, Bernardo Bojalil Daou,  quien buscará reelegirse 
por un año más, y la otra seguramente Héctor Arronte Calderón, quien se desempeña como secretario del 
Consejo Directivo. 

Dicho proceso será de lo más interesante, pues dependiendo de quién gane la mayoría de consejeros se 

podrá saber cuál fue el destino del subsidio de casi 25 millones de pesos que el gobierno de Mario 
Marín entregó al anterior presidente de la Canacope Francisco Monterrosas Sosa en 2010, y si los 
responsables de ese fraude con recursos públicos serán o no denunciados. 
Si el 9 de marzo, que tendrá lugar la asamblea anual de la Canacope, Bernardo Bojalil logra la mayoría y 
por tanto su reelección, lo más probable es que el expresidente y el exdirector de la Cámara, Francisco 

Monterrosas y Luis Celorio González respectivamente, sean denunciados por fraude, desvío de 
recursos públicos y la no comprobación de 4 millones 65 mil pesos. 
Para ello cuenta con un dictamen elaborado por un despacho de auditores y cuyas conclusiones ya 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3610
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fueron hechas del conocimiento de los actuales consejeros. Dicho arqueo, que se centró en el subsidio de 
casi 25 millones de pesos que el anterior presidente de la Canacope recibió de la gestión marinista en 2010, 
arrojó lo siguiente: 
Que esa “ayuda a instituciones sin fines de lucro” proporcionada por la Secretaría de Desarrollo 
Económico, a cargo entonces de Antonio López Malo Capellini, fue cobrada principalmente por dos 

empresas: Comercializadora Raro de México y Gaga Asesoría Empresarial, que extrañamente tienen los 
mismos socios y el mismo domicilio fiscal. 
Que las facturas y conceptos facturados —Apoyo para la superación de expectativas de la feria Puebla Viva 
de Mayo, Formación de emprendedores, Apoyo para la promoción de la Cámara, Apoyo para la 
conceptualización de negocios, y Apoyo para la capacitación de empresas—no corresponden con la 

documentación comprobatoria o de soporte. 
Que no existe documentación que justifique la salida de la tesorería de la Canacope de 4 millones 65 

mil 600 pesos, en diferentes cheques a favor de Francisco Monterrosas por casi 100 mil pesos y Miguel 
Ángel Solís Méndez por casi 4 millones de pesos. 
Que el expresidente de la Canacope no comprobó más de 60 mil pesos en euros que pidió para un 
supuesto viaje de promoción a Europa en compañía del gobernador Mario Marín Torres y el entonces 
secretario de Desarrollo Económico del estado, Antonio López Malo. 
Pero si, por el contrario, Bernardo Bojalil pierde y la planilla que gana el Consejo Directivo para el periodo 
comprendido entre marzo de 2012 y marzo de 2013, es la encabezada por Héctor Arronte, entonces lo más 

probable que ese fraude se archive, nadie sea denunciado y sus responsables queden sin castigo. 
De los actuales miembros del Consejo Directivo de la Canacope, trece respaldan la reelección de 
Bernardo Bojalil por un año más; siete se oponen y podrían sumarse a otra planilla, y cuatro más se 
muestran indecisos. 

A favor de la reelección están Jorge Valencia López, Verónica Escobar Ramírez, Mario Mundo Hernández, 
Vicente Alvarado Domínguez, Julio Jiménez Hernández, Luis Héctor Maldonado Maldonado, Alfredo Perea 

Huerta, César Octavio Pérez García, Arturo Ángeles Vera, Octavio Augusto Corvera Álvarez, Martín 
Gustavo Fierro Hernández, Rodolfo Fernando Cruz Ponce y Gonzalo Incera Suárez. 
Y en contra Juan José Sánchez Martínez, Ramón Taja Wheeler, Martha Sosa Guzán (tía del expresidente 
de la Canacope), Carlos Alberto González, Juan Carlos Celorio Navarro y su papá Luis Celorio González, 
quien fungió como director de la Cámara durante la gestión de Francisco Monterrosas Sosa. 
Luis Celorio es quien además firmó los cheques de salida de los casi 25 millones de pesos que el 
gobierno marinista entregó a la Canacope como ayuda a instituciones sin fines de lucro. 

EN CORTO 
Ignacio Federico Villaseñor Ruiz, subsecretario médico de la Secretaría de Salud del estado, podría 
dejar el cargo a finales de esta semana para aceptar una invitación del gobierno federal, en el marco del 
Consejo Nacional de Salud que arrancará el jueves 8 de marzo en Valle de Bravo, Estado de México. 

Las versiones de que en su lugar llegaría María Laura García Beltrán, quien se desempeña como 
directora de Atención a la Salud, tómelas como eso: como versiones no confirmadas, pues lo cierto que 
aún no se toma una decisión acerca de quién reemplazará a Villaseñor Ruiz. 

*** 
Luis Miguel Barbosa Huerta encabeza la lista de candidatos plurinominales del PRD al Senado de la 
República. El abogado tehuacanero, que en Puebla es el poder tras el trono de la dirigencia estatal perredista, 
va como posición de Nueva Izquierda, también conocida como la corriente de Los Chuchos. 
La decisión de ubicar al ex diputado federal Luis Miguel Barbosa como número 1 de la lista de candidatos 
plurinominales del PRD a la Cámara Alta se tomó este sábado en el Consejo Nacional perredista. Junto con él 

irán Angélica de la Peña, también de Nueva Izquierda; Luis Sánchez, de Alternativa Democrática Nacional; 
y Dolores Padierna, esposa de René Bejarano, como posición de Izquierda Democrática Nacional. 
Otros poblanos que también tienen amplias posibilidades de llegar al Senado además de Luis Miguel Barbosa 
son Javier Lozano Alarcón, Blanca Alcalá Ruiz, Manuel Bartlett Díaz, Ana Teresa Aranda y Augusta 
Valentina Díaz de Rivera, aunque el arribo de esta última depende de que el PAN gane las elecciones en el 

estado el primer domingo de julio. 
*** 

La presidenta del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, rindió este domingo en el Parque 
Ecológico su primer informe de actividades, con la notoria ausencia de la esposa del gobernador del 
estado Martha Erika Alonso de Moreno Valle. 
Al término de su informe, la primera dama del país Margarita Zavala de Calderón se hizo presente en 
el acto, a través de un mensaje grabado en el que felicitó a Liliana Ortiz y a su esposo, el presidente 
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municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. 
Con la representación del gobernador y su esposa acudió al evento el director general del Sistema Estatal DIF, 
Carlos Alberto Julián y Ruiz. 
La versión oficial sobre la inasistencia del gobernador y su esposa es que ambos recibieron a esa misma 
hora a la Miss Universo 2010, Ximena Navarrete Rosete. 

*** 
Este domingo el programa “El territorio del nómada” conducido por el poeta y ensayista Juan Carlos 
Canales Fernández cumplió diez años de transmisiones ininterrumpidas a través de Radio Buap, lo 
que es un auténtico logro que no puede pasar inadvertido para la comunidad cultural. 
Desde aquí un abrazo y una felicitación a Juan Carlos Canales y su programa, que es un espacio plural y 

abierto a la crítica inteligente, en el que domingo a domingo de 10 a 12 horas distintas voces se reúnen 
para reflexionar sobre política, filosofía, literatura, historia, música y otras disciplinas. 

*** 
Simón dice: 
―El dinero es un estiércol estupendo como abono, lo malo es que muchos lo toman por la cosecha.‖ 
Joseph Joubert (1754-1824) Ensayista y moralista francés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Límites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Don Manuel Bartlett, en espera de 15 días 

Pues con la novedad que don Manuel Bartlett Díaz está actualmente en espera de unos 15 días para saber si va 
por las izquierdas como candidato al Senado de la República por la vía plurinominal. 

La Comisión Política Nacional del PRD decretó el sábado un receso de 15 días, para ajustar las listas que el 
Partido de la Revolución Democrática aprobó ese día de candidatos a diputados y senadores por la vía 
plurinominal. Los ajustes y cambios de candidatos plurinominales los hará la Comisión. 
El asunto que se llevó más tiempo de discusión fue la candidatura de don Manuel. Debatieron dos horas y 
media. Los argumentos a favor fueron que es propuesta del PT y está arriba en la encuesta; en contra, que 

está marcado de por vida por el fraude de 1988. 
Los dirigentes Luis Sánchez y Carlos Sotelo, fueron quienes rechazaron al exgobernador poblano. Otros lo 
defendieron por simple efectividad electoral. Gilberto Ensástiga indicó que sería efectivo si sólo buscaran el 
voto de Puebla, pero ésta es una elección nacional. 
SORPRESAS EN LA SESIÓN 
Ese sábado, el PRD aprobó sus listas de candidatos plurinominales. Hubo sorpresas en medio de un levantadero 

de cejas.  Los jefes de las tribus o corrientes negociaron, platicaron y acordaron los nombres de sus 
candidatos. 

El Consejo Político Nacional del PRD se integró así: Nueva Izquierda (NI), 142 consejeros; Alianza Democrática 
Nacional (ADN), 74; Izquierda Democrática Nacional (IDN), 65; Frente Nacional Patria para Todas y Todos 
(FNPTT),34; Foro Nuevo Sol (FNS) ,25; Marcelo Ebrard Casaubón y aliados 23 consejeros. 
Según La Jornada, las definiciones quedaron en manos de los dirigentes de las corrientes, quienes optaron por 
integrarlas con sus cuadros, muchos de ellos sin gran historia partidista.  

Quedaron como plurinominales al Senado el coordinador nacional de NI, el poblano Miguel Barbosa; Angélica 
de la Peña, esposa de Jesús Ortega; Luis Sánchez (ADN), Dolores Padierna (IDN), Amalia García (FNS) y José 
Narro, por IDN. Para diputados, los más conocidos son Miguel Alonso Raya y Fernando Belaunzarán (NI), así 
como Ángel Cedillo, dirigente de ADN. 
FUERA LOS DE AMLO 
Los propuestos por López Obrador no se abordaron en las mesas de negociaciones como candidatos externos. 
Quedaron fuera los dirigentes sindicales Martín Esparza, Francisco Hernández Juárez y Napoleón Gómez 

Urrutia; el exministro Genaro Góngora Pimentel, Alejandro Gurza Obregón, Marta Lamas, Carlos Heredia, José 
Eduardo Beltrán, Nabor Ojeda, José Socorro Femat y Manuel Camacho. 

Para diputados fueron rechazados los indígenas Filiberto Pozas Zurita, Rutilio Rubio María, Marcelino Gómez 
Núñez y Abundio Marcos Prado; los migrantes José Jacques Medina, Luis Alberto Rivera y Elvira Arellano; los 
integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas José Humberto Montes de Oca y José Antonio Almazán; los 
activistas por los derechos humanos Eliana García Laguna; de la diversidad sexual, Jaime López Vela. Además, 

Jesús Ricardo Fuentes Gómez, José Guadalupe Ríos Hernández, Ismael Hernández, Carlos Cárdenas y Martha 
Sánchez Néstor. 
Debido al consenso de los tres partidos de la coalición Movimiento Progresista, quedaron Ana Guevara, 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Gregorio Sánchez y Layda Sansores;  ganaron por encuestas, Adán Augusto López, Armando Ríos Piter  y 
Rutilio Escandón. 
Las corrientes se negaron a incluir los nombres de Manuel Bartlett por el PT y a Leonel Cota, del Movimiento 
Ciudadano. 
Al final, los líderes de las corrientes hicieron que el pleno los facultara como Comisión Política Nacional para 

resolver los nombramientos faltantes y efectuar los cambios que sean necesarios, ya sea para cumplir la ley en 
materia de género o para dar tiempo a que los grupos resuelvan sus problemas internos. 
Así las cosas Manuel Bartlett Tendrá que esperar la plurinominal. De todos modos va por la candidatura al 
Senado por el PT, por la vía de mayoría relativa. 
DE TODO UN POCO 

ANTE LA declaración del Secretario de Obras de la Comuna sobre la falta de recursos en su dependencia y que 
pediría que los empleados de primer nivel y de confianza aportaran con dinero de su salario la cantidad 

suficiente, para auditar las famosas mil calles del alcalde, llama la atención que el PRI estatal y municipal 
anunciaran que pagarán los honorarios del Notario que se necesite para auditar el programa Mil Calles del 
Ayuntamiento de Puebla, hecho público por Claudia Hernández, dirigente municipal. ¿Por fin habrá incipiente 
oposición? 
EL PRESIDENTE del Comité Estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado tomó protesta a Guillermo 
Aréchiga Santamaría como Coordinador Estatal de Campaña para este proceso electoral, quien trabajará y 
recorrerá el Estado con los candidatos a diputados locales y senadores. En su intervención Aréchiga indicó que 

es un hombre más de hechos y resultados que de palabras, por lo que con el trabajo coordinado entre la 
dirigencia y los candidatos se logrará el triunfo aliancista. 
MÉXICO ESTARÍA importando en 18 años más el 80 % de los productos que consume la población, si no 
modifica de manera radical su política alimentaria, según estudios de la Organización de las Naciones Unidas 

para la Agricultura y la Alimentación (FAO).  
Manuel Villa Issa, investigador de la Universidad Autónoma Chapingo (UACH) recordó los análisis en los que la 

FAO advirtió la problemática que se presentaría en el país para el 2030. Villa Issa fue subsecretario federal de 
Agricultura y titular de Desarrollo Rural con el gobernador Manuel Bartlett. 
OTRA PRIISTA que abandona el barco es Marcela Jiménez Avendaño, quien en carta a la dirigencia nacional 
pidió licencia a su partido para participar como candidata ciudadana por el PANAL. Por cierto, a la ahora 
expriista se le pudo observar en días pasados en amena charla con el exalcalde de Puebla, el panista Luis 
Paredes Moctezuma, en el Complejo Cultural Universitario durante más de hora y media. 
LA PRESIDENTA de la Comisión Especial para Conmemorar el 150 Aniversario de la Batalla de Puebla, María 

Isabel Merlo Talavera (PRI), informó que la Cámara de Diputados firmará un convenio de colaboración con el 
gobierno de la entidad que permitirá llevar a cabo diversas actividades para conmemorar el aniversario de esa 
gesta histórica.  
En fin, como dice la copla: 

A la puerta hemos llegado 
con intención de cantar: 
si no quieres que cantemos 

nos volveremos atrás. 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
¿Y dónde están los policías? 
Hasta el pasado viernes, el gobierno del estado y el ayuntamiento de Puebla habían llegado a un acuerdo 
para que el primero se hiciera cargo a partir de este lunes de la vigilancia de los edificios públicos de la 

capital, incluyendo oficinas del poder Judicial, que estaban asignados a 74 policías municipales. 

Sin embargo, algo extraño sucedió en el camino, pues la jugada cambió y ahora, según informó el titular de la 
SSPyTM, Amadeo Lara Terrón, el ayuntamiento contratará a guardias privados para que al menos 
temporalmente se encarguen de la custodia de esos inmuebles, pues los 74 policías, digamos, ―de escritorio‖ serán 
enviados a las calles e incorporados a labores de patrullamiento. 
Aunque no se reconozca oficialmente, el regreso de 224 elementos de la Policía Estatal que estaban 
comisionados al ayuntamiento sí está haciendo crisis y quitando el sueño a muchos en el ámbito municipal. 

Actualmente, y ante esta coyuntura, uno de los grandes retos del gobierno capitalino es cubrir rápidamente el 
déficit de policías que está padeciendo la Angelópolis y que se ha reflejado directamente en el incremento de 
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delitos del fuero común, principalmente robo a comercio y a transeúnte. 
Nada garantiza que el gobierno del estatal asigne a los policías recién incorporados a sus filas a tareas de 
vigilancia en la ciudad de Puebla, como se pensaba que iba a ocurrir, y eso es un verdadero hoyo negro que ya 
empieza a tener sus consecuencias contra la ciudadanía, la principal perjudicada. 
Tras el regreso de los comisionados, la falta de policías propios, preparados y capacitados, es un gran foco rojo 

dentro de la agenda de riesgos de Eduardo Rivera, quien incluso ya analiza resucitar a aquel viejo cuerpo 
conocido como “Los Chabelos” –vigilantes en bicicleta- que en tiempos de Gabriel Hinojosa fue habilitado, en 
medio de gran polémica, para la inspección del Centro Histórico, donde se ha detectado un repunte sustancial 
en la incidencia delictiva. 
Hay tal urgencia por encontrar policías que los están buscando hasta debajo de las piedras; de hecho, hasta el 

personal administrativo de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal ha recibido la orden de 
incorporarse a partir de este lunes a los patrullamientos en las calles, so pretexto que tienen plaza de 

policías, lo que ha causado gran irritación y molestia, pues además de todo les han dicho que les bajarán el 
salario. 
No, definitivamente no son buenos tiempos, y la percepción de inseguridad en Puebla capital crece día con día, 
como crece la idea de que los desacuerdos políticos y administrativos entre los gobiernos de Rafael Moreno 
Valle y de Eduardo Rivera continúan, dejando la impresión generalizada de que si son incapaces de ponerse de 
acuerdo en algo tan importante para la sociedad como es su seguridad, menos lo harán en otros temas de 
relevancia menor. 

*** 

 
Digno de ser recordada para los anales del sistema penitenciario poblano, fue la insólita visita que hizo al Cereso 
de Ciudad Serdán el pasado martes 28 de febrero el secretario de Seguridad Pública en el estado, Ardelio Vargas 

Fosado. 

Preocupado por los últimos acontecimientos suscitados en las cárceles del norte del país, don Ardelio se preocupó 
y acudió a visitar las cárceles de Tepexi, que ya conocía, pero también le dio tentación, y fue a dar una vuelta al 
Cereso de Ciudad Serdán, uno de los más conflictivos. 
Lo que es digno de llamar la atención es que en más de un año de estar al frente de la Secretaría de Seguridad 
Pública del gobierno morenovallista, el priísta no se había dignado conocer el centro penitenciario, pero orillado 
por la preocupación ante los acontecimientos del Cereso de Apodaca, pasó aunque sea de carrerita, no sea la de 
malas. 

Ese es el tamaño de la “preocupación” que se tiene en el gobierno del estado por todo lo que tiene que ver con el 
entorno del sistema carcelario poblano y luego cuando ocurre un incidente, es cuando todo mundo se pregunta: 
por qué nadie supervisa los Ceresos. 
Y es que, créamelo, nadie los supervisa, y cuando digo que nadie, es porque nadie absolutamente lo hace, de ahí 
que los directores de los penales se convierten en una especie de reyezuelos a los que nadie les pone un freno y 
hacen y deshacen en esos pequeños feudos en que campea la corrupción, el tráfico de drogas, los 

autogobiernos y todo lo que ya se sabe pero no se comenta por el temor de ser repetitivos. 
Hay que anotar la fecha, porque seguramente jamás se volverá a ver a don Ardelio en ese Cereso, donde 
además inauguró áreas de esparcimiento para las familias que visitan a los internos. 
*** 
Tal y como estaba cantado, el ex dirigente estatal y dueño de la franquicia del PRD en Puebla Luis Miguel 
Barbosa Huerta amarró finalmente un lugar en el Senado de la República, al ser colocado ni más ni menos que 
en el sitio número 1 de la lista nacional plurinominal. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2012/03/foto-ardelio.jpg
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Pase lo que pase, e incluso en el peor escenario electoral el 1 de julio, el integrante de Nueva Izquierda llegará a 
la Cámara Alta, al igual que otros miembros de la tribu conocida como ―Los Chuchos‖, como Angélica de la Peña 
y José Luis Nájera. Auténtica rémora de la política, Barbosa Huerta podrá disfrutar de seis años más de las 
mieles del presupuesto, sin apenas despeinarse. 
Desde el Senado, continuará manejando los hilos del PRD poblano y administrando a placer las prerrogativas 

oficiales, de las que tiene años sin rendir cuentas. 
El “Ñoño” se sumará así a Javier Lozano Alarcón (PAN), Blanca Alcalá Ruiz (PRI) y Manuel Bartlett (PT), 
seguros senadores por el estado de Puebla tras los comicios federales del 1 de julio. 
*** 
El miércoles de esta semana, a iniciativa de la Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP), Stephen 

David Morris ofrecerá la conferencia “Integridad y Estado de Derecho en México: dilemas, brechas y 
veredas”. 

Morris es jefe del Departamento de Ciencia Política de Middle Tennessee State University y profesor adjunto del 
Centro de Estudios Latinoamericanos de la Universidad de Vanderbilt, así como autor de Corrupción y Política en el 
México Contemporáneo y de Corrupción y Política en América Latina. 
En coordinación con la embajada norteamericana, también se contará con la presencia de Eduardo Bohórquez, 
director ejecutivo de Transparencia Mexicana, organización que busca definir espacios de encuentro entre grupos 
empresariales, gubernamentales o civiles, para intercambiar información y experiencias sobre el tema de la 
corrupción. La cita es a las 10:45 horas en la Escuela Libre de Derecho de Puebla, con entrada completamente 

libre. 
*** 
Este domingo rindió su primer informe de actividades la presidenta del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de 
Rivera, quien ha realizado una labor estupenda, a grado tal que su modelo de Desayunadores Escolares será 

llevado al Global Obesity Forum en Nueva York, donde se expondrán los programas de salud y alimentación 
más exitosos del mundo. 

Durante la presentación del balance de actividades de la esposa del presidente municipal de Puebla, Eduardo 
Rivera, llamaron poderosamente la atención la ausencia de la presidenta del DIF estatal, Martha Erika Alonso 
de Moreno Valle, y el video mensaje a través del cual la primera dama del país y esposa del presidente de 
México, Margarita Zavala de Calderón, se hizo presente, reconociendo el esfuerzo incansable de Liliana Ortiz, 
quien sinceramente trabaja más (y mejor) que muchos de los dizque secretarios del edil capitalino. 
*** 
El próximo 13 de marzo Megacable de Puebla presentará la nueva imagen de MegaCanal, en un evento que se 

realizará en el hotel La Purificadora de San Francisco a partir de las 19:30 horas. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
Políticos con olor a rata  
El resentimiento o encono forma parte del lado malo de cualquier político. Aquel que adopta al odio como parte 
de su personalidad, en automático queda expuesto al abucheo de la sociedad, expresión de repudio que tarde 
que temprano lo aplastará. Para poner un ejemplo reciente hablemos de Mario Marín Torres y de la herencia 

que dejó, legado que en apariencia y para bien ha querido superar el actual mandatario. 
Marín llegó al poder con una enorme carga de animosidad hacia quienes no eran como él. Hablo de una 
reacción parecida a la de las ratas que rechazan a ejemplares de su misma especie si éstos huelen diferente o 
hacen cosas distintas a las costumbres del grupo. Digamos que siguió el borrador apuntado y que por ello se 
rodeó de sus amigos y éstos a su vez de personas afines para crear lo que conocimos como ―burbuja 
marinista‖. 
Con esas actitudes y el poder en las manos, los marinistas concitaron el rechazo de distintos grupos sociales y 

políticos, segmento que se sintió agredido por las emociones negativas (odio, maldad, venganza, hostilidad, 
envidia) que cual fardo cargaba el entonces gobernador. Y lo peor para su prestigio: el síndrome rata (por las 

costumbres no así porque el sustantivo sea sinónimo de ladrón) fue trasmitido a la estructura política del 
entonces partido en el poder. De ahí la cerrazón que encontraron los priistas distintos o en las antípodas al 
líder, digamos que natural, diferencia producto de la cultura y las costumbres sociales. 
Las ratas, su ejemplo 

El PRI se convirtió así en una ―alcantarilla‖ donde la organización tuvo como eje el compartir, gustos, olores, 
costumbres y actitudes (odio, maldad, rencilla, venganza, hostilidad, envidia). Esto produjo una reacción de 
rechazo que igual podría estar basada en el encono o el deseo de desquite, mismo que en su primera parte 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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ocurrió durante el proceso electoral que dio el triunfo contundente a Rafael Moreno Valle.  
Vino el cambio o alternancia y renació la esperanza en los priistas que habían sido marginados por ser 
diferentes. Esperaron y se desesperaron cuando la ―alcantarilla‖ (es metáfora no comparación, que conste) 
permaneció bajo el dominio de los pares o clones del líder que siguió siéndolo a través de su descendencia o 
compromisos políticos. Esa desesperación fue oportunamente aprovechada por el poder morenovallista para 

remozar el escenario (cerrar las compuertas a la ―alcantarilla‖) valiéndose de los actores y estrellas que habían 
sido rechazados por oler diferente, tener distintas costumbres y actuar en el exterior sin temor a que los 
vieran. Fue entonces cuando operó un esquema parecido al harvariano de Robert Rosenthal, mismo que se 
basa en el manejo de las ―ratas genio, ratas promedio y ratas torpes‖. La ―ciencia‖ al servicio de la política 
pues. La actitud de los conductores políticos como base para diferenciar los resultados en cada segmento. 

Los que se negaron a oler a rata 
Una vez comprobado que en el PRI prevalecían las costumbres enumeradas en los párrafos anteriores, se 

salieron de esa ―alcantarilla‖ varios de los priistas que fueron marginados, obstruidos o menospreciados por 
quienes habían impulsado a sus congéneres, no por su capacidad de convocatoria sino por la similitud en el 
olor, color y costumbres. Se rebelaron los marginados para optar por otros membretes partidistas, 
circunstancia que podría provocar un caos electoral al partido que acaba de recibir Fernando Morales Martínez. 
Si los priistas buscaran un culpable de su derrota en la elección pasada y puede ser que hasta en la próxima, 
éste sería sin duda Mario Marín Torres. La razón: el ex gobernador llegó al poder con una carga psicológica que 
se centró en el resentimiento social derivándose en la necesidad de superar los parámetros del enriquecimiento 

con tal de ser ―mejor‖ y más ―grande‖ que sus paradigmas. 
Bueno, eso es materia a tratar por los especialistas en la técnica freudiana y/o jurídica. Lo más interesante está 
por venir: si aparece otro tipo de resentimiento, odio, encono, paranoia o venganza, o si la magia del poder 
logra frenar la inercia que impulsó precisamente el desquite contra los que dejaron en Puebla una estela de 

resabios. Esto último es lo deseable para que, en vez de andar buscando quiénes se la pagan, el mandatario 
poblano opte por la actitud que, según Rosenthal, el del experimento con las ratas genio, promedio o torpes, es 

el lenguaje universal, el idioma del liderazgo sin complejos ni resabios, el que huele bien porque no apesta. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
Los políticos poblanos: huérfanos  
El ambiente político poblano es de decepción, tristeza y frustración. Los partidos ya no tienen ideología, 
principios ni militantes apasionados. Ahora todo es ―pragmatismo‖ y conveniencia. 

Los priistas no saben hacia dónde ir. Su partido se encuentra desbaratado. Melquiades Morales, Mario Marín y 
Rafael Moreno Valle, acabaron con él. Marín entregando la elección a cambio de impunidad para él y sus más 

cercanos colaboradores. Melquiades entregándoselo en bandeja de plata a su ―delfín‖, al que no pudo ayudar 
en su momento pero que siempre llevó en su corazón por el agradecimiento político a su abuelo, a cambio claro 
de prebendas y puestos para su familia. Y Rafael Moreno Valle usando a los militantes descontentos con la 
dirigencia local, ahora en manos del hijo rebelde de Melquiades que cierra el círculo de obsecuencia y 
servilismo hacia el gobernador aparentemente panista. 

La izquierda se acercó a Manuel Bartlett para ofrecerle la candidatura al Senado. Él atinadamente aceptó ya 
que se trata tal vez de su última oportunidad para tener un foro nacional desde donde defender sus ideas 
nacionalistas, revolucionarias y en apoyo de la soberanía nacional. Sus diferencias con algunos miembros de la 
cúpula priista  que según dice han abandonado ―la justicia social‖, lo vetaron de las candidaturas del tricolor. 
Ante este hecho muchos miembros del PRI se apuntaron a colaborar políticamente con él y se quejan de una 
distancia y frialdad que los decepcionó y entristeció. Pienso que mucho se debió a una estrategia de don 
Manuel, ya que dentro de las filas de la izquierda no se tiene nada seguro, y se podía realizar un desgaste 

innecesario si se hacía proselitismo y después nada.  
En los debates del sábado sobre las candidaturas plurinominales, el tema que se llevó más tiempo fue la 

posible candidatura de Bartlett al Senado; finalmente quedó en manos de Andrés Manuel la decisión final. 
Otros inconformes del tricolor aceptaron la invitación del PANAL, un partido con principios parecidos al PRI, 
pero con la carga negativa, la jettatura de servir a los intereses del gobernador por instrucciones de la maestra 
Elba Esther Gordillo. Bueno como todos los partidos poblanos. 

Por su parte el PAN se está desmoronando: se difunden los conceptos de Castillo Peraza que consideraba a 
Calderón como un ser ―inescrupuloso, mezquino, desleal a principios y personas‖. Manuel Espino y Alfonso 
Durazo le confirman a Julio Scherer la personalidad inexpugnable de un hombre áspero, de un político que no 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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ha respetado el principio democrático ni siquiera al interior de su partido; de un ser tan conflictivo que los 
indujo a decir: ―algo estamos haciendo mal en nuestro país cuando un político intolerante, inexperto y 
explosivo se pude colar hasta la presidencia de la República‖. Los panistas abandonaron la búsqueda del ―Bien 
común‖ y el respeto a la democracia. Ahora compran votos, utilizan asesores extranjeros y disfrutan del poder 
y del dinero. 

El empresario Rogelio Sada Zambrano, renunció al banquiazul después de 50 años de militancia, como parte 
del repudio a la designación de candidatos a las diputaciones federales y senadores, y consideró que Gustavo 
Madero  debe renunciar por ―vergüenza‖, por designar a quienes han desprestigiado al partido el cual, dijo, ―ha 
muerto‖ y dejó de ser competitivo por la infiltración de quienes traicionaron sus valores y principios. 
Los panistas poblanos no saben qué actitud tomar ante el uso de su partido para apoyar a los candidatos del 

gobernador y presionar hasta las últimas consecuencias a sus enemigos. Ana Teresa Aranda ha compartido 
todo lo que tuvo que sortear para lograr ser candidata plurinominal a senadora por el estado de Guerrero; no le 

dejaron de otra. 
¿Y ahora qué va a pasar en las elecciones en donde competirán los candidatos del gobernador por diferentes 
partidos, a quienes apoyará Moreno Valle? ¿A todos y que gane el mejor? ¿O tendrá sus favoritos y sacrificará a 
los que menos le importen y después todos se afiliarán a ―Compromiso por Puebla‖, primero para postular 
candidatos a diputados locales y presidentes municipales, después para dejar a un mini gobernador a modo y 
posteriormente hacerse un partido nacional para apoyarlo en la candidatura a la Presidencia de la República? 
Como decía mi padre, lo más probable es que quién sabe.      

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
(Alberto Amador Leal) 

 
Rumbo al 2012: Interrogantes en el aniversario del PRI  
El PRI arriba a su 83 aniversario en un momento en que, pese al repunte de JVM, las expectativas sobre el 
posible triunfo de EPN se mantienen. Durante estos años solo un Presidente del PRI, Lázaro Cárdenas, lo fue 
también de la República. Luís Donaldo Colosio, fue  candidato pero el trágico magnicidio impidió que fuera 

Presidente. Esta constante en la historia del PRI, tiene que ver con el hecho de que siendo una parte central del 
sistema político mexicano, su papel estuvo siempre subordinado a la conducción del Presidente de la República  
origen y destino  del denominado ―el presidencialismo mexicano‖. 
La sumisión del Partido no limito su papel en la construcción de instituciones y en la cohesión de las fuerzas 
políticas para materializar los logros de  la revolución de 1910, como también debió cargar con la parte 
negativa del  férreo control político y de la defensa del régimen aún en situaciones insostenibles como la 

imposición de candidatos, la represión , la corrupción o la justificación de  gravísimos errores en la conducción 
de la política económica. 

A lo largo de los años el PRI fue navegando de acuerdo a los vientos  favorables al rumbo del  presidente en 
turno. Hubo algunos momentos de tensión, en los que sus dirigentes intentaron ser congruentes y ejercer su 
papel de dirigentes:  Carlos Alberto Madrazo; Sansores y Reyes Heroles, se distinguieron por su tentativa de 
cambio. Colosio cimbro al Partido con su discurso del 6 de marzo del 94: con su muerte se cancelo la 
posibilidad de hacer desde la presidencia la reforma del poder que incluía – como una parte central- la 

transformación radical del PRI. 
La derrota del 2000, puso al PRI ante la disyuntiva de renovarse o morir. Ni una ni otra opción se han dado en 
estos años . Como declaró Pedro Joaquín Codwell : ― el PRI esta más vivo que nunca‖.  Gobierna 20 de las 32 
entidades federativas, con el 52 % del padrón electoral; 1510 municipios en los que vive el 60% de la 
población; es la primera fuerza en la Cámara de Diputados y la segunda en la cámara de senadores del 
congreso  de la unión y tiene la mayoría en los congresos locales. De modo que el PRI, sin reformarse ,  no 
desapareció, sigue siendo fuerte y puede volver a la presidencia  de la República. Los estudiosos del tema han 

llegado a la conclusión de que los factores que determinan este escenario son: el desgaste del PAN durante 12 
años en el poder, que no ha dado un nuevo rumbo al país,  por el contrario lo han sumido en  la violencia y 

falta de empleo e ingreso; la ausencia de una  propuesta alterna y  convincente de la izquierda y el 
surgimiento, desde los estados y municipios, de una corriente joven y pragmática en el PRI, de la que es 
emblemática la carismática figura de EPN. Esta corriente, sin ofrecer un nuevo paradigma,  ni mostrar vocación 
heurística ha ganado confianza, apoyo popular y gobiernos locales. Hasta ahora, el que sean acompañados de 

una clase política tradicional que no tiene las mejores credenciales- véase el limitado lustre de las  listas de 
candidatos a senadores y diputados encabezadas por Emilio Gamboa y Manlio Fabio Beltrones- no parece ser  
óbice  a sus aspiraciones . 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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En Puebla, el PRI no cambio, perdió  el gobierno y ha dado cauce a la designación de candidatos y dirigentes de 
manera desafortunada. La cuestión es ¿Ganará las  elecciones federales próximas  solos confiando, como esta, 
en  el carisma de EPN?    
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

Que es un secreto a voces, entre los priistas, que la postulación de Isabel Allende como candidata a diputada 
federal por el distrito electoral 8 con cabecera en Ciudad Serdán, es a ―modo‖ para favorecer el triunfo del 
panista Inés Saturnino López. 
Pero no es la única, hay otros y otras postulados en distritos electorales como ―trajes a la medida‖ con el 

propósito de favorecer a otra fuerza política distinta a la promotora de la candidatura presidencial de Enrique 
Peña Nieto. Así, cómo el PRI revertirá la caída de EPN. 
Que a las 12 horas aterrizó en el helipuerto del gobierno del estado la aeronave con la embajadora de los 
festejos del 150 Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo, la Miss Universo 2010, la tapatía Ximena Navarrete, 
quien realizó un tour por el Centro Histórico. 
La miss se dirigió posteriormente al estadio Cuauhtémoc donde jugarían las Chivas donde disfrutó del triunfo de 

los rojiblancos frente al Puebla de La Franja, y compartió palco con sus anfitriones, el gobernador Rafael 
Moreno Valle y su esposa, Martha Érika Alonso de Moreno Valle. 
Que los operadores de ―prensa‖ del impugnado presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaen, 

promovieron –a cambio de un puñado de maíz amarillo– la inmoral versión de que los familiares del joven 
asesinado pretenden ―extorsionar‖ al edil con el pago de 2 millones de pesos. 
Según los promotores de esta ―versión‖, se trata de un ―chantaje‖ de los deudos al presidente municipal para 
permitir este lunes, al munícipe, retomar sus obligaciones en el Palacio Municipal o de lo contrario el Congreso 

local procedería en su contra ante el vacío de autoridad. 
Que nuevamente en el Partido Acción Nacional se pondrá a prueba la capacidad de negociación de la dirigencia 
estatal encabezada por Juan Carlos Mondragón, quien debe lidiar con los poderes fácticos y salir adelante con 
una lista de unidad de candidatos de representación proporcional. 
El principal reto será posicionar muy bien al panismo poblano en la lista nacional por la cuarta circunscripción 
donde está incorporada la entidad poblana. 
http://impreso.milenio.com/node/9123729 

  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Abandonaría Bartlett Díaz candidatura al Senado  
En el ocaso del invierno, a 16 días de la entrada de la primavera, el termómetro político para medir las 
condiciones de las candidaturas apunta a la caída de la nominación del Manuel Bartlett Díaz como abanderado de 

las ―izquierdas‖ por Puebla al Senado. 
Después del acalorado debate en el Consejo Nacional del PRD, con el cúmulo de impugnaciones por la postulación 
del priista histórico para negarle el primer sitio en la pluri a la Cámara Alta, el escenario esperado es la dimisión 
de ―don Manuel‖. 
De acuerdo con la versión del Pravda mexicano –como lo bautizó Porfirio Muñoz Ledo– el Consejo Nacional ocupó 
dos horas de debate a la propuesta de incluir al extitular de la SEP y Segob como el primero en la lista. 
Fue el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, quien expuso el principal y contundente argumento contra 

Bartlett: el fraude en la elecciones presidenciales del 1988 contra el hijo del Tata y a favor de Carlos Salinas. 
―¡No¡‖, me aclaran, la candidatura en la primera fórmula al Senado de Bartlett no es obra de Andrés Manuel 
López Obrador, sino un compromiso de Alberto Anaya, el dirigente nacional del Partido del Trabajo, que incluía 

encabezar la plurinominal. 
―Es más‖ –insistieron– durante la presentación del proyecto de ―república amorosa‖ en Puebla, López Obrador 
evitó la foto con el exmandatario poblano; ya con ese mensaje, ―don Manuel‖ entendió y se abstuvo de asistir al 
encuentro de AMLO con los Rotarios. 

Ante una inminente dimisión de Bartlett a la candidatura, ya están en la puja otros dos ―priistas‖: Óscar Aguilar 
González y Othón Bailleres. El paisano de este último, otro expriista, Miguel Barbosa, es el primero en la lista 
pluri del PRD al Senado. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/node/9123729
http://impreso.milenio.com/
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http://impreso.milenio.com/node/9123724 
  
(De la A a la Z/ Emilio Zebadúa) 
 
La pobreza de la educación 

En la comunidad de Potobtik del municipio de Zinacantán, Chiapas, la exigencia hoy es la instalación de una 
nueva escuela primaria. Una computadora sola en  Los Altos de Chiapas o en la Selva, no educa por si misma. 
Pero un maestro con su formación normalista, su libro y cuaderno, va a ofrecerles una educación a esos alumnos 
tzotziles.  
Las condiciones del sistema educativo en su conjunto resultan insuficientes para lograr atender las necesidades 

de todos los alumnos, en todas las poblaciones del país, en todos los niveles. Como consecuencia, la calidad 
educativa en México medida de acuerdo a los criterios globales de la OCDE (Prueba PISA) es insatisfactoria. 

Una reacción simplista y prejuiciada ha sido culpar a los maestros, su sindicato (el SNTE), y a su dirigente, la 
Maestra Elba Esther Gordillo del estado que guarda la educación en México. 
Las críticas a la educación no sólo son de carácter político, sino lamentablemente, también intelectualmente muy 
pobres. A pesar de provenir de empresarios y periodistas, el nivel del debate ha sido extremadamente bajo. Pero 
además lo han hecho con alevosía y ventaja.  No sólo han explotado el monopolio que tienen en las pantallas y 
los micrófonos, sino las voces que han invitado a opinar han sido perfectamente uniformes y homogéneas. El 
tema que supuestamente los convoca, la crisis en la educación, ha pasado a un segundo plano. La actitud con la 

que han cuestionado la estructura laboral-sindical-política que representa a los maestros es soberbia. Con 
recursos argumentativos muy limitados han atacado e insultado. Por todo esto, lo menos que se les podría pedir 
a los críticos de los maestros es que tuvieran un poco de educación. 
http://impreso.milenio.com/node/9123701  

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Seguridad en duda 
Acorralado y sin salida, se encuentra el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Puebla, Amadeo 

Felipe Lara Terrón, quien se ha quedado sin los suficientes elementos para garantizar la integridad física de los 
poblanos que habitan la ciudad. 
Las acciones y decisiones del gobierno del estado, sobre regresar a sus elementos de seguridad, quienes se 
encontraban operando a las órdenes del gobierno de Eduardo Rivera Pérez, han metido en un grave problema 
al funcionario. 
Desesperado, el encargado de la seguridad en la capital poblana ha señalado -en privado- que las cosas se le han 

complicado y, muchas veces, ya no sabe ni qué hacer. 

Y no es para menos. 
Las diferencias políticas que mantiene el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, con el edil capitalino lo 
afectan directamente y lo han metido en camisa de once varas.  
La frialdad de los números -según INEGI y Conapo- señalan que actualmente en la capital se cuenta con una 
plantilla de mil 400 policías, los cuales deben atender una población de 2 millones, 786 mil habitantes. 
Es decir, si Pitágoras no se equivoca, en Puebla capital por cada gendarme de la ciudad existen mil 990 

habitantes que deben ser protegidos de la cada vez más agresiva y peligrosa delincuencia, en todas sus 
modalidades. 
Las cifras contemplan a los 200 elementos que el gobierno del estado le va a retirar al gobierno municipal el 
próximo mes de diciembre, pues es la parte de uniformados que aún mantiene a préstamo.  
¿Es esto posible?   
No entiendo cómo es que ante tan escalofriante dato, las autoridades, ni del estado, ni del municipio, hagan algo 
para resolver el problema de inmediato. 

Se ha dicho que los policías que regresan al estado realizarán las mismas labores que actualmente desempeñan 
en la ciudad, sólo que ahora lo harán bajo las órdenes del secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas 
Fosado. Empero, aún no se ha garantizado cómo es que los índices de delincuencia y/o inseguridad disminuirán 
o desaparecerán. 
¿De qué nos sirve ser la cuarta ciudad más importante del país, luego de México, Guadalajara y Monterrey, 
cuando no está garantizada la seguridad? 
Y lo peor, es que la inseguridad en Puebla no es exclusiva de la capital del estado…  

http://impreso.milenio.com/node/9123724
http://impreso.milenio.com/node/9123701
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---------------------  
Otras Posdatas: 
* Nadie por encima de la ley II… 
Fue la segunda semana de enero, de este año, cuando en este espacio señalé que la autoridad federal pondría en 
su lugar a un sujeto que gusta de hacer del noble oficio del periodismo un negocio y/o un instrumento de 

impunidad.  
En aquel momento, sostuve lo siguiente:  
―En breve, la autoridad federal va a poner en su lugar a un abusivo y arrogante pseudoperiodista poblano 
acusado por daño moral. 
La historia del inculpado no tiene desperdicio.  

Sobre todo cuando se han comprobado, argumentado y clarificado las pruebas en su contra, las cuales hoy lo 
tienen contra la pared y sin salida alguna. Sin la posibilidad de escurrirse por una tropelía legal por las que 

acostumbra ampararse. 
La sentencia está casi lista y el veredicto saldrá a favor del difamado.  
Ya no hay vuelta de hoja. 
Las autoridades judiciales, incluso, obligarán a aquel sujeto a publicar la sentencia y a pagar su delito.  
Ni hablar, como dijera el clásico: 'En Puebla al que comete un delito, se le llama delincuente'‖.   
Hasta ahí llegó el comentario. 
A estas alturas, un segundo veredicto federal está a punto de poner a un segundo procesado, por el mismo delito 

y abuso, contrala la pared. 
Ya sólo es cuestión de tiempo para que un juez federal ejecute la sanción y haga pagar la agresión en que 
incurrieron ambos personajes, quienes tendrán que asumir las consecuencias de sus irresponsables actos y 
agravios. 

Lo interesante, es que el proceso federal sigue su curso y, seguro, continuará… 
---------------------  

* El primer informe de Liliana Ortiz… 
Sencillo, emotivo y contundente, resultó el primer informe de labores de Liliana Ortiz de Rivera, titular del 
Sistema DIF Municipal. 
La esposa del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dio los pormenores de su trabajo en 
beneficio de los más necesitados; anunció proyectos como la creación del Primer Centro Municipal de 
Equinoterapia y mostró que la efectividad en su trabajo se ha dado gracias a la unidad y fortaleza que mantiene 
su familia. A Liliana Ortiz la cobijó y felicitó -a través de un video- Margarita Zavala, esposa del 

presidente, Felipe Calderón Hinojosa, ni más, ni menos.    
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Seguridad-en-duda&id=1780 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Una pifia, los nuevos bachilleratos digitales 

El jueves pasado el gobierno estatal presentó el modelo de Bachillerato Digital, como una alternativa para ampliar 
la cobertura de educación media superior, reducir la deserción y llevar este nivel a comunidades marginadas. Sin 
embargo ese proyecto dista mucho de realidad oficial, ya que carece de infraestructura, de componentes 
técnicos, de material educativo –el cual se tiene que adquirir en Veracruz–, de suficiente personal docente y por 
si fuera poco, el programa piloto funcionó siete meses, y durante ese tiempo a los participantes no les pagaron 
sus salarios. 
A diferencia de lo que pasó con los docentes del Programa de Educación en Inglés, que denunciaron el atraso en 

el pago de sus salarios, los trabajadores que han estado en el Programa  Bachillerato Digital se abstuvieron de 
efectuar manifestaciones públicas de inconformidad debido a que antes de que pudieran hacer fueron atajados 

por el secretario general de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Cirilo Salas 
Hernández, quien les advirtió que los despediría si protestaban. 
Los trabajadores de dicho programa recibieron su pago la semana pasada, como una medida de que no hubiera 
protestas durante la instalación de dicho modelo, el cual se llevó acabo en un acto realizado en Tecali de Herrera, 

el cual estuvo presidido por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Aunque los profesores afectados apaciguaron su angustia –que expresaban mediante un blog de manera 
anónima– de no tener ingresos, no quedaron del todo satisfechos, ya que les erogaron sus sueldos pero 
retroactivos a enero de este año. Eso quiere decir que les quedaron a deber varias quincenas. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Seguridad-en-duda&id=1780
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Más allá del abuso laboral, este asunto pone en evidencia dos aspectos trascendentes: 
El primero, los pobres esfuerzos oficiales para aumentar la cobertura de la educación media básica, la cual 
aunque ya tiene carácter obligatorio, en realidad no hay condiciones para que a largo plazo se concrete ese 
mandato constitucional. 
De hecho, hace siete meses se dijo que en la primera fase habría 100 bachilleratos digitales en el estado y ahora 

se redujo esa cifra a 40. 
Y dos, un discurso recurrente de las actuales autoridades de la Secretaría de Educación Pública (SEP) es 
cuestionar lo que se hizo en el sexenio pasado. Sin embargo, en la presente administración se están dando 
muestras de que en la SEP se siguen haciendo las cosas de manera improvisadas, deficientes y sin conocer la 
realidad en donde se aplican los proyectos. 

Veamos por qué digo lo anterior: 
La idea de instalar un subsistema de educación en línea, bajo la supervisión de dos o tres tutores por cada grupo, 

para llegar a comunidades alejadas y evitar la deserción escolar de los alumnos que egresaron de 
telesecundarias, no es mala y parecería la mejor opción para reducir la brecha de la falta de atención en 
educación media superior en el estado de Puebla. 
Ese planteamiento se pone en entredicho cuando se sabe que el programa empezó a operar sin presupuesto y 
que algunos de los primeros bachilleratos digitales se instalaron sin señal de internet. Es decir, no hay el 
componente básico con el que se debe de trabajar. 
Aparte no tienen lugares físicos donde operar. En la mayoría de los casos los alumnos y docentes de dicho 

bachilleratos trabajan  en las aulas de habilidades digitales de otras escuelas, en donde continuamente entran en 
conflicto porque ocupan espacios ajenos, no tienen personal para asear los lugares que emplean –incluidos los 
sanitarios– y se llega al extremo de que solamente pueden usar las instalaciones cuando se los permiten. 
Otro defecto es que el programa arrancó sin lo más importante: un soporte académico. Ya que no todos los 

docentes están preparados por el sistema en línea. Y no hay materiales bibliográficos ni mucho menos 
audiovisual. En los siete meses que lleva operando, los maestros involucrados han adquirido material en el estado 

de Veracruz, en donde si existe material en la materia. 
Las anteriores deficiencias llevan a que algunos de los primeros bachilleratos estén funcionando como 
instituciones tradicionales, pero sin suficientes profesores. ¿Entonces de qué sirve que estas escuelas sean 
digitales o en línea? 
Un problema más, es que algunos de los primeros bachilleratos digitales se han instalado en donde ya existen 
bachilleratos generales, de decir, se han abierto en donde no era necesario. 
Seguramente con la puesta en marcha de manera oficial del Programa de Bachilleratos Digitales, el jueves 

pasado, se empezará a hacer esfuerzos de parte de la Secretaría de Educación Pública de  resolver muchas de las 
carencias observadas, en personal, aulas, soporte técnico y material educativo. Además del componente más 
importante: que haya un presupuesto suficiente. 
Lo anterior no resuelve un problema de fondo, el cual es: 

¿Qué va a pasar con los alumnos que ya empezaron a estudiar en ese programa con todas las deficiencias 
descritas con anterioridad? 
Seguramente la primera generación de alumnos que entró a esos bachilleratos tendrá una educación deficiente 

de manera proporcional a las carencias que tuvieron. 
Y eso los coloca en condiciones de inequidad frente a los alumnos en el resto del estado que pueden estudiar sin 
problemas ni carencias. 
Toda vez que no tendrán ni los conocimientos y las habilidades suficientes para ingresar a la educación superior. 
Eso quiere decir que entre los funcionarios de la Secretaría de Educación Pública no hay remordimiento de usar 
como ―conejillos de indias‖ a un grupo de estudiantes, sin importar en futuro. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/una-pifia-los-nuevos-bachilleratos-digitales_id_4408.html 

 
(Editorial) 

 
Focos rojos en el sistema carcelario poblano 

Durante la presentación del libro Mujeres privadas de la libertad ¿Mujeres sin derechos?, elaborado por el 
Instituto de Derechos Humanos Ignacio Ellacuría SJ, de la Universidad Iberoamericana, y la organización no 
gubernamental Asilegal, detalla que al menos 70 por ciento de la población femenina en las cárceles de la entidad 
sufre agresiones sexuales, como acoso, hostigamiento, manoseos y piropos, por parte de los celadores e 

internos. 
Además, en el primer año de la administración de Rafael Moreno Valle Rosas, la Secretaría de Seguridad Pública 
decomisó 808 envoltorios y bolsas de diferentes tamaños con drogas dentro de los Centros de Readaptación 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/una-pifia-los-nuevos-bachilleratos-digitales_id_4408.html
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Social de los municipios de Puebla, San Pedro Cholula y Tehuacán, principalmente, amén de incautar billetes 
falsos, puntas de acero, cuchillos y el cartucho para una pistola calibre 22 milímetros, reveló la dependencia en 
una solicitud de información a través del sistema Infomex. 
Los datos desnudan una realidad muy distinta a la que se empeñan en exhibir las autoridades, particularmente el 
titular de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, quien ha asegurado que Puebla está muy lejos de tener 

situaciones graves en sus centros de reclusión, como ha ocurrido en otras entidades federativas. 
Los focos de alerta están encendidos, pues no se puede considerar normal el tráfico de drogas y armas en una 
penitenciaría, como tampoco se puede tomar a la ligera el acoso y la violencia que padecen las reclusas. Ambas 
anomalías constituyen sin duda elementos que abonan a un estado preocupante en instituciones que, aunque a 
veces se olvide, no tienen el propósito de confinar a quienes transgreden las leyes si no de ayudarlos a su 

reinserción social. 
En ese contexto, cobra sentido que las autoridades tomen con mayor seriedad, más allá del discurso, el 

mejoramiento de cárceles para que sean verdaderas instituciones de rehabilitación y no nuevas escuelas del 
crimen, como lo son hasta ahora. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/focos-rojos-en-el-sistema-carcelario-
poblano_id_4406.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Ximena Navarrete, la imagen de Puebla  

• Peña Nieto y el PRI  
Ayer estuvo en Puebla Ximena Navarrete, ex Miss Universo 2010, quien será la imagen para promover los 150 

años de la Batalla del 5 de Mayo a nivel nacional e internacional, estuvieron visitando- ella, el gobernador del 
Estado y su esposa Martha Erika Alonso- algunos lugares de interés en la entidad y luego fueron al Estadio 
Cuauhtémoc a ver el partido de futlbol donde tristemente ganaron las Chivas. 
Sin duda que la figura internacional de la hermosa tapatía, dará proyección a Puebla no solo a nivel nacional, 
además que se espera una gran difusión a estos festejos, donde, hay que recordar, no se podrán promover las 
obras alusivas a la fecha conmemorativa, ni mucho menos la persona del gobernador Rafael Moreno Valle 

Rosas, solo un pequeño detalle, ayer cuando la ex Miss Universo estuvo en el palco central del Cuauhtemoc, 
envió un mensaje poco ortodoxo:  
Ximena Navarrete  @ximenaNR  

En Puebla viendo Chivas Vs Puebla ..Me encanta que mas de la mitad del estadio esta con la playera de 
Chivas… 
Que bueno que va a promover a Puebla. Bueno, en el futbol, se vale. 

 
Durante el aniversario 83 del PRI, su candidato a la Presidencia de la República Enrique Peña Nieto dijo a los 
medios nacionales, en una entrevista posterior, que él no dará cabida a la guerra sucia ni caerá en el juego de 

quienes pretenden ponerlo en la picota, como ocurrió el fin de semana pasado, con el tema de las telenovelas. 
También aprovechó la oportunidad para bajarle la intensidad a las encuestas, donde, se dice en algunas de 
ellas, que la diferencia entre el priísta y Josefina Vázquez Mota, es de 7 puntos, mientras hay otras que marcan 
una ventaja mucho mayor al ex gobernador del Estado de México. 
Con esto le ataja el camino a las zancadillas que habrán de ponerle en los días por venir, los cuales tendrán 
que ser intensísimos a partir del 30 de marzo cuando arranquen las campañas de manera formal, mientras 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/focos-rojos-en-el-sistema-carcelario-poblano_id_4406.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/focos-rojos-en-el-sistema-carcelario-poblano_id_4406.html
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realizan las famosas operaciones ―cicatriz‖ al interior del partido, pues de lo contrario sí estarían haciéndole un 
tremendo hueco los inconformes que han abandonado al tricolor. 
En su cuenta twitter, Peña Nieto ya decía:  
Enrique Peña Nieto   @EPN 

Los priístas tenemos muchas razones para sentirnos orgullosos. Hoy estamos decididos a seguir contribuyendo 
a la grandeza de México. 
En el PRI estamos preparados para competir y ganar en la democracia, para ganar la confianza de los 
ciudadanos a través de resultados. 
CONFETI…de sumo interés las acciones que ha realizado el DIF municipal en la capital del Estado…su 
presidenta Liliana Ortiz dio un amplio recuento de la labor social realizada en el primer año de gobierno de su 

esposo el Presidente municipal Eduardo Rivera Pérez. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4272 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
PROYECTO DE LARGO ALIENTO PROPONE EL EJECUTIVO LOCAL 
Con el propósito de contar con una participación más cercana a la realidad del pueblo mexicano ante la seria 
crisis económica en la que se debate en los momentos actuales y coadyuvar para la elaboración de programas 
sustentables, se llevó en esta capital el XIX Congreso Nacional de Economistas que inauguró el gobernador 
RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, manifestando ante el dirigente nacional del colegio de economistas JESÚS 

ALBERTO CANO VÉLEZ y el presidente estatal VÍCTOR MATA TEMOLTZIN, que México requiere de un proyecto 
nacional de largo aliento para los próximos 20 años, dejando cancelado para siempre el concepto de la 
economía cerrada.  

El pasado viernes 2, el ejecutivo del estado, ex presidente del Colegio de Economistas del Estado de Puebla, 
acompañado del secretario general de de gobierno FERNANDO MANZANILLA PRIETO y del secretario de 
finanzas, ROBERTO MOYA CLEMENTE, inauguró este congreso nacional que reunió en el Centro Expositor de los 
fuertes de Loreto y Guadalupe a más de mil asistentes provenientes de varias partes de la República, donde 

destacó el entreveramiento de las nuevas generaciones que sumadas a los profesionistas de viejo cuño que en 
forma firme y solidaria concurrieron a sumarse a las tareas que les son suyas. Estaban ahí reconocidos 
economistas del ámbito político como José Alarcón Hernández, José de Jesús Castro Díaz, Jaime Maverick 
Molina Blancas, Julio Rodríguez Díaz, Jorge Arroyo García.  
En su mensaje MORENO VALLE señaló con énfasis que para que mejore la economía en nuestro país debe 
procederse a la urgente aprobación de reformas estructurales tan necesarias, agregando que México tiene 

serias deficiencias en el renglón de infraestructura física, además de que el marco regulatorio actual no facilita 
la operación de las empresas. Al mismo tiempo advirtió y criticó que hoy en día el país vive una estabilidad 
macroeconómica, que ―tenemos esencialmente una economía abierta pero sujeta a instituciones y modos de 

operar de una economía cerrada, por lo que se debe de discutir un proyecto de desarrollo nacional y hacer 
cuanto antes los cambios que se requieren‖. 
Destacó igualmente el ejecutivo estatal ―hoy tenemos el reto de diseñar un proyecto nacional de desarrollo que 
defina las grandes líneas de política pública para los próximos 20 ó 30 años, que tenga sustento técnico y que 

ponga la técnica al servicio de la política‖. 
―¡No es posible planear con una visión de corto plazo! ¡Deben aprovecharse las oportunidades en el marco 
global!‖, dijo el mandatario. 
CRECIENTES LOS BENEFICIOS PARA  LOS MONOPOLIOS  
En su caso el presidente del Colegio Nacional de Economistas JESUS ALBERTO CANO VÉLEZ, manifestó que en 
el país se han desarrollado ocho foros regionales y dos nacionales de donde partió la propuesta para el 
Proyecto Nacional de Desarrollo que en su oportunidad habrá de ser presentada a los candidatos a la 

presidencia de la República. 
Diputado federal a la actual legislatura al Congreso de la Unión, el líder de los economistas expresó sus críticas 
al mediocre crecimiento que ha tenido México en los últimos años, lamentando al mismo tiempo que el país 

tenga una democracia lineal y llena de privilegios, porque eso genera muchos miedos entre los ciudadanos que 
viven en un estado que no regula y en donde los beneficios son crecientes para los monopolios y oligopolios. 
Entre otras frases importantes de su discurso ante funcionarios y colegas, CANO VÉLEZ, dijo que ―el país tiene 

un mercado estrecho y esto se traduce en un círculo vicioso que permite bajos resultados. Lamentó que 
mientras en las diferentes regiones del mundo hay crecimiento sostenible, en México vemos pasar las cosas y 
hay una fuerte volatilidad en la solvencia económica de la sociedad‖. Resaltó al mismo tiempo que ―no hay que 
conformarse con los logros obtenidos. Hay que trabajar de manera unidad para pasar de un mundo de temores 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4272
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a otro de esperanza‖.  
Sin embargo, eso no impidió para que dijera que el país está inmerso en una bajo crecimiento, ya que los 
indicadores señalan que en los últimos 10 años solamente se registró un crecimiento del 1.7 por ciento y en los 
últimos 30 años esos mismos sindicadores de crecimiento fueron del 2.2 por ciento en promedio. 
MONTEMAYOR SEGUY DE LOS INVITADOS AL CONGRESO NACIONAL 

Durante el desarrollo del XIX Congreso Nacional, los economistas afirmaron que la democracia nacional esta en 
riesgo, porque la economía no brinda las condiciones dignas para el desarrollo y el país lleva muchos años en 
esas circunstancias y al parecer la situación prevalecerá por más tiempo. También se dijo que la situación se 
agrava porque no hay empleos suficientes, en tanto la pobreza es excesiva y la desigualdad social son signos 
altamente preocupantes. 

En este congreso destacó la presencia del Doctor en Economía, ROGELIO MONTEMAYOR SEGUY, quien funge 
como coordinador general de la comisión del Proyecto Nacional de Desarrollo del Colegio de Economisitas, 

manifestó que los mexicanos aspiran con urgencia a un país con mayor seguridad, sin pobrezas y con menos 
desigualdades, por lo que ―debemos exigir una economía distributiva, competitiva e innovadora, para generar 
una sociedad fuerte e instituciones transparentes‖. 
Ex gobernador del estado de Coahuila, de 1993 a 1999, poseedor de una larga trayectoria política 
administrativa, ex diputado federal y ex senador de la República, amén de su paso por la dirección general de 
PEMEX, MONTEMAYOR SEGUY, que en este año cumple los 65 años de edad, dijo que es necesario que todos 
los sectores nacionales abonen para tener una mayor estabilidad, para que con eso disminuyan las 

desigualdades entre las personas y entre las regiones. 
―Necesitamos un modelo de crecimiento con igualdad y con equidad, para lo cual se tiene que privilegiar el 
mercado interno y coadyuvar para un mayor equilibrio entre el Estado, la sociedad y los mercados‖, dijo el 
experimentado economista, quien hizo sus estudios en el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de 

Monterrey, desde la preparatoria, licenciatura en economía y maestría en administración pública; en 
Pensylvania de los EU, realizó maestrìa y doctorado en economía, además de haber sido investigador adjunto 

del doctor LAWRENCE KLEIN, Premio Nobel de Economía en 1980.  
Editorial Diana le editó en el año 2005, su obra: ―El Cambio que no llegó: las Reformas que México requiere‖, 
además de obras como ―75 Años de Planeación en México‖, del Fondo de Cultura Económica, de 1986 y 
―Tiempos de Crisis‖, que realizó para la Secretearía de Programación y Presupuesto en 1983.  
A CUENTA GOTAS 
Esta noche a partir de las 21.00 horas el autor de este espacio será entrevistado por ISABELLA a través de 
www.enlacemexico.mx, sobre temas políticos, cuyos contenidos se verán en 50 ciudades del sur de los Estados 

Unidos de Norteamérica y con un enorme auditorio en zonas de la mixteca y sierra norte de Puebla. El tiempo 
destinado a esta charla con la conductora del programa noticioso es de 10 minutos. Véalo….. En espera la 
resolución de los casos de los distritos XIV de Izúcar de Matamoros y IX de Puebla, de los que sido incapaz el 
PRI de resolver por los intereses que allí se han generado, porque en el primero FILIBERTO GUEVARA 

GONZÁLEZ se siente el poseedor absoluto del terruño, aunque en todo el distrito se niegue, en tanto en el 
segundo se da por dificultades entre cetemistas, pues el líder refresquero de la empresa peruana Big Cola, 
PEDRO GALINDO CARRASCO, es apadrinado por la dirigencia estatal y la cúpula nacional, habida cuenta de que 

el profesionista VICTOR MANUEL CARRETO PACHECO, de la dirigencia del Sindicato Único de Trabajadores 
Electricistas de la República Mexicana, no es bien visto ―allá arriba‖ por las divergencias que en su tiempo se 
tuvieron con su padre el decano dirigente del SUTERM de la CTM, VÍCTOR MANUEL CARRETO FERNÁNDEZ DE 
LARA. ¿Es justo?, repreguntan.priístas. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4273 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Víctor Hugo Islas: Sublime y Ridículo 
Víctor Hugo Islas no es un tonto. Públicamente le reconozco que es un tipo hábil, por eso ha sido tantas veces 

diputado local, federal y dos veces senador de la República, además de presidente del PRI y delegado del mismo 
cuando le convino. 
Hasta ahí no le discuto. 
Lo que cuestiono, es que ahora que ya no le son favorables los tiempos en el PRI, Islas Hernández simplemente 
prefiere irse al partido que controla el gobernador  Rafael Moreno Valle Rosas: el Panal. 
Víctor Hugo buscará tratar de restarle votos al PRI, entregar buenas cuentas al gobernador Moreno Valle y no 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4273
http://www.contraparteinformativa.com/
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dejar en ridículo a su joven sobrino Gerardo Islas, quien solo se ha dedicado a seducir a priístas resentidos. 
Nada más. 
Una cosa que le admiro a Víctor Hugo, es que si su dueño le dice tírate al suelo, lo hace; si le dice mueve la 
cola, lo hace; y si le ordena ve a una campaña, lo hará. 
Ese es el clásico estilo de hacer política de un tipo bastante hábil, que sabe lamer las botas al hombre del poder 

en turno, como lo hizo en su momento con Bartlett, Melquiades y Zavala. 
Por cierto: el fin de semana uno de sus gatos me habló para comunicarme con Víctor Hugo. 
Para empezar, el imbécil no pregunta si yo quería hablar con su jefe y de inmediato  me lo comunicó. 
A continuación la charla: 
Gato: Le paso al diputado Víctor Hugo Islas. 

VHI: -Fabián por qué me pegas?. 
FGH: Estoy ocupado Víctor. 

VHI: No me sigas pegando, le acabo de hacer un favor a tu mamá porque me pidió que metiera a sus nietos al 
Centro Escolar. 
FGH: Estoy ocupado, no puedo hablar -y que le cuelgo-. 
Sobra decir que el sujeto (gato) de Islas Hernández me habló casi a las 10 de la noche y no tengo por qué 
contestar cuando quiera, como si fuera mi dueño, o yo fuera su empleado. 
Al día siguiente le dejé un recado al mismo teléfono a Islas Hernández reclamándole que no me pusiera en la 
línea a sus gatos. Le marqué dos veces y jamás contestó. 

Obviamente el aspirante a senador parece que no conoce ni los nombres de las personas a las que les hace un 
favor, pues a mi madre jamás le ha hecho uno. A mi madre ni siquiera le interesa la vida de este sujeto. 
En lo personal, me interesa -y asquea- su forma de hacer política. Y más cuando se trata de un empleado más 
del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Nada más.  

Arabian y sus favores a empresarios 
La señora Miriam Arabián Couttolenc, quien fue obligada a largarse de la administración de Rafael Moreno Valle, 

hoy desde el gobierno federal ha ideado la forma de hacer pingües negocios y de paso ayudar a sus amigos 
empresarios que todo el tiempo andan quejándose de la crisis como Luis Gerardo Inman Peraldi, dueño de la 
empresa de juguetes Jumbo. 
Resulta que la mencionada está presionando a todas las responsables de guarderías y estancias infantiles 
(programa federal de la Sedesol), para que compren forzosamente un kit de juegos infantiles de la marca 
JUMBO, juguetería de su amigo el señor Luis Gerardo Iman Peraldi, actual presidente del Consejo de 
Organismos Empresariales (COE). 

Cuentan quienes conocen del tema, que la delegada federal advirtió y amenazó con sancionar a quien se rebele 
ante sus instrucciones, inclusive les retendrá los pagos de las becas para los niños que ahí permanecen.  
Cabe aclarar que en las reglas de operación no marca que deba comprarse el equipamiento de las guarderías a 
una marca en específico y mucho menos que sea una obligación contar con estos juegos que tienen un costo 

mayor a los 20 mil pesos y que además no son aptos para niños de 1 a 4 años que son las edades de los 
menores que ahí se encuentran.  
Los quejosos le mandar a decir al jefe de esta vival mujer que le pongan un alto definitivo y deje de ocupar los 

cargos públicos para hacer negocios personales y tratar de enriquecerse a manos llenas. Bien valdría la pena un 
recorrido en estas guarderías para constatar de las imposiciones para los negocios de Arabian e Iman Peraldi.  
Por cierto: A la señora Miriam Arabian Couttolenc, no le bastó con el escarmiento de la denuncia ciudadana que 
tuvo el año pasado ante la Fepade (y por la cual hasta orden de aprehensión le libraron), por andar 
condicionando el voto a cambio de programas en la Unidad Habitación de Agua Santa. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 

 
Rivero Trewartha 
Ahora que el incompetente director general del ISSSTEP Roberto Rivero Trewartha anda en busca de los 

marinistas que aun trabajan en la institución, bien podría voltear los ojos hacia la subdirectora administrativa 
del hospital de Especialidades, la doctora Marcela Hernández Charolet.  
La funcionaria, inclusive, presumía que la llegada de Javier López Zavala a la gubernatura de Puebla, le 
favorecería de tal magnitud que hasta llegaría a ser directora del Instituto. 

No sólo eso, Marcela Hernández Charolet siempre presumió de su amistad con el entonces gobernador Mario 
Marín Torres, quien acudía a sus reuniones familiares y festejos de cumpleaños. Sin embargo, ante la llegada al 
gobierno de Rafael Moreno Valle, Marcela prefirió agazaparse para conservar su puesto y dejar de presumir su 
orgulloso marinismo. De hecho, en octubre del 2009 el periodista Fermín Alejandro García en su influyente 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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columna Cuitatlán de La Jornada de Oriente, ya daba cuenta de los abusos de Hernández Charolet. 
Pues bien,  Roberto Rivero Trewartha no se ha dado cuenta de qué gente trabaja con él y tan de cerca como es 
el caso de la doctora Hernández. De nada le sirve a Puebla y a la institución tener un funcionario con tantas 
debilidades, aunque su único mérito sea ser recomendado del Secretario de Finanzas un tal Roberto Moya 
Clemente.  

Pero volviendo al caso de Marcelita, bien haría la Contralora Patricia Leal en investigar a la empresa encargada 
de la señalética del hospital y saber a quién carambas le compraron una gran lona que en diciembre colgaron en 
la fachada del nosocomio, dizque para felicitar a trabajadores y derechohabientes con motivo de las fiestas 
navideñas. La investigación debe hacer la Contraloría, porque Rivero es un inepto. 
Pero me permitiré darles algunas pistas: Marcela Hernández Charolet es pareja sentimental de Alejandro 

Montiel, un empresario dedicado a la publicidad. Según versiones y afirmaciones de la jefa de Trabajo Social 
Laura Judith Rodríguez Hernández, es la empresa de Montiel la encargada de: señalética, tazas promocionales, 

lonas espectaculares y cualquier artículo publicitario. Judith Rodríguez afirma que "la empresa del esposo de la 
doctora Charolet es la que hace toda la publicidad del ISSSTEP". (Ya ni Marcelo García Almaguer tiene 
ingerencia en el tema). 
El Verdugo 
¿De qué le sirve al ISSSTEP tener como director a un incompetente? El tipo ni idea tiene de lo que pasa en la 
institución, aunque se presume como un financiero de nivel internacional. Ja ja ja. El Verdugo dice: Roberto 
Rivero ha tenido varios errores, pero esta vez se equivocó de enemigo. 

Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
De administrativos a policías 
La situación de la falta de policías y el aumento de la inseguridad en la capital poblana provocó un síntoma más 
de desesperación por parte del secretario de Seguridad Pública y Vialidad Municipal, Amadeo Lara Terrón, al 
ordenar que todos los trabajadores administrativos con plaza en la dependencia salgan a patrullar. 
En otras palabras que dejen los escritorios y se pongan el uniforme de policías para cuidar a los poblanos porque 

la situación es crítica y urgen respuestas ante la innegable ola de inseguridad. 
La orden del secretario simplemente generó una bomba de tiempo al interior de la dependencia porque muchos 
de los trabajadores administrativos no cuentan con el perfil de policías y no pueden cambiar de un día para otro 
las computadoras por las armas. 
El tema no es sencillo porque inició el descontento y la preocupación de muchos trabajadores de la Secretaría de 

Seguridad Pública porque no acatarán la orden de subirse a las patrullas y eso implicará su inminente despido. 
Lo más extraño es que el secretario ya sabía desde hace muchos meses que se quedaría sin los policías 

estatales comisionados a la capital y aunque en su momento confió en un desayuno a su servidor y otro 
reportero que estaría preparado para suplir a los elementos, la realidad es que no tuvo la capacidad de hacerlo. 
El cuadro luce patético porque la inseguridad va en aumento, ya no hay suficientes policías y la Secretaría de 
Seguridad Pública entrará en crisis porque al usar las plazas de policías que están asignadas a la tareas 
administrativas surge la duda de quién hará el trabajo de los empleados de oficina. 
Por donde se le vea la crisis sigue en materia de seguridad y todavía no toca fondo. 
 **      **      ** 

Muy emotivo y agradable resultó el Primer Informe de Labores de Liliana Ortiz al frente del Sistema DIF 
Municipal. 
Más allá del recuento de los logros alcanzados en este primer año y de los importantes anuncios como el Centro 
Municipal de Equinoterapia, la señal de unidad entre Liliana Ortiz y su esposo el presidente municipal, Eduardo 
Rivera, quedó demostrada. 

Como pocas veces se puede apreciar en la política, la familia Pérez Ortiz se abrió ante los invitados para conocer 

episodios de su relación. 
Esa unidad y compromiso del alcalde para su esposa y viceversa es la que hace falta con otros funcionarios 
municipales que no están a la altura de la pareja. 
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
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(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
El poder en la aldea 
Ni dudarlo, una de las consecuencias, para bien o para mal, de la fallida y mal llamada transición 
democrática en México, con el triunfo del PAN con Vicente Fox a la cabeza, ha sido la reducción del 

omnímodo poder presidencial. 
El jefe de jefes, el dios en el poder, el presidente de la república, durante más de 70 años de priato, 

ordenaba, dirigía, decidía, la suerte de todas las regiones del país y nadie más que él ostentaba el máximo 
poder y tenía en sus manos y voluntad el futuro, y presente, por supuesto, de gobernadores, senadores, 
diputados, presidentes municipales y políticos que pretendieran hacer carrera. 
A partir del 2000, junto con la reducción del poder presidencial, aumento la autonomía, imagen, presencia y 
autoridad de los gobernadores en los estados del país. 

Insisto que para bien o para mal. 
Más para lo segundo. 
Por eso los excesos de personajes como Humberto Moreira, Mario Marín Torres, Ulises Ruiz, Fidel Herrera, 
Héctor Ortiz Ortiz, Eugenio Hernández Flores, por solo mencionar a unos cuantos. 
Sin barreras de contención, sin límites prestablecidos, el ejercicio del poder los inundo, y varios de ellos 
pensaron en que en la abundancia y el desenfreno, la posibilidad de ocupar la silla presidencial la tenían al 

alcance de la mano. 
Después de esa generación de gobernantes enloquecidos, políticos fallidos, por sus locuras y abusos, 

llegan a los gobiernos locales quienes con nuevas estrategias pretenden el arribo a las ligas mayores. 
El control de todas las fuerzas políticas locales; el combate con todo a políticos que no se han doblegado 
a sus designios; el dominio de los medios de comunicación locales y los que no cedan o se culimpinen, el 
exterminio; la decisión, a partir de la penetración en la vida interna de las principales decisiones de 
instituciones locales; el visto bueno, palomeo, aprobación, de candidatos de todos los partidos políticos; el 

veto a aspirantes que no cuentan con la venia; son algunas de las nuevas características de quienes siguen 
considerando el ejercicio absoluto del poder. 
Oaxaca, Veracruz, Puebla y Tlaxcala, son algunos ejemplos de los nuevos códigos puestos en marcha en las 
regiones. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/el-poder-en-la-aldea 

 
(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    

Algo de lo que no sé y no entiendo 
Algo que me ―purga‖ es lo que hacen algunos tecleadores que, por no parecer ignorantes, dicen saber lo que no 
saben y se dicen detentores de la sabiduría universal. Aunque se equivoquen, aunque demuestren su 
ignorancia supina.  Por mi parte, prefiero confesar mi desconocimiento de ciertos (muchos) temas para 

poder seguir andando por el mundo con la conciencia tranquila. 
Así. Muchas veces he confesado públicamente, en este espacio, mi profunda ignorancia acerca de ciertos 
tópicos y agradezco profundamente la ayuda que me han brindado amigos verdaderos para llenar los huecos 
de mi conocimiento. Así, he manifestado mi temor ante el uso de diversas herramientas tecnológicas sin 
las cuales ya no puede vivir un ser humano que se diga ―moderno‖. 
Así, me he convertido en fanático usuario de las redes sociales. En particular de Facebook. Acepto que aún 

no le encuentro las sutilezas y el encanto a Twitter. Ya vendrá, con el tiempo y la práctica. Yo aún soy de 
aquellos para quienes la computadora es una simple máquina de escribir sin papel ni rodillo. 
 
Claro está, no extraño las antiguas ―Remington‖ (que no conocí) y que fueron soporte de algunas de las 

mejores páginas de la literatura universal. También fueron origen del ―famoso‖ ―30‖ con el que se suelen 
terminar los trabajos periodísticos en la mayoría de los países. 
Esto viene de la tradición que cuenta que un corresponsal de guerra, al ser herido de muerte en algún 

enfrentamiento, solamente logró teclear 3 y 0 en su “Remington” portátil antes de morir. En recuerdo, y 
en homenaje, los reporteros suelen “cerrar” sus notas con el famoso “-30-“. Claro está, en México 
preferimos rayitas o puntitos, despreciando una tradición prácticamente universal. 
Pero también otras cosas me molestan mucho. Por ejemplo, el periodo que estamos viviendo de “veda” 
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electoral.  No entiendo que ―el legislador‖ haya podido promulgar una ley tan absurda, ilógica y anti 
democrática como a que nos rige actualmente. No hablar, no pronunciarse, no opinar, no debatir, no decir nada 
durante dos meses es única y sencillamente un hecho que atenta contra nuestro derecho de expresión. Y 
el derecho de expresión de los candidatos. 
Tampoco entiendo el por qué no se vale ―atacar‖,  ―enfrentar‖ a los demás competidores en lo que se ha 

llamado ―guerra sucia‖ (como si las hubiera limpias). Para mi gusto, dichos “ataques” o “enfrentamientos” 
son la esencia misma de la democracia. Se supone que demos saber todo acerca de quienes pretenden 
gobernarnos o ―representarnos‖. 
Tampoco entiendo los famosos “debates” que no lo son. Se trata, simplemente, de ―presentaciones‖ 
personales y particulares pero sin diálogo real sin, precisamente, debate. He tenido la suerte de estar en 

situaciones similares a la que estamos viviendo en Europa y en Canadá… Ahí, los candidatos se dan hasta 
con la cubeta (aunque se vayan a tomar una copa juntos al terminar la reunión). Eso permite al electorado 

saber mucho de la personalidad de cada individuo. 
Recuerdo aquella intervención de Valery Giscard d‘Estaing, en Francia, que pretendía reelegirse y perdió por no 
poder contestar a la pregunta, muy sencilla, ―¿cuánto cuesta un boleto de metro?‖. También recuerdo, cómo 
Nixon perdió la presidencia frente a Kennedy por llegar mal rasurado y desaseado ante un contrincante joven, 
saludable y lleno de energía. 
Para esos estándares, Peña Nieto ya se hubiera “bajado” tras sus gazapos de ―la señora de la casa‖ en 
cuanto al precio de las tortillas. Olvidemos su ignorancia (o la de sus asesores) de, por lo menos tres libros (¿Ni 

siquiera leyó a Mickey Mouse o al pato Donald cuando niño?). 
Estas son algunas de las cosas que no sé… 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/algo-de-lo-que-no-se-y-no-entiendo 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Y ¿el 2 de julio? 
La semana pasada un político avezado como el priista Manlio Fabio Beltrones  -que en los últimos doce años ha 
sido jefe de jefes en el Congreso federal y seguirá tres más como líder de los futuros diputados priistas- empezó 

a llamar a la conciliación y a pensar que el 2 de julio, un día después de la elección, los mexicanos estaremos 
unidos y con un presidente de la República electo. Suena bien, pero el ambiente y el escenario no van en ese 
sentido. 
A principio de semana, el presidente de la República y el dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, se 
reunieron para fumar la pipa de la paz y evitar confrontaciones. Por unos días bajó la presión pero en los 
cuarteles de los dos partidos, y el PRD no está manco, se preparan para batallas dispuestas a pelear por la 

presidencia y las cámaras federales con todo. 
Los priistas fueron ayer a la celebración de un aniversario más, donde se vieron los rostros de siempre y el viejo 
PRI más vivo que nunca, Joaquín Coldwell prometió que su partido ganará las elecciones presidenciales de este 
año para poner fin a la pesadilla de dolor, violencia, corrupción y pobreza provocada por los gobiernos que 
encabeza el Partido Acción Nacional. 
¿Más directo? No hay mucho que explicar. 
Dijo en lo medular de su discurso: 

―Porque no queremos otro sexenio de muerte y miedo, porque no deseamos más estancamiento económico (...) 
porque la mejor encuesta se verá el primero de julio, con Enrique Peña Nieto, los priistas con nuestro 
entusiasmo y nuestro fervor, vamos a ganar. Al PRI le corresponde ponerle fin a la pesadilla de dolor, violencia, 
corrupción y pobreza que el panismo le ha recetado al país a lo largo de estos años. Porque no queremos otro 
sexenio de muerte y de miedo", si Calderón y el panismo no tomaron nota de los señalamientos a una semana 
de un encuentro para reducir la presión no sabremos qué pensar los mexicanos. 

Estaban los principales cuadros del priismo, los mismos que perdieron las elecciones del 2000 y el 2006 –Emilio 

Gamboa coordinó la campaña presidencial de Labastida y Beltrones coordinó la de Madrazo, seis años después- 
los soldados que prometieron triunfos y hoy arropan a Enrique Peña Nieto quien escuchó que el problema del 
gobierno del presidente Felipe Calderón es ―la mediocre conducción política y que las obsesiones electorales han 
contaminado hasta a la lucha contra la delincuencia organizada‖. 
Algo más en un periodo en el que no puede llamar al voto ni los candidatos ni los partidos políticos: "en vez de 
convocar consensos para combatir a los criminales, las autoridades se esmeran en partidizar el tema, lo utilizan 

como instrumento para descalificar a las otras fuerzas políticas o para denostar otros niveles de gobierno". 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/algo-de-lo-que-no-se-y-no-entiendo
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Bueno, por no dejar y al hablar del monumento la Estela de Luz, con el que se conmemoraron los 200 años de 
Independencia y 100 de la Revolución, el líder priista señaló sin pelos en la lengua que se trata de un 
monumento a la corrupción que ofende la memoria de los padres de la Independencia y atenta contra la estética 
del Paseo de la Reforma. Pidió ―volvamos a entonar el himno de la vida y no de promover políticas de muerte". 
Si después de eso, los priistas esperan rosas y besos, pueden sentarse porque nada garantiza que el 2 de julio 

la República no esté polarizada y es que la lucha por el poder amenaza con ser fratricida y con un costo altísimo 
-no para los partidos y sus líderes que ya amarraron posiciones en las Cámaras futuras- para los mexicanos. 
Una de vaqueros 
Ayer, el gobernador Rafael Moreno Valle inauguró un hospital que estaba ya funcionando pero no se había 
celebrado el acto formal porque era importante la presencia de su abuelo en Tulcingo del Valle, la tierra de la 

madre del doctor y general que gobernó el estado a finales de los 60, cuando él daba sus primeros pasos. 
Ahí, en la frontera con Guerrero confirmó que la salud debe ser un beneficio de todos los mexicanos y no sólo 

privilegio de unos cuantos. Definición y posición social que aprendió, como la pasión por la política, del ex 
gobernador Moreno Valle, que ayer era un hombre feliz y orgulloso. 
http://www.ngpuebla.com/node/14057 

 
(Angelopolitanas) 
 
Su trabajo personal y social está a la vista, su desempeño como presidenta del sistema municipal DIF ha sido 

extraordinario y por ello no son gratuitas las muestras de cariño y respeto que recibió ayer Liliana Ortiz de 
Rivera al rendir su primer informe de actividades. El amor a su familia lo ha llevado a la sociedad y hay 
resultados.  
Uno de los programas más reconocido es el de Dignificación de Desayunadores Escolares con el  que ha 

acondicionado 32 espacios, con una inversión de  8 millones 454 mil 141 pesos, de los cuales 3 millones 824 Mil 
622 pesos fueron donativos.  

El 55 por ciento de la inversión fue destinada por la iniciativa privada y el 45 por ciento lo aportó el 
ayuntamiento poblano. Pero este es uno y faltan dos años más, a la familia Rivera Pérez gracias por este gran 
esfuerzo.  
@  
Hoy el Comité Ejecutivo del Partido Acción Nacional anunciará la integración de sus listas de candidatos a 
diputados plurinominales y por la circunscripción cuatro hay tres posiciones para el estado de Puebla. Hasta 
anoche los distintos grupos hacían todo para confirmarla y amarrar las promesas del dirigente Gustavo Madero.  

No hay duda de que Rafael Micalco irá ya sea en la posición cinco, que es la que él y su grupo pelean, o la 10. 
La dirigencia definirá, pero todo indica que tiene amarrado su ingreso a la Cámara de Diputados al igual que 
Eukid Castañón que va en su carácter de ciudadano. Angélica Ramírez, que ya fue legisladora, será candidata en 
el número 13.   

Sólo esperaban que las listas fueran revisadas por la candidata Josefina Vázquez Mota, mera cortesía, aseguran. 
Los panistas poblanos están más que listos para ir a las campañas federales pero esperarán hasta el 30 de 
marzo.  

@  
El poblano Luis Miguel Barbosa Huerta encabezó la lista de los perredistas al Senado de la República y con ello 
confirmó que es un político ubicado en el primer nivel de la estructura de Los Chuchos pero también recibió el 
visto bueno del Andrés Manuel López Obrador, quien ha vetado a otros aspirantes.  
La cholulteca Rossana Luna que ya tiene más de tres años de trabajar en la dirigencia nacional fue ubicada en el 
lugar número ocho de la lista plurinominal y con ello tiene garantizado su acceso al Congreso federal. En el 

perredismo poblano la hegemonía de Los Chuchos marca la diferencia. 
@  
Los priistas vienen con todo para ganar la mayoría en el Senado de la República y por lo menos 9 diputaciones 
federales. Esas son las instrucciones de la dirigencia nacional y de la campaña de Enrique Peña Nieto. Por esa 
razón aún no quedaron aún definidos los distritos IX de la capital y el XIV de Izúcar de Matamoros.  

No le extrañe que José Luis Sánchez Solá ―Chelis‖ pueda ser candidato por el norponiente de la capital y es que 
se les olvidó la sociedad civil en sus nominaciones y cayeron en la cuenta que buscan atraer a los indecisos, 

porque eso sí, los zavalistas ya garantizaron sus 900 mil votos que traen en las alforjas. Ojalá y sea en serio. La 
posición también la pelea más es por su posición de cristiana que de priista, la dirigente Claudia Hernández, ¿el 
motivo? El mismo. 
@  
La impugnación de la perredista Rosa María Avilés ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

http://www.ngpuebla.com/node/14057
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por la elección de los integrantes del Consejo Estatal del Partido de la Revolución Democrática generó resultados 
favorables ya que el viernes pasado resolvieron sancionar al instituto político.  
La justicia federal consideró que los procedimientos para el conteo de los votos estuvieron mal llevados y por lo 
tanto procede una multa de mil 250 salarios mínimos para la dirigencia perredista que ya de por sí no sabe qué 
hacer para enfrentar sus deudas y eso que apenas recibió sus millonarias prerrogativas estatales. 

http://www.ngpuebla.com/node/14058 
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